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 Дискриминация Жафярова и Евсеева 

 
КХЛ назначила слушание по "делу Жафярова" на 12 января (Sport24.ru) 
Континентальная хоккейная лига назначила слушания по делу Дамира 
Жафярова на 12 января 2024 года.  

перейти к статье 

Как Билялетдинов разругался с лучшим центром России. Зиновьев 
сбежал из "Ак Барса" благодаря жалобе в КХЛ (Sport24.ru) 
Это чем-то напоминает "дело Жафярова".  

перейти к статье 

Разгромил Омск, пошел на Казань. Как Бабаев пытается навести смуту в 
"Ак Барсе" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы хоккеистов "Ак Барса" Дамира 
Жафярова и Никиты Евсеева, подал иск в КХЛ на разрыв контрактов с клубом по 
причине "дискриминации".  

перейти к статье 

Громкий скандал в российском хоккее. Игрок пытается досрочно 
разорвать контракт с клубом (News.sportbox.ru) 
Очень маловероятно, что КХЛ пойдет навстречу Жафярову. 

перейти к статье 

"Это прецедент, который нужно разобрать на публике". Артюхин - о 
ситуации в "Ак Барсе" (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий сборной России и СКА Евгений Артюхин высказался о 
ситуации в "Ак Барсе".  

перейти к статье 

Артюхин: таких игроков, как Ковальчук, надо максимально долго держать 
в лиге (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий сборной России и СКА Евгений Артюхин рассказал о роли 
олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука в "Спартаке". 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "История с Жафяровым - спорная, история с 
Евсеевым - однозначная" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ - чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 



 

 

Конфликт "Ак Барса" и агента Шуми Бабаева из-за Жафярова и Евсеева, 
что случилось, кто прав, как все закончится (Чемпионат.com) 
Казанский клуб, может, и поступает не по-человечески, но стороне хоккеиста 
стоит пенять только на себя. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Почему Илья Ковальчук вернулся в "Спартак" только в 40 лет, что 
означает возвращение Ковальчука в "Спартак" (Чемпионат.com) 
Статус родного клуба не соответствовал статусу воспитанника. 

перейти к статье 

Никишин вышел на третье место среди лучших защитников-ассистентов 
СКА в регулярках (Чемпионат.com) 
Накануне в Москве на стадионе "ВТБ Арена - имени Аркадия Чернышева" 
состоялся матч регулярного чемпионата КХЛ, в котором местное "Динамо" 
принимало санкт-петербургский СКА.  

перейти к статье 

Ларионов смотрит футбол чаще, чем хоккей: "75 на 25 в процентом 
отношении. Многие детали хочу как-то перенести на лед" (Sports.ru) 
Игорь Ларионов рассказал, что смотрит футбол чаще, чем хоккей.  

перейти к статье 

"Если наши мальчишки будут так развиваться, они Канаду вынесут 
просто!" - Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг сказал, что если игроки в системе 
"Красная машина-юниор" продолжат развиваться теми же темпами, то "вынесут" 
сборную Канады. 

перейти к статье 

Буше забил 31-й гол в сезоне КХЛ - повторение личного рекорда в лиге. 
Форвард "Авангарда" набрал 54 очка в 40 матчах сезона (Sports.ru) 
Рид Буше повторил личный рекорд в КХЛ по голам в регулярном чемпионате.  

перейти к статье 

Илья Ковальчук забил второй гол за "Спартак" в матче с "Торпедо" 
(Чемпионат.com) 
В Нижнем новгороде на стадионе "Нагорный" в эти минуты проходит очередной 
матч регулярного Фонбет чемпионата Контанентальной хоккейной лиги между 
"Торпедо" и "Спартаком".  

перейти к статье 

Ковальчук жжет напалмом! Илья снова забил, но подвел "Спартак" в 
решающий момент (Советский спорт) 
Красно-белые впервые проиграли "Торпедо" в текущем сезоне.  

перейти к статье 

Хоккеисты ЦСКА выйдут в матче со СКА в ретро-форме в честь юбилеев 
Тарасова и Шувалова (ТАСС) 
Матч Континентальной хоккейной лиги состоится 27 декабря на "ЦСКА-Арене" 

перейти к статье 



 

 

КХЛ вышла на новый уровень - без явной доминанты клубов-олигархов 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
Несмотря на то, что хоккейный сезон сейчас в самом разгаре и традиционно 
заканчивается весной, а заокеанский и вовсе летом, конец любого календарного 
года - время подводить итоги, в том числе и хоккейные.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Честность во всем - кредо Билялетдинова": Ткачев - о "Тракторе", "Ак 
Барсе" и НХЛ (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Казанский воспитанник и обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" 
Владимир Ткачев проводит свой третий сезон в "Тракторе", где является 
лидером команды.  

перейти к статье 

Ткачев о предматчевых шоу: "Трактор" в этом плане лучший в КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Трактора" Владимир Ткачев похвалил маркетинговый отдел 
челябинского клуба. 

перейти к статье 

"Виннипег" захотел отдать воспитанника "Ак Барса", но не уведомил об 
этом казанский клуб. Так можно? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Князеву придется подождать с возвращением в Россию. 

перейти к статье 

С "Ак Барсом" на выезде побывал воспитанник академии Раян Хузиханов. 
Рассказываем, кто он такой (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Защитник, который близок к дебюту за клуб.  

перейти к статье 

Разин про обмен с "Трактором": "А вы из какой газеты? Вас это так 
интересует? Без комментариев. Я в шоке" (Sports.ru) 
Андрей Разин не стал комментировать обмен с "Трактором".  

перейти к статье 

Форвард "Металлурга" Мухаметов: стремился попасть в "Барыс", но рад, 
что играю за топ-клуб (Чемпионат.com) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Максим Мухаметов рассказал о 
своем переходе из казахстанского "Номада" в уральский клуб. 

перейти к статье 

"Статистику буллитов против Сергея Мозякина не веду, понятно, что он 
выиграет". Илья Набоков - о крутом сезоне в "Металлурге" и знаменитых 
тренерах (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Игрок с одной из самых вратарских фамилий закрепляется в КХЛ.  

перейти к статье 

Представители "Металлурга" проведут встречу с Жафяровым по 
возможному переходу (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Как стало известно "БИЗНЕС Online", "Металлург" проведет встречу с 
форвардом "Ак Барсом" Дамиром Жафяровым. 

перейти к статье 

"Я так и не выиграл Кубок Харламова, не могу так просто это оставить". 
Кирилл Долженков - о габаритах, КХЛ и юношеской Олимпиаде 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
19-летний нападающий адаптировался в ЦСКА и не боится силовой борьбы на 
взрослом уровне.  

перейти к статье 

"Меня поразила поездка на Дальний Восток". Гальченюк - об адаптации к 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Американский нападающий СКА Алекс Гальченюк высказался о своей адаптации 
к Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Нападающий "Динамо" Кудрявцев рассказал о провокациях со стороны 
хоккеистов СКА в матче КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского " Динамо " Павел Кудрявцев сказал "Матч ТВ", что 
хоккеисты петербургского СКА провоцировали ведущих игроков "бело-голубых" 
по ходу встречи. 

перейти к статье 

Главный тренер "Динамо" Алексей Кудашов - один из участников 
прошедшего недавно матча звезд (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
"Динамо", против которого в Москве вчера играл СКА, - один из лидеров 
Западной конференции КХЛ, а его главный тренер Алексей Кудашов - один из 
участников прошедшего недавно в Петербурге матча звезд.  

перейти к статье 

"Пример Костомарова показывает, что можно преодолеть все трудности 
за счет силы духа и русского характера" - Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Пример Романа Костомарова показывает, что можно преодолеть все трудности 
за счет силы духа и русского характера, заявил главный тренер СКА Роман 
Ротенберг. 

перейти к статье 

В "Салавате Юлаеве" хотят восстановить уровень финансирования до 
2020 года (ТАСС) 
В июне уфимский клуб закрыл долги по зарплатам 

перейти к статье 

Гимаев назвал причины неудачной игры ЦСКА в нынешнем сезоне КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Гимаев назвал причины неудачной игры ЦСКА в нынешнем сезоне КХЛ  

перейти к статье 

Комментатор "Матч ТВ" Гимаев объяснил, зачем "Спартаку" нужен Илья 
Ковальчук (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Комментатор "Матч ТВ" Гимаев объяснил, зачем "Спартаку" нужен Илья 
Ковальчук  



 

 

перейти к статье 

Михаил Кравец объявил о переходе нападающего Николая Прохоркина в 
"Авангард" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец рассказал, как планирует 
использовать нападающего Николая Прохоркина которого сегодня, 26 декабря, 
обменяли из "Сибири". 

перейти к статье 

Бабаев: "Обмен Прохоркина в "Авангард" - лучший выход для всех. Со 
сменой тренерского штаба у него изменилась роль" (Sport24.ru) 
Агент Николая Прохоркина Шуми Бабаев прокомментировал переход форварда 
из "Сибири" в "Авангард".  

перейти к статье 

Гендиректор "Авангарда": "Команда практически готова к решению самых 
высоких задач. Часть бизнес-плана - не быть скучными на льду, мы 
играем в яркий хоккей" (Sports.ru) 
Герман Чистяков поделился мнением об игре "Авангарда" в чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

"Решение было правильным". Кривокрасов оценил переход Прохоркина в 
"Авангард" (Чемпионат.com) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Сибири" Сергей Кривокрасов 
заявил, что считает верным решение руководства новосибирского клуба 
обменять нападающего Николая Прохоркина в "Авангард". 

перейти к статье 

Мощный трансфер "Авангарда": в Омск едет один из лучших центров лиги 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Николай Прохоркин меняет клуб.  

перейти к статье 

"Авангард" выменял Прохоркина на деньги. Это успех омского клуба 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
"Ястребы" усилились по разумной цене. 

перейти к статье 

Ковальчук рассказал, как помог "Авангарду" нанять Боба Хартли главным 
тренером (Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук рассказал, как посоветовал 
"Авангарду" нанять Боба Хартли на должность главного тренера клуба. Вместе с 
хоккеистом они стали обладателями Кубка Гагарина в составе "Авангарда" в 
сезоне-2020/2021. 

перейти к статье 

Нападающий Илья Ковальчук дал ценный совет молодым хоккеистам 
(Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук дал ценный совет молодым хоккеистам 
никогда не сдаваться, коружать себя правильными людьми, котоыре вовремя 
окажут поддержку. 

перейти к статье 



 

 

Хоккеист Ковальчук считает, что в "Спартаке" ему дают достаточно 
игрового времени (ТАСС) 
Новичок красно-белых забросил две шайбы в двух матчах за команду 

перейти к статье 

Легенда очаровала Нижний. Ковальчук провел первый выездной матч за 
"Спартак" в КХЛ (ТАСС) 
Красно-белые уступили в серии буллитов нижегородскому "Торпедо", новичок 
московского клуба отличился во втором матче подряд 

перейти к статье 

Хоккеист Ларионов считает, что Ковальчука стоит уважать за его 
возвращение в хоккей (ТАСС) 
По мнению форварда "Торпедо", нападающий "Спартака" играет на высоком 
уровне после длительной паузы 

перейти к статье 

Ларионов о Князеве: "Он изъявил желание хоть завтра приехать в 
"Торпедо" - это было месяц назад. Все остальное - за пределами моих 
возможностей" (Sports.ru) 
Игорь Ларионов заявил, что Артемий Князев хотел играть за "Торпедо".  

перейти к статье 

Ларионов - о том, продлит ли он контракт с "Торпедо": давайте без 
комментариев (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы в матче регулярного 
чемпионата КХЛ со "Спартаком" (2:1 Б) отказался от обсуждения темы 
возможного продления контракта с нижегородским клубом. 

перейти к статье 

Вратарь "Автомобилиста": Вчера на "Минск-Арене", как я понимаю, был 
баскетбол, и лед дал о себе знать (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Вратарь "Автомобилиста" Владимир Галкин в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
минского "Динамо" (4:1). 

перейти к статье 

Егор Вельмакин - о выходе на замену и курьезных голах "Автомобилиста" 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Вратарь минского "Динамо" Егор Вельмакин в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
"Автомобилиста" (1:4). 

перейти к статье 

Ник Эберт жестко раскритиковал качество льда на "Минск-Арене" 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Американский защитник хоккейного клуба "Автомобилист" (Екатеринбург) Ник 
Эберт в интервью корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги 
гостевого матча против минского "Динамо", в котором его команда одержала 
победу с результатом 4:1. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 



 

 

 
"Автомобилист" подписал контракт с бывшим игроком системы 
"Детройта" (Чемпионат.com) 
"Автомобилист" заключил двухсторонний контракт с нападающим Кириллом 
Тютяевым сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Защитник "Северстали" Макеев перешел в "Адмирал" в результате 
обмена (Чемпионат.com) 
"Адмирал" и "Северсталь" произвели обмен, в результате которого во 
Владивосток переезжает защитник Никита Макеев череповецкий клуб получает 
денежную компенсацию.  

перейти к статье 

"Нефтехимик" пополнил 23-летний нападающий из ВХЛ (Чемпионат.com) 
"Нефтехимик" и клуб ВХЛ "Ростов" произвели обмен, в результате которого в 
стан нижнекамцев перешел нападающий Егор Корбит.  

перейти к статье 

"Металлург" обменял защитника Дронова в "Трактор" на голкипера 
Подскребалина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Металлург" обменял защитника Дронова в "Трактор" на голкипера 
Подскребалина  

перейти к статье 

"Сибирь" обменяет Прохоркина в "Авангард" на денежную компенсацию 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Сибирь" обменяет нападающего Николая Прохоркина 
в "Авангард".  

перейти к статье 

Нападающий Владислав Каменев подписал новый контракт с ЦСКА 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Владислав Каменев подписал новый контракт с ЦСКА.  

перейти к статье 

Мельничук перешел из "Торпедо" в "Локомотив" (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Локомотив" подписал контракт с вратарем Алексеем Мельничуком, сообщает 
телеграм-канал "Хоккейные Сливки". 

перейти к статье 

Артемий Князев подпишет контракт с "Ак Барсом" до конца сезона. 
Казанцы отказали "Торпедо" в аренде и обмене хоккеиста (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Артемий Князев подпишет контракт с "Ак Барсом" до конца сезона. Казанцы 
отказали "Торпедо" в аренде и обмене хоккеиста  

перейти к статье 

ХК "Ак Барс" согласовал продление контракта с Дыняком (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" в ближайшее время продлит 
контракт с нападающим Никитой Дыняком. 

перейти к статье 



 

 

Жафяров и Прохоркин - вот и вся интрига дедлайна в КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Раньше было веселее. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
РУСАДА рассмотрит допинговое дело хоккеистов "Толпара" до конца года 
(ТАСС) 
В апреле в допинг-пробах семи игроков клуба был найден мельдоний 

перейти к статье 

Защитник "Чайки" Максим Глинский дисквалифицирован на 2 матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Толпар" - 
"Чайка", состоявшегося 25 декабря 2023 года.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Результативная серия Фаляховой, новый лидер гонки бомбардиров и 
другие итоги тура (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
25 декабря закончился последний большой тур в 2023 году. Автор телеграм-
канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин подвел главные итоги 12 матчей.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Благотворительная акция "Доброфура" помогла собрать ₽ 16,8 млн 
(Аргументы и Факты (ural.aif.ru)) 
Успешно завершилась благотворительная акция программы "ДоброFON" 
совместно с Континентальной Хоккейной Лигой. 

перейти к статье 

 
Сборная России по хоккею 

 

Ковальчук рассказал об опыте работы генеральным менеджером сборной 
России на Олимпиаде (Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук рассказал о своем опыте работы 
генеральным менеджером сборной России на Олимпиаде 2022 года, где 
национальная сборная завоевала серебряные медали. 

перейти к статье 

Ковальчук - об отстранении российских сборных: абсурд, ни в какие 
рамки не лезет (Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук заявил, что запрет на выступление 
российских сборных в международных соревнованиях является абсурдом и 
тормозит развитие молодых отечественных хоккеистов. 

перейти к статье 



 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

30 лучших юниоров российского хоккея. Рейтинг топ-талантов молодежки, 
которая могла бы взять золото МЧМ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Мичков, Мирошниченко и открытия сезона от "Торпедо".  

перейти к статье 

Пять российских звезд, без которых остался молодежный чемпионат 
мира. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Главное хоккейное событие новогодних и рождественских праздников - 
молодежный чемпионат мира - началось.  

перейти к статье 

"Не едем, и ничего страшного" - хоккеист "Динамо" Чернышов о пропуске 
молодежного ЧМ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского " Динамо " Игорь Чернышов заявил "Матч ТВ", что ему 

немного досадно из‑за недопуска сборной России на молодежный чемпионат 

мира по хоккею, но у россиян есть свой сильный чемпионат и команды, в которых 
можно и нужно развиваться. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Российский хоккеист Дуда остаток нынешнего сезона проведет в 
Канадской университетской лиге (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Российский защитник Артем Дуда, который уехал из России, несмотря на 
действующий контракт с ЦСКА, остаток сезона-2023/24 проведет в Канадской 
университетской лиге, сообщает журналист Крейг Морган. 

перейти к статье 

Разное 
 

Магнитогорский "Металлург" празднует свое 68-летие (Чемпионат.com) 
Сегодня, 26 декабря, магнитогорский "Металлург" празднует 68-летие. 

перейти к статье 

Сегодня исполняется 77 лет с момента основания ХК "Торпедо" 
(Чемпионат.com) 
26 декабря 2023 года исполняется 77 лет с момента основания хоккейного клуба 
"Торпедо", сообщает пресс-служба нижегородской команды. 

перейти к статье 

Ветеран ХК "Торпедо" Пресняков поздравил нижегородский клуб с 77-
летием (Allhockey (allhockey.ru)) 
Ветеран и многолетний капитан ХК "Торпедо", рекордсмен по количеству сезонов 
за клуб Михаил Пресняков поздравил нижегородский клуб с 77-летием. 

перейти к статье 

Сегодня стартует молодежный чемпионат мира. За кем следить и каким 
составом сыграла бы Россия? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Канада уже не фаворит. 



 

 

перейти к статье 

Григоренко исполнил мечту болельщика ХК ЦСКА в рамках "Елки 
желаний" (ТАСС) 
Мальчик выполнил стартовое вбрасывание в матче КХЛ ЦСКА - Салават Юлаев, 
посетил экскурсию по арене, побывал в судейской, аппаратной и в раздевалке 
после матча, где пообщался с любимыми игроками 

перейти к статье 

37-летний Андрей Степанов завершил игровую карьеру (Чемпионат.com) 
37-летний бывший нападающий клубов Континентальной хоккейной лиги Андрей 
Степанов завершил игровую карьеру.  

перейти к статье 

Руководство и игроки минского "Динамо" посетили Ивенецкий дом-
интернат (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Доброе дело от "зубров".  

перейти к статье 

"Яндекс Плюс" и "Ак Барс" выпустили детскую аудиокнигу "Тайна 
пропавшей клюшки". Ее прочел актер Алексей Багдасаров (Sports.ru) 
"Яндекс Плюс" и "Ак Барс" выпустили детскую аудиокнигу "Тайна пропавшей 
клюшки".  

перейти к статье 

Канадцы присматриваются к третьему золоту (Коммерсантъ) 
В Швеции стартовал молодежный чемпионат мира 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Дискриминация Жафярова и Евсеева  
 

КХЛ назначила слушание по "делу Жафярова" на 12 января (Sport24.ru, 
Москва, 26 декабря 2023) 
Континентальная хоккейная лига назначила слушания по делу Дамира 
Жафярова на 12 января 2024 года. Об этом корреспонденту Sport24 сообщил 
агент игрока Шуми Бабаев.  
Напомним, что ранее Бабаев подал в КХЛ заявление о расторжении контрактов 
Дамира Жафярова и Никиты Евсеева с "Ак Барсом" по статье "спортивная 
дискриминация".  
При этом последний день переходов в КХЛ - 27 декабря.  

https://sport24.ru/hockey/news-607660-kkhl-naznachila-slushaniye-po-delu-
zhafyarova-na-12yanvarya 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 26 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Как Билялетдинов разругался с лучшим центром России. Зиновьев 
сбежал из "Ак Барса" благодаря жалобе в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 26 
декабря 2023) 
Это чем-то напоминает "дело Жафярова".  
В последние дни 2023 года в КХЛ разгорелся серьезный скандал. Агент Дамира 
Жафярова и Никиты Евсеева пошел с войной на "Ак Барс" и его главного 
тренера. Шуми Бабаев обвиняет Зинэтулу Билялетдинова в том, что тот 
"убивает" игроков, не давая им играть. Жафяров не играет и даже не всегда 
тренируется с основным составом, а Евсеев командирован в ВХЛ. Но главное, 
что все происходит не только на словах, но и в правовом поле. Бабаев уже подал 
заявление в КХЛ с просьбой о расторжении контрактов.  
Причем пункт, которым хотят воспользоваться Жафяров с Евсеевым, довольно 
специфический - "спортивная дискриминация". Статья 35. Пункт 1.2 правового 
регламента КХЛ. Вот только что подразумевается под "спортивной 
дискриминацией хоккеиста" не разъясняется. Широкое поля для дискуссии. 
Видимо, за это и цепляется Шуми Бабаев, который пытается освободить своего 
клиента из казанского плена.  
Бабаев уже имеет удачный опыт подобных разбирательств. В декабре 2017 года 
сразу несколько игроков "Адмирала" во главе с Ткачевым подали заявления в 
арбитраж, чтобы лига сделала их неограниченно свободными агентами. В итоге 
"Адмирал" расторг их по обоюдному согласию, не доводя до карательных 
решений лиги. Вот только в случае с клубом из Владивостока был серьезный 
аргумент - более чем двухмесячные задержки по зарплатам. За это и ухватился 
агент игроков.  
Но куда больше эта история похожа на "дело Зиновьева", которое гремело на 
всю хоккейную Россию осенью и зимой 2008 года. КХЛ жила свой первый сезон. 
Только-только случилось чудо Квебека. Среди тех, кто завоевал первое за 15 лет 
золото чемпионата мира был и Сергей Зиновьев. Его тройка с Данисом 
Зариповым и Алексеем Морозовым по праву считалась сильнейшим во 

https://sport24.ru/hockey/news-607660-kkhl-naznachila-slushaniye-po-delu-zhafyarova-na-12yanvarya
https://sport24.ru/hockey/news-607660-kkhl-naznachila-slushaniye-po-delu-zhafyarova-na-12yanvarya
https://allhockey.ru/news/show/501553-KHL_naznachila_slushanie_po_situacii_Zhafyarova_na_12_yanvarya
https://www.sports.ru/hockey/1115733998-kxl-naznachila-slushanie-po-situaczii-zhafyarova-na-12-yanvarya.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/stala-izvestna-data-slushaniya-kkhl-po-delu-damira-zhafyarova


 

 

внутреннем чемпионате, да и на международном уровне оно держало высокую 
планку. Но после победного турнира что-то пошло не так...  
Буквально с первых игр сезона Зиновьев попал в опалу Зинэтуле 
Билялетдинову. Да-да, тому самому, что теперь не дает играть Жафярову. На 
месте Зиновьева в первое звено он ставил то шведа Тони Мортенссона, то 
финна Нико Капанена. Сергею для начала было предложено центрить Дмитрия 
Обухова и Олега Петрова, но вскоре и место во втором звене заслуженный 
форвард потерял. Зиновьев получал мало игрового времени, попадал в запас 
прямо по ходу матчей и в целом не пользовался доверием тренера. Рано или 
поздно эта бомба замедленного действия должна была рвануть. И он рванула.  
"Продолжение моей карьеры в Казани под вопросом. Вокруг меня создается 
информационный вакуум, никакого общения с Билялетдиновым у меня 
фактически нет. Я в команде, но не в составе. Причем, когда играли с "Торпедо", 
меня сняли с матча в очередной раз. Так было, когда я вернулся на лед после 
травмы - из первых шести игр не доиграл три. Прекрасно понимаю, что за 
результат отвечает главный тренер. Но он должен говорить и объяснять игрокам, 
почему возникла та или иная ситуация. Сейчас же все молчат. Мне кажется, что 
кто-то умышленно создает ситуацию моего конфликта, чтобы сказать: Зиновьев 
хочет уйти в другую команду на более высокую заработную плату", - откровенно 
говорил Сергей в интервью журналистам.  
Если за будущее Жафярова и Евсеева борется Шуми Бабаев, то интересны 
Зиновьева в том разбирательстве представлял Игорь Попов.  
"Ситуация тупиковая, и выход тут один: Сергею нужно уходить из команды и 
делать это как можно скорее. Когда один из лидеров сборной России в своем 
клубе проводит на льду по 8 минут за матч, это ненормально. Надо отпускать 
игрока. Никакой травмы у Сергея нет. Он полностью готов к игре. Есть несколько 
вариантов. Приоритет будем отдавать тем клубам, которые будут вести борьбу 
за медали. Хотя видеть в своих рядах Зиновьева хотят чуть ли не все команды 
КХЛ", - комментировал ситуацию его агент.  
И вот тут Зиновьев со своим агентом пошли на решительный шаг. Сергей 
написал письмо на имя вице-президента КХЛ Владимира Шалаева. В нем он 
упирает на то, что является игроком сборной России, выступает на чемпионатах 
мира и Евротуре, но в "Ак Барсе" не может прогрессировать. Игрок жаловался на 
небольшое игровое время и то, что Билялетдинов ничего ему не объясняет и 
ссылается на игровые кондиции. Там же он опровергает проблемы со здоровьем, 
о которых упоминал главный тренер. В заключении Зиновьев пишет: "Считаю, 
что условия моего контракта нарушены и прошу рассмотреть возможность его 
расторжения".  
"О чем вы говорите? Контракт Зиновьева будет действовать четыре сезона. 
Какой резонанс, мальчики? Есть договор, подписанный кровью, и его нужно 
отработать. Вы поняли?", - негодовал вице-президент "Ак Барса" Равиль 
Шавалеев, когда журналисты спросили о возможном расставании казанского 
клуба с Зиновьевым.  
Однако ко всеобщему удивлению КХЛ приняла сторону хоккеиста и в конце 
декабря расторгла его соглашение с "Ак Барсом". Казанцы с этим предсказуемо 
не согласились и созвали собрание руководителей клубов. Они поддержали "Ак 
Барс", но Лига решение не изменила. Зиновьев стал свободным агентом и вскоре 
подписал контракт с московским "Динамо". В обратном направлении из столицы 
в Казань отправился Алексей Бадюков. Иронично, что его интересы тогда 
представлял...Шуми Бабаев. То есть агент, который сейчас воюет с "Ак Барсом", 
15 лет назад помог казанцам залатать дыры в составе  



 

 

Зиновьев в "Динамо" надолго не задержался и в следующее же межсезонье 
подписал долгосрочный контракт с "Салаватом Юлаевым". В Уфе он выиграл 
Кубок Гагарина, а вместе с Быковым и Захаркиным съездил на два чемпионата 
мира и одну Олимпиаду. Так что нельзя сказать, что после этого скандала 
карьера Сергея покатилась вниз. Но и "Ак Барс" недолго страдал по своему 
взбалмошному центрфорварду. Без него казанцы выиграли два Кубка Гагарина, 
а связка Зарипов - Морозов выглядела самодостаточно и с другими партнерами. 
Тот редкий случай, когда из плохой ситуации обе стороны вышли в плюсе.  

https://sport24.ru/hockey/article-607545-kak-bilyaletdinov-razrugalsya-s-luchshim-
tsentrom-rossii-zinovyev-sbezhal-iz-ak-barsa-blagodarya-zhalobe-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Разгромил Омск, пошел на Казань. Как Бабаев пытается навести смуту в 
"Ак Барсе" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 26 декабря 
2023) 
Агент Шуми Бабаев, представляющий интересы хоккеистов "Ак Барса" Дамира 
Жафярова и Никиты Евсеева, подал иск в КХЛ на разрыв контрактов с клубом по 
причине "дискриминации". Однако, все указывает на то, что скандально 
известный агент в очередной раз пошел в поход с целью сорвать наживу. "ТИ-
Спорт" объясняет, почему Бабаев окажется проигравшим.  
Переход Жафярова в "Ак Барс" Билла изначально выглядел спорной затеей 
Скандал, разразившийся за считанные дни до дедлайна в КХЛ не сказать, чтобы 
"ударил как гром среди ясного дня" - все-таки ситуация раскручивалась 
достаточно долго на глазах у всех. Но такого, чтобы агент хоккеистов пошел на 
подобные меры, вряд ли кто-то ожидал всерьез. 
Ситуация с Дамиром Жафяровым изначально выглядела как некая авантюра. 
Именитого форварда подписали летом, еще до официального назначения 
Зинэтулы Билялетдинова на второй сезон. Понятно, что Билл давал добро и без 
официального контракта, но насколько он инициировал этот трансфер - большой 
вопрос. 
Игрок, как оказалось, максимально не подходит под его систему. Летом еще были 
надежды, что Дамира смогут пристроить на правах "свободного художника", 
какими являются Радулов и Шипачев. Время показало, что хоккеист, который 
заявлял о своей детской мечте играть за "Ак Барса", этой самой команде не 
подходит. Форвард не играет уже с конца ноября. 
Хоккеист имел неплохое игровое время на летних предсезонных турнирах, а 
также в сентябрьских матчах. Позже его стали опускать в звенья пониже, а потом 
он и вовсе пропал из состава. По официальной версии, нападающего мучили 
травмы - то одна, то другая. Но каждому было понятно, что это как минимум не 
единственная причина отсутствия хоккеиста в матчах регулярки. Летом Дамир 
забросил в дебютном матче с "Нефтяником", а потом замолчал надолго. 
Упрекнуть тренерский штаб, что тот не давал хоккеисту шансов точно нельзя. 
Конфликт интересов главного тренера Зинэтулы Билялетдинова, которому 
хоккеист не подошел, и генерального менеджера "Ак Барса" Марата Валиуллина, 
привезшего в Казань этого хоккеиста стал настолько очевидным, что скрывать 
смысла просто уже не было. В итоге мы видим, что этот нарыв все-таки лопнул, 
и копившийся гной вырвался наружу - агент хоккеиста Шуми Бабаев пошел на 
прямой конфликт с казанским клубом. 
В коротком интервью "Спорт-Экспрессу" представитель хоккеиста открыто 
заявил, что это вынужденная мера, поскольку другие рычаги давления на 
главного тренера "Ак Барса" не работали. 
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"Мне не оставили другого выбора, поэтому пришлось пойти на крайнюю меру, - 
сказал Бабаев. - Жафярову и Евсееву просто не дают играть. Это последняя 
попытка восстановить справедливость. Со своей стороны долгое время пытался 
договориться, используя всевозможные способы, чтобы ребята смогли 
заниматься любимым делом. Другие клубы были готовы заплатить за них 
солидную компенсацию. Но тренерский штаб "Ак Барса" во главе с Зинэтулой 
Билялетдиновым относится к моим игрокам максимально предвзято и никуда их 
не отпускает", - жаловался Бабаев. 
Однако сам Дамир продолжает заниматься с основным составом команды, а в 
клубе не против сохранить игрока до конца сезона. Другой вопрос, не 
навязывают ли игрока тренеру, в расчете, что тот вскоре покинет клуб, а 
добротного хоккеиста обратно уже не получишь? 
При этом надо понимать, что в "Ак Барсе" уже были не против обмена хоккеиста, 
но казанский клуб справедливо просил взамен более-менее ценные активы. Так, 
например, сорвался тройной обмен с "Авангардом". Но по нашей информации, 
все клубы, которые были готовы забрать Жафярова, желали получить его 
безвозмездно. Так было, например, с "Сибирью" и "Салаватом Юлаевым", 
которые хотели забрать хоккеистов буквально бесплатно. Якобы, в 
Новосибирске и Уфе сделали бы одолжение, просто забрав тяжелый контракт на 
себя. 
Позже "Ак Барс" все-таки нашел выгодный вариант для трех сторон - в тройном 
обмене помимо казанцев должны были быть задействованы "Авангард" и 
"Металлург". Омск получал бы Жафярова, "Магнитка" должна была получить 
Игоря Гераськина из Омска, а сама должна была отдать "Ак Барсу" Семена 
Кошелева. Однако, в последний момент Омск решил не терять своего хоккеиста. 
В "Авангарде" также понадеялись получить хоккеиста без своих потерь. 
Когда же на горизонте замаячил вариант с прямым обменом Жафярова с 
"Металлург", уже отказалась сторона хоккеиста. Якобы тот сам не хочет 
переходить в Магнитогорск под предлогом соответствующего пункта запрета на 
обмены без согласия. Просто на минутку, давайте вспомним такой факт, что 
между Шуми Бабаевым и наставником "Магнитки" Андреем Разиным, мягко 
говоря, натянутые отношения. 
"Ак Барс" сделал все, чтобы пойти на уступки стороны Жафярова, но никого не 
устроило, что "Ак Барс" за это хочет что-то получить. При этом, если уж 
нападающий так сильно хочет играть, а не сидеть в запасе, то без проблем 
пошел бы в "Магнитку". 
Может ли в таком случае клуб оказаться виноватым по статье "дискриминация"? 
Даже при большой натяжке - нет. 
Почему Бабаев сконцентрирован на фигуре Билялетдинова? 
Что любопытно во всей этой истории, Шуми Бабаев во всех своих 
многочисленных интервью концентрируется исключительно на фигуре Зинэтулы 
Билялетдинова. Мол, это только он виноват в "дискриминации" его клиентов - 
Жафярова и Евсеева. Саму организацию "Ак Барс" он выносит за скобки. 
Любопытно, почему? 
В "Ак Барсе" уже официально заявили, что попытка разделить ответственность 
и переложить вину на Зинэтулу Хайдяровича для клуба неприемлема. Клуб 
публично поддержал своего многолетнего наставника, прекратив все разговоры 
о расколе в разных "башнях" в клубе. На этом вопрос можно закрыть - клуб 
выступил одним фронтом в самый тяжелый момент. 
"Хоккейный клуб "Ак Барс" категорически осуждает попытку разделить 
ответственность между руководством и тренерским штабом клуба. Главный 
тренер "Ак Барса" - один из главных людей в нашей организации, определяющий 



 

 

игру команды, ее состав и направление развития. Мы всецело доверяем 
Зинэтуле Билялетдинову в этих вопросах, опираясь на его многолетний опыт, в 
том числе в развитии хоккеистов. 
В настоящее время Дамир Жафяров и Никита Евсеев имеют действующие 
контракты с "Ак Барсом". Клуб не предпринимает никаких противозаконных 
действий в отношении своих сотрудников", - говорится в заявлении "Ак Барса". 
При этом, клуб призывает все стороны вернуться к прямому разговору без 
привлечения третьих лиц, что также обосновано. 
Эта история, напомним, уже не первая для скандального агента. Еще в мае и 
летом нынешнего года он буквально разворошил омский "Авангард", выудив под 
давлением у омского клуба ведущих хоккеистов Сергея Толчинского и Арсения 
Грицюка. Больше переходов - больше комиссионных. О конфликте с Разиным на 
подобной почве мы уже упоминали выше. 
Евсеев может поломать свою карьеру, если пойдет на поводу агента 
И если в истории с Дамиром Жафяровым еще можно понять обе стороны - 
хоккеист хочет играть, "Ак Барс" хочет не потерять ценный актив бесплатно. То 
в истории с Никитой Евсеевым попытки представителя хоккеиста выглядят 
смехотворными. 
Защитник серьезно просел в своем уровне игры после прошлого сезона. В Кубке 
Гагарина прошлого сезона защитник сыграл во всех 22 играх, набрав 4 (1+3) очка 
при показателе полезности "+8". Большое игровое время вскружило 19-летнему 
хоккеисту голову, а внушительные речи представителя игрока подтолкнули того 
к конфликту с командой и тренером, давшими ему вход в КХЛ на высшем уровне. 
При этом, Бабаев, как искусный переговорщик, мотивируя свое решение подать 
иск, сразу зашел с козырей. Мол, сам Президент страны призывает сохранять 
молодых хоккеистов в России, но если КХЛ примет сторону "Ак Барса", то ему 
придется уехать в Северную Америку. А тут еще "все клубы лиги готовы его 
выкупить, чтобы он играл". Нажать на нужные эмоциональны кнопки 
представитель хоккеистов, действительно, умеет. 
"Ни он, ни я не хотим отъезда из России. Это будет вынужденная мера. У нас 
есть поручение президента, согласно которому молодые игроки должны 
оставаться здесь - в России. А мы видим, что здесь тренер выживает игрока", - 
заявил Бабаев "Матч ТВ". 
Но давайте отбросим эмоции, и просто вспомним, как играл Никита в нынешнем 
сезоне. 
Летом он провел в основном составе большинство матчей предсезонки. В 
регулярном чемпионате Билялетдинов и помощники выпускали молодого 
защитника в 19 матчах, но ошибки в обороне были настолько очевидными, что 
сокращение игрового времени и последующая отправка Евсеева в "Барс" 
выглядела вполне логичной. 
В нынешнем сезоне игровое время Евсеева с почти 11 минут "айс-тайма" упало 
до 8:49. Тренерский штаб не отрезал игрока из состава, а постепенно снижал ему 
игровое время, чтобы хоккеист сделал правильные выводы. Судя по всему, их 
защитник не сделал. А под воздействием своего агента решил, что недостоин 
ссылки в фарм-клуб. 
В НХЛ подобная процедура вполне привычна. Если хоккеист на двустороннем 
контракте не устраивает тренера, то тот отправляется в команду АХЛ, и никто не 
считает это дискриминацией. У хоккеиста двусторонний контракт, что 
предполагает, что его в любой момент могут отправить в фарм добирать нужные 
кондиции. Никите дали возможность сначала попробовать в "Барсе", а потом 
отправили даже в более комфортные условия - в Альметьевск, где он начинал 
профессиональную карьеру. Если защитник пойдет в этой ситуации на поводу у 



 

 

своего представителя, то может попросту поломать себе карьеру, так и не 
заиграв нигде с раздутым самомнением. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/razgromil-omsk-posel-na-kazan-kak-babaev-
pytaetsya-navesti-smutu-v-ak-barse-5888040 

К заголовкам сообщений 

Громкий скандал в российском хоккее. Игрок пытается досрочно 
разорвать контракт с клубом (News.sportbox.ru, Москва, 26 декабря 2023) 
Очень маловероятно, что КХЛ пойдет навстречу Жафярову. 
Возвращение Дамира Жафярова в "Ак Барс" из СКА - чуть ли не главное событие 
для казанского клуба перед стартом "регулярки" КХЛ. Однако довольно быстро 
стало ясно, что продуктивным союз команды и хоккеиста так и останется лишь в 
мечтах болельщиков. А на деле Жафяров не вписался в систему Зинэтулы 
Билялетдинова. Хоккеист в основном тренируется и редко добирается до 
основного состава. 
Казалось, что у Жафярова есть два пути: ждать окончания контракта или 
надеяться на обмен. Однако игрок и его агент Шуми Бабаев пошли на куда более 
интересный шаг. Представитель Жафярова и Никиты Евсеева подал иск в КХЛ 
на разрыв контрактов с "Ак Барсом" по причине "дискриминации" со стороны 
тренера. 
Громкий скандал стал самой обсуждаемой темой в лиге. Сторона игроков 
казанского клуба пытается представить систему "Ак Барса" машиной, которая 
ломает талантливых игроков. 
Но шансов в суде у хоккеистов почти нет. 
В лиге существует прецедент 
Шагать против ветра (а если речь идет про такой клуб, как "Ак Барс", то и против 
бури) можно, лишь имея в распоряжении весомые аргументы. У хоккейного 
агента Бабаева такой есть - прецедент 2008 года. Тогда после триумфального 
чемпионата мира в Квебеке Сергей Зиновьев вернулся в казанский клуб с 
золотой медалью международного турнира. Но вместо почестей форвард 
неожиданно обнаружил, что в "Ак Барсе" ему не рады. 
Билялетдинов резко стал сокращать игровое время Зиновьева, который в связке 
с Алексеем Морозовым и Данисом Зариповым составлял опаснейшее звено 
отечественного чемпионата. Нападающий казанского клуба сначала пошел на 
открытый конфликт с тренером через журналистов, жалуясь им на свое 
положение в команде. А затем и вовсе написал письмо на имя тогдашнего вице-
президента КХЛ Владимира Шалаева.  
В "Ак Барсе" придерживались принципа, что игрок обязан отработать 
действующий контракт. А счастлив ли хоккеист в клубе - это уже неважно. Однако 
лига неожиданно встала на сторону Зиновьева и подарила ему статус 
свободного агента. 
Впрочем, пресс-служба КХЛ уже заявила, что в лиге не будут проводить 
параллелей с историей 15-летней давности. 
 - Что касается понятия "Спортивная дискриминация", оно не конкретизируется 
правовым регламентом КХЛ. Это связано с тем, что она может иметь различные 
формы проявления, и разработка определенных критериев может создать 
искусственное ущемление прав хоккеиста, если его случай не будет подпадать 
под унифицированное понятие, установленное регламентом. Поэтому каждый 
конкретный случай рассматривается индивидуально, - сообщили "Матч ТВ" в 
пресс-службе КХЛ.  
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В "Ак Барсе" выждали небольшую паузу, а затем тоже опубликовали заявление 
на официальном сайте клуба. 
 - Хоккейный клуб "Ак Барс" категорически осуждает попытку разделить 
ответственность между руководством и тренерским штабом клуба. Главный 
тренер "Ак Барса" - один из главных людей в нашей организации, определяющий 
игру команды, ее состав и направление развития. Мы всецело доверяем 
Зинэтуле Билялетдинову в этих вопросах, опираясь на его многолетний опыт, в 
том числе в развитии хоккеистов. Мы призываем всех участников процесса 
вернуться к предметному диалогу без привлечения третьих и четвертых сторон. 
Хоккейный клуб "Ак Барс" не будет более давать публичных комментариев на 
этот счет, - говорится в заявлении клуба.  
В "Ак Барсе" также напомнили, что у Жафярова в контракте есть пункт о запрете 
на обмен, который настаивала прописать сторона хоккеиста. А отказаться от него 
представители игрока готовы лишь в одном случае, но в котором казанский клуб 
не заинтересован. Здесь речь идет про "Авангард". В Омске уже давно следят за 
ситуацией и хотят заполучить хоккеиста.  
- Мы по-прежнему рассчитываем, что сможем заполучить Жафярова. Этот 
интерес мы уже обозначали и не сдаемся, - за день до начала "дела Жафярова" 
сказал генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков. 
Вполне вероятно, что после заявления Чистякова все и завертелось. Жафяров 
провел 16 матчей в нынешней "регулярке" и набрал 2 очка (1+1). С такой 
статистикой ему будет сложно найти щедрое предложение, когда в апреле 2024-
го у него закончится контракт с "Ак Барсом". А здесь реальный претендент на 
Кубок Гагарина уже готов принять хоккеиста у себя. Общепринятая причина, по 
которой обмен так и не состоялся, - в казанском клубе не хотят усиливать 
прямого конкурента. Спорный аргумент, ведь если Билялетдинов считает 
Жафярова игроком, не достойным основного состава, то значит, серьезно 
усилить он никого не может. Так что, скорее всего, "Ак Барс" просто не услышал 
от "Авангарда" адекватного предложения. 
Теперь же Бабаев и Жафяров рассчитывают обрести статус свободного агента, 
который заполучил Зиновьев в 2008-м. Однако вряд ли лига пойдет на этот шаг. 
Тогда любой хоккеист, которого не устраивает его игровое время, будет 
обращаться за помощью. Что мешало, например, Никите Гусеву в прошлом году 
таким образом покинуть СКА? Кроме того, разрыв трудовых отношений по 
обоюдному согласию сторон тоже выглядит невозможным. "Ак Барс" 
рассчитывает получить либо равноценный обмен, либо неустойку от хоккеиста, 
у которого контракт на 60 млн рублей. 
У Жафярова же есть только один вариант - дождаться окончания контракта. А 
как он это время проведет - это уже его личное дело. Но будет лучше, если он 
дождется нужной даты, пытаясь пробиться в состав, а не жалуясь на свой клуб.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1999073_Gromkij_ska
ndal_v_rossijskom_khokkeje_Igrok_pytajetsa_dosrochno_razorvat_kontrakt_s_klubo
m 

К заголовкам сообщений 

"Это прецедент, который нужно разобрать на публике". Артюхин - о 
ситуации в "Ак Барсе" (Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 
Бывший нападающий сборной России и СКА Евгений Артюхин высказался о 
ситуации в "Ак Барсе". Напомним, нападающий Дамир Жафяров и защитник 
Никита Евсеев подали иски в КХЛ с требованием разорвать их контракты с 
казанским клубом по причине "спортивной дискриминации". 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1999073_Gromkij_skandal_v_rossijskom_khokkeje_Igrok_pytajetsa_dosrochno_razorvat_kontrakt_s_klubom
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1999073_Gromkij_skandal_v_rossijskom_khokkeje_Igrok_pytajetsa_dosrochno_razorvat_kontrakt_s_klubom
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1999073_Gromkij_skandal_v_rossijskom_khokkeje_Igrok_pytajetsa_dosrochno_razorvat_kontrakt_s_klubom


 

 

"Жалко, что такая ситуация случилась с Дамиром, он хороший игрок и классный 
парень. К сожалению, он сейчас заложник ситуации, и никак на это повлиять не 
может. Все бывает - игрок не подошел, клуб ошибся, но сделайте красиво и 
отпустите парня в другую команду, не ставьте ему палки в колеса. Дамир ничего 
плохого "Ак Барсу" не сделал. Ради чего держать Дамира? Все бывает - не 
сошлись, но для чего парню жизнь портить? Я не понимаю. 
Ребята становятся заложниками, не имеют права выбора. Это прецедент, 
который нужно разобрать на публике. Чтобы потом хоккеисты, если не 
складываются взаимоотношения с клубом, могли бы перейти в другую команду 
без закулисных игр". 

https://www.championat.com/hockey/news-5372874-eto-precedent-kotoryj-nuzhno-
razobrat-na-publike-artyuhin-o-situacii-v-ak-barse.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Артюхин: таких игроков, как Ковальчук, надо максимально долго держать 
в лиге (Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 
Бывший нападающий сборной России и СКА Евгений Артюхин рассказал о роли 
олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука в "Спартаке". 
"Ковальчук поможет "Спартаку" побороться за Кубок Гагарина? Однозначно, 100 
процентов. Я уверен в этом. Многие, в том числе тренеры и руководство, не 
понимают, что иметь такого игрока в команде - это огромный плюс. Быт и 
атмосферу в коллективе формируют такие парни, как Илья. Он показывает 
пример молодежи, у ребят появляется мотивация играть. У Ковальчука огромный 
опыт плей-офф, выигрывал кубки, он знает нужные слова, как замотивировать 
ребят. Таких игроков, как Ковальчук, надо максимально долго держать в лиге". 

https://www.championat.com/hockey/news-5372826-artyuhin-takih-igrokov-kak-
kovalchuk-nado-maksimalno-dolgo-derzhat-v-lige.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "История с Жафяровым - спорная, история с 
Евсеевым - однозначная" (Russia-hockey.ru, Москва, 27 декабря 2023) 
О последних событиях в КХЛ - чемпион СССР, России и Олимпийских игр, для 
Russia-Hockey.ru  
ВОЛНЕНИЯ "КОЛОРАДО" ПО ПОВОДУ СЫНА? ЭТО ХОККЕЙ  
- Начнем с форварда "Торпедо" Николая Коваленко, который пропустил Кубок 
Первого канала, затем забил ключевой гол в игре со СКА, но не был в составе в 
последнем матче со "Спартаком". Что происходит?  
- Всю официальную информацию даст "Торпедо", в команде Игоря Ларионова 
очень внимательно относятся к здоровью игроков.  
В прессе уже говорилось о том, что из-за последствий травмы сын был вынужден 
пропустить турнир в Санкт-Петербурге. Николай заранее позвонил главному 
тренеру сборной России 25 Роману Ротенбергу и объяснил ситуацию.  
Полторы недели отдыха и восстановления вроде бы пошли на пользу, но в матче 
со СКА была получена новая травма. Вся остальная информация - прерогатива 
клуба.  
- Нет волнения со стороны "Колорадо", который передал Коваленко-младшего в 
аренду?  
- Это хоккей. К сожалению, повреждений в нашем виде спорта не избежать.  

https://www.championat.com/hockey/news-5372874-eto-precedent-kotoryj-nuzhno-razobrat-na-publike-artyuhin-o-situacii-v-ak-barse.html
https://www.championat.com/hockey/news-5372874-eto-precedent-kotoryj-nuzhno-razobrat-na-publike-artyuhin-o-situacii-v-ak-barse.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/290432
https://www.championat.com/hockey/news-5372826-artyuhin-takih-igrokov-kak-kovalchuk-nado-maksimalno-dolgo-derzhat-v-lige.html
https://www.championat.com/hockey/news-5372826-artyuhin-takih-igrokov-kak-kovalchuk-nado-maksimalno-dolgo-derzhat-v-lige.html


 

 

- Большое количество травм у лидеров "Торпедо" может быть связано с 
особенностями предсезонки?  
- Каждый год "Торпедо" готовится примерно по одному плану, в прошлом сезоне 
таких проблем не было. Сейчас в КХЛ очень интенсивный календарь, травмы - 
во всех клубах Лиги.  
ХОККЕЙ - ЭТО И ЕСТЬ "СПОРТИВНАЯ ДИСКРИМИНАЦИЯ"  
- В свое время как глава профсоюза вы входили в Дисциплинарный комитет КХЛ. 
Теперь в него поступило обращение о спортивной дискриминации игроков "Ак 
Барса" Жафярова и Евсеева. Какими видите последствия?  
- Меня позабавил термин "спортивная дискриминация". В принципе спорт и в 
частности хоккей на этой дискриминации и построен - ты или сильнее, или 
слабее соперника, ведешь у него в счете или, наоборот, проигрываешь, успешен 
или нет.  
Возможна профессиональная дискриминация - когда клуб не выполняет условия 
контракта. Насколько понимаю, в данном случае "Ак Барс" все выплачивает.  
- То есть у "дела" нет перспективы?  
- Разделил бы истории Евсеева и Жафярова. В первом случае "дела" 
действительно нет, у защитника - двусторонний контракт, клуб имеет право 
перемещать его по вертикали. А вот в ситуации с Жафяровым многое 
неоднозначно, есть, на мой взгляд, масса нюансов.  
В "АК БАРСЕ" В ПОХОЖЕЙ СИТУАЦИИ ЕДВА НЕ ОКАЗАЛСЯ Николай 
КОВАЛЕНКО  
- Какие нюансы?  
- Этот форвард не первый год выступает в КХЛ, у него есть определенное имя, 
солидный односторонний контракт. Это тот актив, которым располагает клуб и 
который можно использовать на пользу всем сторонам.  
В прессе правильно пишут о том, что Регламент позволяет выйти из этой истории 
по нескольким сценариям. В частности контракт может быть расторгнут по 
инициативе хоккеиста или клуба, а также по обоюдному согласию сторон. В 
каждом из случаев оговорены определенные компенсации.  
Но я так понял, что все стороны уперлись. Масла в огонь подлила и пресса, ведь 
у нас хоккей, к сожалению, раскручивается через скандалы.  
В НХЛ на моей памяти таких ситуаций не было - в отличие от нашего хоккея. 
Безусловно, в первые годы КХЛ профсоюз такие истории контролировал - и 
помогал игрокам, агентам и клубам их разруливать, избегая горячей и даже 
тупиковой фазы.  
- Полтора года назад в такой ситуации в "Ак Барсе" едва не оказался Николай 
Коваленко...  
- Все верно, тогда в команду пришел новый менеджмент, который не видел 
Николая в составе. Но у нас, к счастью, не было никаких скандалов.  
Состоялся спокойный, профессиональный разговор - и обмен между "Ак Барсом" 
и "Торпедо". Жизнь показала, что Николаю такой переход пошел только на 
пользу.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/history_zhafyarov_spornaya_history_evseev_odnoznac
hnaya_/ 

К заголовкам сообщений 

Конфликт "Ак Барса" и агента Шуми Бабаева из-за Жафярова и Евсеева, 
что случилось, кто прав, как все закончится (Чемпионат.com, Москва, 26 
декабря 2023) 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/history_zhafyarov_spornaya_history_evseev_odnoznachnaya_/
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Казанский клуб, может, и поступает не по-человечески, но стороне хоккеиста 
стоит пенять только на себя. 
Кейс Дамира Жафярова в "Ак Барсе" все-таки дошел до скандала, причем 
публичного. Хоккеист, который со старта сезона не нашел общий язык с 
Зинэтулой Билялетдиновым, пока так никуда и не перешел из Казани, и за пару 
дней до дедлайна его агент Шуми Бабаев пошел на крайние меры - Жафяров, а 
также примкнувший к нему еще один "заложник Билялетдинова" Никита Евсеев 
написали в КХЛ заявление на главного тренера "Ак Барса" с беспрецедентной 
формулировкой "о спортивной дискриминации". Хоккеисты просят лигу 
освободить их от контрактов с казанским клубом, где их не видят в составе, и 
дать им возможность перейти в другую команду. 
Это далеко не первый случай, когда тренер и игроки в КХЛ не могут сработаться, 
но до обвинений в дискриминации в нашей лиге дело еще не доходило. Обычно 
такие вопросы решаются банальным расторжением контракта, что довольно 
легко делать в КХЛ, где юридическая сила трудового договора невелика, а клубы 
не несут большой ответственности за неудачные сделки. 
Но хоть Жафяров, очевидно, не нужен Билялетдинову как хоккеист, однако "Ак 
Барс" вцепился в игрока, как в ценный актив. В казанском клубе прекрасно 
понимают, что в другой команде этот безусловно талантливый игрок может 
раскрыться и доставить проблемы бывшим где-нибудь в плей-офф. Поэтому за 
Жафярова "Ак Барс" тоже хочет получить что-то полезное и не спешит отпускать 
Дамира просто так. 
За четыре месяца ни о чем договориться заинтересованным сторонам не 
удалось, Жафяров - травмированный или нет, неизвестно - как сидел в глубоком 
запасе "Ак Барса", так и продолжает сидеть, и вот ситуация достигла стадии 
конфликта, притом публичного. За вчерашний день мы узнали позицию агента 
хоккеиста, позицию клуба, КХЛ тоже отреагировала на поданное заявление. И 
кто же прав в этой разборке? 
Думаю, большинство наблюдателей этого экшена сопереживают Жафярову, 
который теряет сезон в праймовом возрасте, а потому поддерживают точку 
зрения и решения представителя хоккеиста. Шуми Бабаев эмоционально 
высказался в адрес Билялетдинова, предпринял попытку с помощью лиги 
освободить Жафярова от контрактной зависимости, при этом агент в интервью 
разным изданиям сделал акцент на том, что к менеджменту клуба претензий он 
никаких не имеет. Понять Бабаева можно: ему нужно спасти сезон своему 
клиенту Жафярову, но и ссориться с "Ак Барсом" невыгодно с точки зрения 
перспектив дальнейшей работы с этим стабильным и богатым клубом. 
Бабаев замкнул все на фигуре Билялетдинова, и в этом видна попытка вызвать 
у общественности негатив по отношению к тренеру, "замордовавшему" 
хоккеиста. На этой волне можно вспомнить и историю 15-летней давности с 
Сергеем Зиновьевым, который тоже у Билялетдинова крепко уселся в запас, а 
потом отправил жалобу Владимиру Шалаеву. Тогда, кстати, КХЛ расторгла 
контракт хоккеиста с "Ак Барсом", несмотря на протест клуба. 
То есть не нова история о том, что Зинэтула Хайдярович может быть очень 
жестким по отношению к некоторым игрокам, а еще последовательным и 
упрямым. Но кто этого не знал? Вполне возможно, что ситуация с Жафяровым 
породит новых хейтеров Билялетдинова, вот только самому тренеру на это 
глубоко наплевать, а в Казани он как был иконой и живой легендой, так и 
остается. Об этом свидетельствует заявление клуба после публичных 
выступлений Бабаева. В нем "Ак Барс" выступает в поддержку Билялетдинова и 
четко дает понять, что если агент пошел войной на Зинэтулу Хайдяровича, то 
воевать придется со всей организацией. 



 

 

И шансов победить у Бабаева видится немного. Жафярова - жаль, эмоции Шуми 
- понятны, но юридическая правда ведь на стороне "Ак Барса". Клуб выполняет 
все условия контракта, и в договоре вряд ли прописано, что Жафяров обязан 
получать игровое время, а не сидеть в запасе. Казанцы могут сказать, что Дамир 
проиграл конкуренцию, могут сослаться на травмы, которых, согласно недавнему 
выступлению Билялетдинова, было аж две за половину сезона. И кто сможет это 
оспорить? Дисциплинарный комитет КХЛ, которого лига назвала независимым от 
нее органом, еще может принять за "спортивную дискриминацию" (понятие, 
которое не конкретизировано Правовым регламентом КХЛ) отстранение 
Жафярова от тренировок, что имело место быть. Но, по сообщениям казанской 
прессы, как раз вчера Дамир вернулся к занятиям, и, вероятно, это именно 
реакция "Ак Барса" на действия Бабаева. Клуб стоит на своем и по-прежнему не 
намерен терять свой актив задаром. 
"Ак Барс", может, и не прав по-человечески, но прав по закону. Сторона 
Жафярова может заручиться какой угодно общественной поддержкой, но шансов 
выиграть дело немного. Особенно, кстати, в случае с Никитой Евсеевым, 
который в соответствии со своим двусторонним контрактом получает практику в 
ВХЛ. В случае с Жафяровым же есть еще один фактор, уменьшающий шансы 
Дамира отделаться от контракта с "Ак Барсом". Не секрет, что казанский клуб 
был согласен обменять опального форварда в "Металлург", но сам Жафяров, не 
пожелавший играть то ли в Магнитогорске, то ли под руководством Андрея 
Разина, активировал пункт контракта о невозможности обмена без согласия 
хоккеиста. Выходит, не так уж и плохо Дамиру в казанском запасе, раз он не 
пользуется всеми способами оттуда вырваться? 
Похоже, в этой истории стороне хоккеиста стоит пенять только на себя. Ведь 
можно вспомнить, как Жафяров вообще оказался в "Ак Барсе" - СКА в начале 
лета обменял в Казань ставшего ненужным Роману Ротенбергу форварда. При 
этом и Дамир, и его агент осознанно пошли на этот шаг, понимая масштабы 
конкуренции среди нападающих "Ак Барса", попутно отказавшись от 
предложений из других команд, где Жафярову точно было бы уготовано место в 
топ-6. Как минимум это "Салават Юлаев" и "Авангард". 
Дамир восторженно рассказывал, как в детстве болел за казанский клуб, более 
того, он пошел на понижение зарплаты, чтобы помочь "Ак Барсу" втиснуться под 
потолок зарплат. Реальность оказалась намного более суровой, чем ожидания, 
но кто же в этом виноват? Жафяров и его агент выбрали рискованный путь, и 
риск не оправдался - так бывает в жизни. Сейчас Бабаев, вероятно, рассчитывал 
на обратную лояльность клуба, которому он в межсезонье предоставил 
форварда со скидкой в зарплате, но прогадал. И Шуми может быть тысячу раз 
прав в оценке действий Билялетдинова по отношению к своему клиенту, но 
ничего противозаконного тренер "Ак Барса" не совершил, и распутать этот клубок 
нужным агенту образом, да еще и в сжатые сроки, практически не 
представляется возможным. Да и КХЛ вряд ли пойдет на громкий прецедент, 
чтобы в будущем избежать балагана со спортивными дискриминациями, под 
определение которых можно найти ситуации в любом клубе.  

https://www.championat.com/hockey/article-5373094-konflikt-ak-barsa-i-agenta-
shumi-babaeva-iz-za-zhafyarova-i-evseeva-chto-sluchilos-kto-prav-kak-vsyo-
zakonchitsya.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
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Почему Илья Ковальчук вернулся в "Спартак" только в 40 лет, что 
означает возвращение Ковальчука в "Спартак" (Чемпионат.com, Москва, 
26 декабря 2023) 
Статус родного клуба не соответствовал статусу воспитанника. 
Буквально месяц назад всю хоккейную общественность всколыхнула новость: 
Илья Ковальчук возвращается в хоккей после двух с половиной лет отсутствия. 
"Спартак" красиво объявил об этом в рекламной паузе во время матча с 
"Динамо", после чего окончательно отпали все вопросы о том, слухи это или нет. 
Дебют был запланирован на 24 декабря в матче с "Куньлунем" и состоялся 
строго по плану. Яркому игроку был уготован соответствующий дебют: Ковальчук 
и забил, и "привез" гол в свои ворота, а также получил место в спецбригаде 
большинства и активно взаимодействовал как на скамейке, так и на льду со 
своими новыми партнерами по команде. 
С точки зрения медийности история для нашей лиги потрясающая: по-
настоящему большой игрок возвращается спустя 20 с лишним лет в свою родную 
команду, которая впервые за всю историю КХЛ реально может претендовать на 
что-то большее, чем первый раунд плей-офф. Складывающаяся картина 
привлечет внимание не только хоккейных гиков, но и обывателей, столь близко 
не соприкасающихся с хоккеем. 
После матча с "Куньлунем" Ковальчук прокомментировал свой дебют: "Приятно 
было надеть ромб на грудь опять, так что спасибо огромное болельщикам, 
которые встретили очень тепло, дальше - больше". 
Эксперты и бывшие игроки, как и сам Илья, тоже заводят разговоры о "ромбике", 
"спартаковском духе" и прочем. Но является ли возвращение в родной клуб на 
пятом десятке своей жизни показателем преданности? Остался ли в Ковальчуке 
"спартаковский дух" и был ли он вообще им наделен? Или это все резонерство 
на потеху публике? Давайте попробуем разобраться в этом сложном морально-
этическом вопросе. 
История Ковальчука со "Спартаком" 
Чтобы ответить на вопросы, стоящие на повестке дня, необходимо углубиться в 
исторические сводки. Ковальчук является воспитанником "Спартака" и 
дебютировал за команду в 16 лет. Так как москвичи в то время не находились на 
вершине российского хоккейного айсберга и играли в Высшей лиге, молодого 
форварда не ужимали в игровом времени и давали почувствовать мужской 
хоккей. Уже во втором полном сезоне, аккурат накануне драфта НХЛ, он стал 
третьим снайпером в Высшей лиге, набрал в 50 матчах (с учетом плей-офф) 61 
очко и помог "Спартаку" выйти в Суперлигу. После этого Ковальчук, будучи 
выбранным под первым номером на драфте НХЛ, принял решение уехать за 
океан, несмотря на свежеподписанный контракт с московским клубом. Так 
совместная история Ковальчука и "Спартака" оборвалась. 
Возвращения Ковальчука на родину 
Как мы помним, их было три, так что пойдем по порядку. В 2004-м в НХЛ грянул 
локаут, и Ковальчук стал частью казанской дрим-тим, в которой играли звезды 
российского хоккея, а также недавние обладатели Кубка Стэнли. По словам 
самого Ковальчука: "Зарипов вообще тогда в шестом звене был. За музыку 
отвечал". Это для понимания масштаба той команды. Правда, закончилась эта 
красивая менеджерская история вылетом в первом раунде плей-офф от 
"Локомотива", но герой нашего рассказа не сразу улетел обратно, а зацепил еще 
начало следующего сезона, поиграв в мытищинском "Химике", попутно 
договариваясь о новом контракте с "Атлантой". В начале октября 2005 года 
стороны договорились, и Илья покинул Россию на семь лет. 



 

 

Следующий период Ильи в России связан с еще одним локаутом, во время 
которого Ковальчук пополнил состав питерского "СКА", в котором ему так 
понравилось, что после сезона-2012/2013 он разорвал 15-летний контракт с 
"Нью-Джерси" и вернулся в Санкт-Петербург, в котором провел пять сезонов и 
выиграл два кубка. 
Третье возвращение произошло после неудачных попыток зацепиться за 
последний невыигранный трофей в карьере - Кубок Стэнли. Поехал Ковальчук к 
своему старому знакомому, Бобу Хартли, в "Авангард". Старина Боб убедил 
руководство, что Ковальчук - последняя деталь его стройного пазла, которая 
позволит команде завоевать кубок. Хартли не прогадал, Ковальчук с ролью 
проводника между тренером и игроками блестяще справился, и Омск увидел-
таки свой первый Кубок Гагарина. 
Возвращение в "Спартак" - мнимая преданность? 
А теперь перейдем к главным вопросам этой истории: что подразумевает под 
собой это возвращение? Отдает ли Ковальчук дань родному клубу или же 
пытается зацепить последние лучики славы? Ведь на протяжении карьеры 
болельщики "Спартака" (и не только) часто обвиняли Илью, что он забыл о том 
самом "ромбике", предпочитая "Спартаку" другие команды. 
Можно сказать, что возвращению Ковальчука в родную гавань сопутствовало 
совпадение нескольких необходимых условий. Во-первых, это результаты 
"Спартака" в текущем сезоне. Илья сам признавался, что вернется только 
побеждать. Борьба за плей-офф его не интересует. На вопрос о командах, в чьи 
амбиции не входит кубок, Ковальчук сказал: "Не, были такие тоже предложения, 
но я их сразу... Конечно, рассказал, что это даже несерьезно. Ну смысл какой?" 
Во-вторых, это люди, которые занимают руководящие должности в команде. С 
Алексеем Юрьевичем Жамновым Ковальчук тесно знаком и уже работал вместе 
на Олимпиаде в Пекине, поэтому в этом плане проблем не возникнет. В-третьих, 
это, конечно же, незакрытый гештальт. Ковальчук признался в одном из 
последних интервью, что у него есть какая-то недосказанность по отношению к 
родному клубу. Не совпади хотя бы одно из названных условий, этого 
возвращения мы не увидели бы. 
Но ведь публика и болельщики "Спартака" в частности могут возразить, что на 
пике Ковальчук даже не думал о родном клубе, а вернулся уже на все готовое и 
при отсутствии достойных вариантов продолжить карьеру. И тут встает вопрос: 
а когда он мог это сделать раньше? Ковальчук - звезда российского хоккея, а 
звезды должны играть в больших командах, за большие деньги и достигать 
самых высоких целей. Мог ли он это сделать в "Спартаке" в 2004 году, во время 
локаута? Нет, не мог. Команда тогда плелась в хвосте турнирной таблицы и 
боролась лишь за выживание, а разговаривать про дань клубу в самом начале 
карьерного пути глупо. 
Может быть, мог в 2012 году во время второго локаута или в 2020 году, когда не 
нашел вариантов в Северной Америке? Да будто бы тоже не мог. На момент 
перехода в СКА Кови не выиграл еще ни одного клубного трофея, что для игрока 
такого уровня недопустимо. Да и "Спартак" того времени настолько погряз в 
долговых и бюрократических ямах, что пришлось даже пропускать сезон. 
Наверное, можно начинать какую-то полемику, когда Ковальчук перешел в 
"Авангард", но делать это тоже бессмысленно. Большим спортсменам 
свойственен эгоизм и эгоцентризм, они постоянно хотят побеждать, поэтому 
вариант воссоединения с Бобом Хартли в "Авангарде" был лучшим на тот 
момент. 
А теперь небольшое обращение к болельщикам, которые вечно считают, что 
воспитанники клуба должны быть по гроб жизни обязанными. Это неправда. 



 

 

Люди сами распоряжаются своей судьбой и вольны выбирать путь, по которому 
пойдет их хоккейная жизнь. Публика может бесконечно восхищаться 
Джанлуиджи Буффоном, который после вылета "Ювентуса" в Серию В не ушел 
из клуба при наличии предложений от грандов мирового футбола. Но это случай 
из разряда исключений, которые только подтверждают правило. Дело в 
современном спорте обстоит так, что обязывает тебя только контракт. 
Поэтому винить Ковальчука, вернувшегося в родной клуб только после того, как 
там все наладилось, бессмысленно. На протяжении карьеры у него почти не 
было вариантов вернуться в "Спартак", потому что команда и близко не отвечала 
его запросам и амбициям.  

https://www.championat.com/hockey/article-5373322-pochemu-ilya-kovalchuk-
vernulsya-v-spartak-tolko-v-40-let-chto-oznachaet-vozvraschenie-kovalchuka-v-
spartak.html 

К заголовкам сообщений 

Никишин вышел на третье место среди лучших защитников-ассистентов 
СКА в регулярках (Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 
Накануне в Москве на стадионе "ВТБ Арена - имени Аркадия Чернышева" 
состоялся матч регулярного чемпионата КХЛ, в котором местное "Динамо" 
принимало санкт-петербургский СКА. Встреча завершилась победой гостей со 
счетом 3:2, которая прервала четырехматчевую успешную серию москвичей. 
Защитник армейского клуба Александр Никишин отметился в матче ассистом и 
записал на свой счет 66-ю голевую передачу в форме армейцев в регулярных 
чемпионатах. 
Как сообщает пресс-служба армейского клуба, Александр вышел на третье 
место среди лучших защитников-ассистентов СКА в регулярках КХЛ. Он обошел 
Игоря Ожиганова, на счету которого 65 передач. Выше Никишина располагаются 
Дмитрий Калинин (69) и Динар Хафизуллин (71).  

https://www.championat.com/hockey/news-5373118-nikishin-vyshel-na-trete-mesto-
sredi-luchshih-zaschitnikov-assistentov-ska-v-regulyarkah.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов смотрит футбол чаще, чем хоккей: "75 на 25 в процентом 
отношении. Многие детали хочу как-то перенести на лед" (Sports.ru, 
Москва, 26 декабря 2023) 
Игорь Ларионов рассказал, что смотрит футбол чаще, чем хоккей.  
- Это правда, что вы, хоккейный тренер, хоккейный человек, смотрите футбол 
чаще сейчас, чем хоккей?  
- На самом деле это так, к большому сожалению. 
В связи с тем, что ситуация в мире поменялась последние пару лет, я стал чуть-
чуть меньше смотреть английскую Премьер-лигу, которая мне очень близка. У 
меня была подписка на Okko, а пиратку не смотрю. Плохое качество, где-то 
зависает и так далее. Хочется все-таки смотреть от начала до конца. 
В межсезонье или, допустим, находясь в Америке в Лос-Анджелесе, я понимаю, 
что игры начинаются рано утром. Для меня это самое святое время, когда в 5 
утра я с чашкой кофе начинаю смотреть канал NBC, где сидят Ребекка Лоу, 
Робби Мусто, которые начинают первую трансляцию субботнего дня Премьер-
лиги, то есть начинается такой разогрев. 
Занимаюсь просмотром футбола, если в процентом отношении, то это, 
наверное, будет 75 на 25. 
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Приходится, скажем так. Проводить параллели между игрой в футбол и игрой в 
хоккей. Брать для себя что-то новое, потому что игра развивается, не стоит. Я 
говорю о футболе. Многие вещи, многие детали игры, которые я вижу, которые я 
хочу как-то перенести на лед. 
То, что меня охватывает, именно то направление, в котором развивается 
Премьер-лига. Я стараюсь внести это все в свою работу в хоккейной команде 
"Торпедо", - сказал главный тренер хоккейного клуба "Торпедо" Игорь Ларионов 
в подкасте Cappuccino & Catenaccio Игоря Порошина и Вадима Лукомского.  

https://www.sports.ru/hockey/1115733228-larionov-o-tom-chto-smotrit-futbol-
chashhe-chem-xokkej-v-proczentom-ot.html 

К заголовкам сообщений 

"Если наши мальчишки будут так развиваться, они Канаду вынесут 
просто!" - Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг сказал, что если игроки в системе 
"Красная машина-юниор" продолжат развиваться теми же темпами, то "вынесут" 
сборную Канады. 
Ротенберг выступил с речью на новогоднем вечере "Красной машины", который 
проходил на стадионе "Зоркий" в Красногорске. 
 - К нам прилетел гость из Швейцарии. Он смотрит на этих ребят и спрашивает: 
"А как они так играют? Какого они года (рождения)?" Я говорю: "2015-го, кто-то 
2016-го". Он мне говорит: "Я думал, им 15 лет". Нет, им 7-8 лет. Если они будут 
так развиваться, они Канаду вынесут просто! 5:0 минимум будет. 8:1, как на Кубке 
мира в 1981-м, - передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999172_Jesli_nashi_malchishki_budut_t
ak_razvivatsa_oni_Kanadu_vynesut_prosto__Rotenberg 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Буше забил 31-й гол в сезоне КХЛ - повторение личного рекорда в лиге. 
Форвард "Авангарда" набрал 54 очка в 40 матчах сезона (Sports.ru, 
Москва, 26 декабря 2023) 
Рид Буше повторил личный рекорд в КХЛ по голам в регулярном чемпионате.  
"Авангард" обыграл "Сибирь" (3:2 ОТ) в матче Фонбет чемпионата КХЛ. 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше забросил победную шайбу для команды в 
овертайме, набрав 2 (1+1) очка в игре. 
Это 31-й гол форварда в нынешнем сезоне. Буше повторил личный рекорд по 
голам в лиге - в прошлом сезоне он забил 31 гол в 64 матчах регулярки. В этом 
сезоне ему для достижения такого показателя понадобилось 40 матчей. 
Буше набрал 54 (31+23) очка в регулярном чемпионате. 
Личный рекорд форварда по набранным очкам в лиге был установлен в прошлом 
сезоне, когда Рид записал на свой счет 55 (31+24) баллов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115733615-bushe-zabil-31-j-gol-v-sezone-v-kxl-
povtorenie-lichnogo-rekorda-v-lige.html 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук забил второй гол за "Спартак" в матче с "Торпедо" 
(Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 
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В Нижнем новгороде на стадионе "Нагорный" в эти минуты проходит очередной 
матч регулярного Фонбет чемпионата Контанентальной хоккейной лиги между 
"Торпедо" и "Спартаком". После первого периода счет 1:1. 
В конце первого периода гол забил нападающий "Спартака" Илья Ковальчук. Это 
вторая шайба 40-летнего форварда за красно-белых. 
Ковальчук в дебютном матче с "Куньлунем" провел на площадке 14 минут 33 
секунды и нанес по воротам соперника три броска, после одного из которых 
шайба оказалась в сетке пустых ворот в концовке встречи. 
В нынешнем регулярном сезоне Фонбет Чемпионате Континентальной хоккейной 
лиги подопечные Игоря Ларионова сыграли 43 матча, в которых одержали 26 
побед. С 55 результативными баллами в активе "Торпедо" находится на пятом 
месте в турнирной таблице Западной конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5373512-ilya-kovalchuk-zabil-vtoroj-gol-
za-spartak-v-matche-s-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук жжет напалмом! Илья снова забил, но подвел "Спартак" в 
решающий момент (Советский спорт, Москва, 26 декабря 2023) 
Красно-белые впервые проиграли "Торпедо" в текущем сезоне.  
С момента последней встречи "Спартака" и "Торпедо" прошло чуть меньше 
недели. В первом после паузы на игры Кубка Первого канала матче 19 декабря 
красно-белые оказались сильнее (5:2). Та встреча запомнилась дебютом 
вернувшегося из НХЛ Михаила Мальцева. Сейчас же против нижегородцев 
вышел Илья Ковальчук, хоть это была уже его вторая встреча в составе команды 
Алексея Жамнова.  
Напомним, в своем дебютном поединке против "Куньлуня" Кови сходу отметился 
заброшенной шайбой. Да, она была пятой и в пустые ворота, но кого это волнует. 
Без сомнения легенда вышел на лед после более чем двухлетнего перерыва и 
ничем не уступал своим намного более молодым партнерам, а в конце поставил 
жирную точку.  
В игре с "Торпедо" Илья Валерьевич пошел еще дальше. На исходе первого 
периода он распечатал ворота хозяев. Перца истории добавил тот факт, что 
сделал это форвард с передачи Андрея Локтионова, с которым они успели 
пересечься еще в "Нью-Джерси Дэвилз". Видимо, именно по этой причине 
Жамнов и поставил их в одно звено, добавив Максима Цыплакова. И оно 
принесло результат.  
Вообще, по игре "Спартак" производит солидное впечатление. Учитывая 
приобретения красно-белых, команда становится вполне реальным 
претендентом на Кубок Гагарина. ЦСКА сильно хромает, СКА бросает то в жар, 
то в холод, "Локомотив" зачастую с трудом вымучивает голы, и лишь московское 
"Динамо" видится такой же грозной силой, как сам "Спартак". Будет любопытно 
посмотреть на эти команды в плей-офф.  
Кстати, именно там, в матчах навылет, и станет понятен вклад Ковальчука в 
командную игру. Именно его приход в "Авангард" помог омичам сделать 
решающий шаг к трофею. Учитывая, что тогда при странных обстоятельствах 
выпал из строя капитан тех "ястребов" Алексей Емелин, Ковальчук подхватил 
знамя и с честью нес его до конца. Именно такого лидера и не хватало "Спартаку" 
в последние годы. Ну а причастность Ильи к красно-белым цветам добавляет 
шарма всей этой истории.  
Сам матч, кстати, завершился успехом "Торпедо". Впервые в этом сезоне 
дружина Ларионова смогла одолеть "Спартак". А Ковальчук, между тем, не смог 
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реализовать свою попытку в серии послематчевых буллитов. Впрочем, из 
спартаковцев не смог никто.  
Этот сезон может принести Ковальчуку третий Кубок Гагарина. Красивое 
завершение карьеры. Чем-то напоминает второй приход Златана Ибрагимовича 
в "Милан" - пришел, увидел, победил.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/kovalchuk-zhzhyot-napalmom-ilya-snova-
zabil-no-podvyol-spartak-v-reshayuschiy-moment 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты ЦСКА выйдут в матче со СКА в ретро-форме в честь юбилеев 
Тарасова и Шувалова (ТАСС, Москва, 26 декабря 2023) 
Игроки ЦСКА проведут матч Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) со 
СКА в ретро-форме в честь прошедших юбилеев заслуженного тренера СССР 
Анатолия Тарасова и чемпиона мира и Олимпийских игр Виктора Шувалова. Об 
этом ТАСС рассказали в столичном клубе.  
Матч ЦСКА - СКА состоится 27 декабря на "ЦСКА-Арене", начало игры в 19:30 
мск.  
"Игроки ЦСКА выйдут на лед в ретро-форме. В паузах матча на видеокубе будут 
демонстрироваться ролики, посвященные юбилярам, песни той эпохи на льду 
исполнит сын чемпиона мира и Олимпийских игр Александра Рагулина, Иван", - 
рассказал собеседник агентства.  
Кроме того, к матчу будут выпущены в печатном виде программки с очерками о 
Тарасове и Шувалове, а также на тему дня рождения ЦСКА, которому 22 декабря 
исполнилось 77 лет.  
Тарасов в качестве одного из старших тренеров сборной СССР привел команду 
к победам на Олимпийских играх в 1964, 1968 и 1972 годах, а также на 
чемпионатах мира и Европы по хоккею в период с 1963 по 1971 год. Под его 
руководством ЦСКА (ранее ЦДКА, ЦДСА, ЦСК МО) становился многократным 
чемпионом СССР (1948-1950, 1955-1956, 1958-1960, 1963-1966, 1968, 1970-
1973). Был введен в Зал хоккейной славы в Торонто (1974), а также одним из 
первых - в Зал славы Международной федерации хоккея (1997), его именем 
назван Дворец спорта "Мегаспорт", а также один из дивизионов Западной 
конференции Континентальной хоккейной лиги. 10 декабря Тарасову 
исполнилось бы 105 лет.  
Шувалов становился олимпийским чемпионом в 1956 году, чемпионом мира в 
1954 и 1956 годах, трехкратным чемпионом Европы (1954-1956), пятикратным 
чемпионом СССР, выступая за ВВС МВО и ЦДСА. В 2014 году президент РФ 
Владимир Путин вручил ему золотую олимпийскую медаль, которую в начале 
1990-х годов Шувалов был вынужден продать. 15 декабря ему исполнилось бы 
100 лет.  

https://tass.ru/sport/19631385 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ вышла на новый уровень - без явной доминанты клубов-олигархов 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
Несмотря на то, что хоккейный сезон сейчас в самом разгаре и традиционно 
заканчивается весной, а заокеанский и вовсе летом, конец любого календарного 
года - время подводить итоги, в том числе и хоккейные. Очевидно, и это уже 
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сегодня можно со стопроцентной уверенностью утверждать, этот сезон 
Континентальной хоккейной лиги - особенный, уникальный и крайне интересный. 
Лига долго к этому шла - через потолок зарплат и жесткого лимита на легионеров. 
И вот, наконец, дошла.  
Ну, кто скажите, до начала 16-го сезона КХЛ мог предположить, что лидерами на 
Западе после уже большей половины регулярного чемпионата на Западе будут 
столичные "Спартак" и "Динамо", а записные и многолетние лидеры СКА и ЦСКА 
довольствоваться только четвертым и шестым местами, соответственно. А, 
седьмая позиция на Востоке едва ли не главного фаворита всего чемпионата - 
казанского "Ак Барса", мощный и опытный состав которого хвалили перед его 
началом почти все хоккейные эксперты и специалисты? 
Сейчас коллектив Зинэтулы Билялетдинова изрядно трясет - в последних 10 
матчах у казанцев пять побед и пять поражений и они находятся уже всего в трех 
очках от вылета из зоны плей-офф. Масла в огонь в итак непростую ситуацию в 
этом клубе в понедельник подлил и известный хоккейный агент Шуми Бабаев, 
представляющий интересы игроков "Ак Барса" Дамира Жафярова и Никиты 
Евсеева, и который подал иск в КХЛ на разрыв контрактов своих подопечных из-
за "дискриминации". 
По его словам, "Билялетдинов (главный тренер казанской команды - Прим. ред.), 
убивает этих игроков. Дамир Жафяров в Казани как заложник. Им манипулируют, 
ему не дают играть, его принуждали поехать в клуб, в который он не хотел ехать. 
19-летнего защитника Евсеева отправили в клуб ВХЛ - альметьевский 
"Нефтяник" без шансов играть в КХЛ, хотя многие клубы лиги готовы его 
выкупить, чтобы он играл". 
Казанский клуб, в свою очередь, на подобные заявления со стороны агента 
хоккеистов ответил достаточно четко и оперативно, полностью встав на сторону 
своего главного тренера: "Хоккейный клуб "Ак Барс" категорически осуждает 
попытку разделить ответственность между руководством и тренерским штабом 
клуба. Мы всецело доверяем Зинэтуле Билялетдинову в этих вопросах, опираясь 
на его многолетний опыт, в том числе и в развитии хоккеистов".  
Российский хоккей меняет лидеров. 

https://www.sportmk.ru/sports/2023/12/26/kkhl-vyshla-na-novyy-uroven-bez-yavnoy-
dominanty-klubovoligarkhov.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Честность во всем - кредо Билялетдинова": Ткачев - о "Тракторе", "Ак 
Барсе" и НХЛ (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 26 декабря 2023) 
Казанский воспитанник и обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" 
Владимир Ткачев проводит свой третий сезон в "Тракторе", где является 
лидером команды. В интервью "ТИ-Спорт" Ткачев рассказал, что не получилось 
в Челябинске у Анвара Гатиятулина, в чем тренерская магия Зинэтулы 
Билялетдинова и вспомнил чемпионский сезон "Ак Барса" 2017/18.  
"Отставка Гатиятулина? Обвинять исключительно тренера - неправильно" 
Владимир, как оцените первую половину регулярного чемпионата для 
"Трактора"? Насколько в коллективе все довольны результатом?  
Осенью у нас было много матчей, в которых мы упустили свои очки. Но где-то, 
наоборот, вытащили трудные матчи. Я думаю, что сейчас особо в прошлое 
оглядываться не надо. Лучше сконцентрироваться на предстоящих матчах и весь 
анализ направить на будущие игры. Впереди еще несколько месяцев 
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регулярного чемпионата - определяющий отрезок сезона. Надо собраться и 
выдать свой максимум. 
У "Трактора" была непростая осень. Неудовлетворительные результаты и, как 
следствие, отставка главного тренера Анвара Гатиятулина. На ваш взгляд, что у 
него не получилось на старте сезона?  
Честно, даже сложно сказать. Потому что проигрывает всегда команда, а не один 
человек. И результат во многом лежит не только на тренере, но и на хоккеистах. 
Поэтому во всех грехах обвинять исключительно тренера - неправильно. Мне 
кажется, где-то эмоций нам не хватало, концентрации. Много отдали матчей, в 
которых были обязаны побеждать. 
А как в команде реагировали на шутки про "третий период" "Трактора"? Правда 
же, слишком часто команда проигрывала матчи осенью в заключительной 
двадцатиминутке.  
На самом деле, нормально все реагировали. Никто не придавал этим шуткам 
какого-то сильного значения, разговоров в раздевалке не было на эту тему. Да, 
в третьем периоде проиграть матч - всегда неприятно. Ответственность за 
результат понимает каждый хоккеист. Мне кажется, на нас немного давил страх 
отдать игру, ведя в счете. Перегорали иногда и допускали ненужные ошибки. Но 
со временем мы исправились. Сейчас можно вспомнить много матчей 
"Трактора", когда мы вырывали победу в третьем периоде. Из каждой неудачной 
ситуации надо делать правильные выводы. 
Улучшение результатов "Трактора" началось с приходом Алексея Заварухина. 
Что поменял в команде новый наставник?  
Могу сказать, что система нашей игры кардинально не поменялась. За такой 
короткий срок невозможно сильно перестроить хоккей. Наверное, атмосфера в 
коллективе стала более раскрепощенной, где-то мы стали поувереннее. Пришло 
осознание, что способны изменить результаты в лучшую сторону. Так и пошло 
потихоньку все в гору. 
В последнее время "Трактор" стал очень активен в хоккейной медиаиндустрии. 
Это не отвлекает игроков от основных обязанностей?  
Я вам так скажу: наши ребята, которые занимаются в "Тракторе" маркетингом, 
съемками шоу, сериала про команду, - являются, на мой взгляд, лучшими в КХЛ. 
Медиаиндустрия у нас очень развита, все делается с большим креативом и 
энтузиазмом. Хоккей в Челябинске очень любят, но наша медиаслужба делает 
все, чтобы эта любовь стала еще сильнее. Домашние игры постоянно у нас 
проходят с аншлагом. Даже во время паузы медийщики в соцсетях 
организовывали какие-то активности для болельщиков, снимали видео с 
хоккеистами. Мы эти ролики тоже смотрим с удовольствием, потом обсуждаем в 
раздевалке ( улыбается ). 
Чем-то, кстати, ваш сериал "Убери камеру" по структуре напоминает сериал 
"Живем хоккеем", который раньше снимал "Ак Барс".  
Если честно, не смотрел этот сериал у "Ак Барса", не знаю, что там и как. История 
нашего сериала точно про естественность хоккеистов в жизни. Являемся в кадре 
теми, какие мы есть на самом деле. 
Вспомним прошлый сезон. Когда "Трактор" не попал в плей-офф, это была 
трагедия для всего Челябинска?  
Мы очень плохо играли. Оправданий за неудачный сезон перед болельщиками и 
быть не могло. Все хоккеисты осознавали ужасность положения команды. 
"Честность во всем - кредо по жизни для Билялетдинова" 
В отношении "Ак Барса" в прошлом сезоне было принято говорить о магии 
Билялетдинова. За счет чего он так смог приободрить команду и довести ее до 
финала Кубка Гагарина?  



 

 

Дисциплина, справедливость ко всем игрокам и честное отношение к работе. 
Честность во всем - для Билялетдинова это кредо по жизни. 
Вы много работали с Зинэтулой Хайдяровичем за свою карьеру. Расскажите 
самую памятную историю, связанную с ним.  
Есть одна на примете. Я думаю, ее рассказал бы и мой одноклубник Альберт 
Яруллин, который вместе со мной был тогда в чемпионском "Ак Барсе". В 
определенный период сезона 2017/18 у нас сложилась неудачная полоса, 
проигрывали много матчей. В один из дней в раздевалку заходит Зинэтула 
Хайдярович и говорит: 
"Вам не стыдно?! Вы выходите на лед, а на вас смотрит бабушка с трибун. У нее, 
скорее всего, невысокая пенсия, а она тратит деньги, чтобы сходить на стадион. 
Приходит и видит что: тот позор, который вы на льду показываете?! Вот вам не 
стыдно перед ней так играть, скажите мне?!" 
Он очень сильный мотиватор. В самый тяжелый момент он умеет находить 
правильные слова. Хоккей он ведь не только про тактику, и какая команда какую 
перехитрит в плане системы. Большую роль в спорте играют эмоции и вера в 
себя. 
- С этим точно не поспоришь.  
Зинэтула Хайдярович всегда говорил нам: "Если будешь жалеть себя на льду, 
бояться, что шайба прилетит тебе не в то место, так оно и случится. Получишь 
травму обязательно. А если без страха будешь готов на себя принять шайбу, то 
все обойдется". 
Подобные вещи для Билялетдинова всегда были основой. Самоотверженность, 
честный труд, желание победить - вот это первостепенно. А креатив, схемы, 
сложная стратегия игры... - для Билялетдинова были на вторых ролях. 
У него все было постепенно. Начиная от предсезонной подготовки, заканчивая 
матчами плей-офф. Ты двигаешься будто бы от ступеньки к ступеньке в течение 
чемпионата. В определенный период решаешь конкретные задачи. Переходишь 
ко второму этапу, только когда завершишь первый. Порядок был во всем. 
Вспомните что-то из чемпионского сезона 2017/18? 
Есть одна история. Мне ее рассказал Александр Евгеньевич Смирнов (бывший 
старший тренер "Ак Барса"). 
После второго периода пятого, чемпионского матча серии с ЦСКА (1:0) он зашел 
в раздевалку. Там сидел Билялетдинов. Матч для "Ак Барса" складывался 
непросто, статистически мы проигрывали во всем: по броскам, времени в атаке. 
В основном, оборонялись. 
В тот момент Хайдярович сказал ему: "Да, ЦСКА сильнее нас играет. Но, если 
мы сейчас в первые минуты третьего периода выстоим, то заберем этот матч и 
победим". По итогу так и получилось. Победа оказалась за нами, хоть и далась 
она очень тяжелым трудом. Никто себя в тот день не жалел. Все, кто мог, 
ложились под шайбу. Очередь стояла за тем, кто ее поймает ( улыбается ). 
"Я посвятил жизнь карьере в КХЛ. Жалею ли, что не уехал в НХЛ? Точно нет" 
Владимир, вы довольно часто приезжаете в Казань. Скучаете по городу?  
Больше скучаю по родным и друзьям, которые живут в Казани. А так, быт 
обустроить можно с комфортом в любом городе. 
Как ваши помидоры и баклажаны поживают в огороде? Помню, вы как-то 
рассказывали, что всерьез занялись сельским хозяйством в последние годы.  
Да я маме в основном помогаю в этих вопросах ( смеется ). Когда приезжаю в 
Казань, стараюсь уделять время огородным делам. 
Ваш контракт с "Трактором" истекает в 2025-м году. Уже размышляете над 
дальнейшим развитием карьеры?  



 

 

В нынешних реалиях далеко вперед точно не загадываю. Стараюсь больше жить 
здесь и сейчас, концентрируюсь на настоящем. Пока контракт не кончится, я 
игрок "Трактора". 
В этом сезоне в Кубке Гагарина будет перекрестный плей-офф. Что думаете на 
этот счет?  
Разнообразие - это здорово. Раньше играли до финала всегда только внутри 
"Востока". Наверное, некоторым болельщикам уже успели пресытиться одни и 
те же противостояния. Странно, правда, что не с первого раунда сделали 
перекрестный плей-офф. Но в любом случае, дополнительный интерес в этом 
сезоне к Кубку Гагарина точно прибавится. 
А как смотрите на расширение временных границ чемпионата? В будущем в КХЛ 
рассматривают такой вариант, что плей-офф начнется только в середине марта, 
а сезон закончится в середине мая.  
Мне кажется, это нужно было сделать уже давно. У нас в чемпионате некоторые 
команды уже на шестой месяц сезон заканчивают. А так, хоть болельщики 
подольше понаблюдают за игрой любимой команды. Увеличение временных 
рамок чемпионата - правильное решение. 
Очевидно, что КХЛ сейчас двигается в сторону НХЛ. Приживутся в России 82 
матча в регулярном чемпионате?  
Для болельщиков и спортсменов, я думаю, это будет только в плюс. Чемпионат 
получится еще зрелищнее. Тут, знаете, больше волнует вопрос логистики. Как 
это все будет организовано? И опять же все упирается в бюджеты клубов. Если 
все будет сделано по уму - это будет отличная реформа. 
Владимир, в свое время к вам была очередь из клубов НХЛ. Не жалеете, что не 
получилось попробовать карьеру за океаном?  
Можно по-разному рассуждать, как сложилась бы моя судьба, если бы я оказался 
в НХЛ. Я выбрал свой путь и посвятил жизнь карьере в КХЛ. Жалею ли я о чем-
то? Точно нет. 
"Вся Россия ждет, что Овечкин побьет рекорд Гретцки" 
А в какой команде НХЛ хотели бы попробовать свои силы? Если 
пофантазировать сходу.  
Не поверите, за свою карьеру, вообще, ни разу не задумывался над этим 
вопросом ( улыбается ). Поэтому даже не смогу ответить. 
А за российскими хоккеистами в НХЛ следите? За кого-то, может, особенно 
переживаете?  
Персонально ни за кем. С многими ребятами играл в сборной, поэтому ко всем 
отношусь одинаково. Смотрю обзоры матчей НХЛ, слежу за общими новостями. 
Удивляет ли вас, что главным бомбардиром в этом сезоне НХЛ является 
нападающий "Тампы-Бэй" Никита Кучеров?  
Кучеров - красавчик! Тут и добавлять ничего не надо. Дай Бог, чтобы он весь 
сезон прошел с такой высокой результативностью. 
Получится у Александра Овечкина за несколько сезонов побить рекорд Уэйна 
Гретцки?  
С той поддержкой, которая есть у Саши, он должен это сделать. Вся Россия ждет, 
что Овечкин побьет рекорд Гретцки. Нет ничего невозможного. Поэтому полагаю, 
что все получится. 
Одно из ваших любимых увлечений - чтение литературы. Появилось время, 
наконец, что-то почитать?  
Я на самом деле больше в поездках читаю. Летишь в самолете - времени полно, 
заняться особо нечем. Вот и стараешься время с пользой проводить. Сейчас 
читаю параллельно три книги: "Быть гением" Зарины Асфари, проект Алексея 
Ситникова "Karmalogic" и роман Джона Маррса "The One. Единственный". 



 

 

А есть у вас любимый автор или произведение?  
Не решусь ответить на этот вопрос, слишком затруднительный ( улыбается ). 
Выбор книги у меня всегда зависит от настроения. Даже как такового любимого 
автора нет и произведения, стараюсь изучать самую разнообразную литературу. 
Единственное, в чем признаюсь, - к сожалению, не читал глубоко русскую 
классику. 

https://www.tatar-inform.ru/news/cestnost-vo-vsem-kredo-bilyaletdinova-tkacev-o-
traktore-ak-barse-i-nxl-5930670 

К заголовкам сообщений 

Ткачев о предматчевых шоу: "Трактор" в этом плане лучший в КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
Нападающий "Трактора" Владимир Ткачев похвалил маркетинговый отдел 
челябинского клуба. 
"Уверен, наш отдел маркетинга что-то придумает [перед следующей игрой с 
"Автомобилистом"]. Ребята проделывают фантастическую работу. Не зря в 
Челябинске всегда аншлаги, часть предматчевого шоу привлекает болельщиков. 
Я считаю, в этом плане "Трактор" лучший в лиге. Сейчас в тренде "Слово пацана" 
( смеется ), можно оттуда какую-то сценку придумать и обыграть. Все бы хотели 
увидеть что-то подобное", - сказал Ткачев. 
Напомним, 19 декабря на разминку перед матчем "Автомобилист" - "Трактор" 
тренеры клубов вышли в костюмах из фильма "Брат 2". 

https://allhockey.ru/news/show/501517-
Tkachev_o_predmatchevyh_shou_Traktor_v_etom_plane_luchshij_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

"Виннипег" захотел отдать воспитанника "Ак Барса", но не уведомил об 
этом казанский клуб. Так можно? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 26 декабря 2023) 
Князеву придется подождать с возвращением в Россию. 
"Виннипег" накануне объявил об аренде своего защитника Артемия Князева в 
"Торпедо". Правда, канадский клуб не учел одну деталь: Князев - воспитанник 
"Ак Барса" и права на него в КХЛ принадлежат казанцам. 
Как удалось выяснить "БИЗНЕС Online", с "Ак Барсом" об этой аренде никто не 
договорился. Какой теперь статус у сделки и нужен ли Князев в Казани? 
Переход не согласован с "Ак Барсом", а в КХЛ контракт Князева не 
зарегистрирован 
Новость об аренде Князева в "Торпедо" появилась накануне рано утром. Пресс-
служба "Виннипега", в системе которого хоккеист играет с этого сезона, 
сообщила, что Артемий возвращается в Россию. При этом никаких других 
подробностей этого трансфера не было. Срок аренды не был указан, как и любые 
другие детали договора между "Виннипегом" и "Торпедо".  
Не объявил об аренде и нижегородский клуб. То же самое КХЛ. Все дело в том, 
что вопрос об аренде Князева в "Торпедо" не решен и вообще может не решиться 
до трансферного дедлайна 27 декабря.  
Дело в том, что права на 22-летнего хоккеиста в России принадлежат "Ак Барсу". 
Князев - уроженец Казани и воспитанник казанского клуба. За океан он уехал как 
раз из системы "барсов". Поэтому вернуться в КХЛ он может только в "Ак Барс". 
Любой другой клуб, если захочет получить себе Князева, сначала должен 
договориться с казанским клубом, а уже потом с "Виннипегом".  

https://www.tatar-inform.ru/news/cestnost-vo-vsem-kredo-bilyaletdinova-tkacev-o-traktore-ak-barse-i-nxl-5930670
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Как удалось выяснить "БИЗНЕС Online", диалог между "Ак Барсом" и "Торпедо" 
об аренде Князева действительно был, но еще в ноябре. Тогда оба клуба не 
договорились и с того момента к разговору больше не возвращались. На 
сегодняшний день переход Князева в нижегородский клуб не согласован с 
казанцами, так что никак не может быть зарегистрирован в КХЛ. Лига, как 
известно нашему изданию, в курсе ситуации и не собирается ничего 
регистрировать без ответа "Ак Барса".  
Нужен ли Князев "Ак Барсу"?  
Возможное возвращение Князева в Россию для многих стало сюрпризом. Как 
рассказывают источники нашего издания, для "Ак Барса" - тоже. В казанском 
клубе узнали о всей этой ситуации с "Торпедо" на днях. При этом летом "барсы" 
вели переговоры со своим воспитанником о возвращении в КХЛ. В казанском 
клубе готовы были предложить контракт Князеву и развивать молодого 
защитника, но сам хоккеист на тот момент не торопился возвращаться.  
Об этом он рассказывал в интервью "БИЗНЕС Online": "Пару раз я списывался с 
Маратом Фаритовичем Валиуллиным. На гала-матче "Золотой шайбы" с 
Максимом Пестушко пообщались. Да, у меня год по контракту. Я хочу полностью 
отработать свое соглашение, а дальше будем смотреть. О переходе в "Ак Барс" 
я не задумывался". 
Возможно, в декабре мнение Князева поменялось. За океан дела у защитника 
идут не лучшим образом: он играет в АХЛ и ни разу не был вызван в основу 
"Виннипега". Сейчас в "Ак Барсе" пока и сами не понимают, нужен или нет им 
Князев в самый разгар сезона. Оборона казанского клуба укомплектована, раз в 
ней нет места даже Никите Евсееву, которого отправили в "Нефтяник". И нужно 
понимать, что если Князев приедет сейчас, незадолго до старта плей-офф, ему 
нужно будет время на адаптацию. Хватит ли его до Кубка Гагарина - большой 
вопрос. 
Как известно "БИЗНЕС Online", решение и последнее слово по Князеву, если он 
действительно решит вернуться, будет принимать Зинэтула Билялетдинов. Пока 
главный тренер "барсов" не давал никаких ответов.  
Путь Князева: от "Ак Буре" до МЧМ 
Князев - самый настоящий продукт казанского хоккея. Он родился в Азино и 
начинал профессиональную карьеру в муниципальной школе "Ак Буре". "Я все 
детство провел в Азино, поэтому начинал играть в "Ак Буре". У родителей не 
было планов сделать из меня профессионального спортсмена. Они хотели, 
чтобы я занялся делом, а не по улицам шатался. Меня отдали в ближайшую 
секцию, которая была рядом с домом", - вспоминал хоккеист в интервью нашему 
изданию.  
"Я не Эрик Карлссон, который набирает по 100 очков". Князев - о НХЛ, "Ак Барсе", 
ценах в Сан-Хосе и соседстве с Tesla 
Потом Князева заметили в "Ак Барсе" и до первого профессионального контракта 
он развивался уже в школе "барсов". Громче всего Артемий заявил о себе на 
молодежном чемпионате мира-2021, где был одним из лидером обороны 
сборной России. Именно в тот момент и пошли разговоры, что Князев может 
уехать в НХЛ, несмотря на контракт с "Ак Барсом", который он подписал 
незадолго до МЧМ.  
И, действительно, казанский воспитанник уехал за океан. Между "Ак Барсом" и 
"Сан-Хосе" была договоренность, что в случае открытия границ Артемий сможет 
беспрепятственно уехать в расположение клуба НХЛ. При этом на защитника 
рассчитывал и тогдашний главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов, 
который умеет работать с молодыми кадрами. Но Князев принял другое решение 



 

 

и, кажется, прогадал: за "Сан-Хосе" он провел только один матч в НХЛ, был 
отправлен в фарм-клуб, а затем - в "Виннипег". 
Интересно, что сборную России на МЧМ-2021 тренировал Игорь Ларионов - 
нынешний главный тренер "Торпедо". Источники нашего издания рассказывают, 
что наставник нижегородцев лично заинтересован в трансфере Князева, 
которого хорошо помнит по молодежной сборной. Князев, который всю карьеру 
считается атакующим защитником, легко впишется в систему такого же 
атакующего "Торпедо". Но, опять же, сначала нужно обо всем договориться с 
казанским клубом.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290428 

К заголовкам сообщений 

С "Ак Барсом" на выезде побывал воспитанник академии Раян Хузиханов. 
Рассказываем, кто он такой (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 26 декабря 2023) 
Защитник, который близок к дебюту за клуб.  
"Ак Барс" вернулся с уральско-сибирского выезда. Команда победила "Авангард" 
(4:0), а затем уступила "Автомобилисту" (1:2). В обоих матчах в составе казанцев 
был молодой защитник Раян Хузиханов. В этом сезоне он выступал за "Ирбис", 
а теперь близок к дебюту за "Ак Барс".  
Вместе экс-тренером "Ирбиса" Павлом Корниловым, который работал с 
Хузихановым порядка восьми лет, "БИЗНЕС Online" разобрал игру хоккеиста.  
Ответственный, исполнительный и отзывчивый игрок 
Когда "Ак Барс" назвал состав на последний выезд в этом году, то удивил одной 
фамилией. Среди защитников значился Хузиханов, не столь известный широкой 
публике. Уроженец Черемшанского района Татарстана в раннем возрасте попал 
в Академию хоккея "Ак Барс" и сейчас планомерно проходит все ее ступени. 
Почему же в главной команде обратили внимание на Хузиханова?  
В клубе ценят личностные качества игрока. Перед стартом сезона МХЛ 
Хузиханова выбрали альтернативным капитаном (ассистентом) "Ирбиса". 
Немаловажно, что эту должность защитник сохраняет до сих пор. Второй 
альтернативный капитан Эмиль Фатыхов покинул клуб, его нашивка 
перекочевала на свитер нападающего Ильи Барсукова, а теперь и вовсе к 
форварду Вениамину Агееву. Поэтому Хузиханов на пару с капитаном Раилем 
Газизовым - некий оплот стабильности "Ирбиса".  
Хузиханов всегда старается разогнать скамейку и редко играет молча. 
"Ответственный, исполнительный, отзывчивый и очень хороший человек", - 
охарактеризовал своего воспитанника Корнилов. Вдобавок активность игрока 
распространяется и на медиасферу. Хоккеист не отказывается участвовать в 
различных клубных медиапроектах и охотно откликается все предложения. 
В первом сезоне поднялся с четвертой пары защитников в первую 
Как же Хузиханов попал в школу "Ак Барса"? Игрок выступал в родном 
Черемшане, однако в один момент настало время сделать новый шаг в карьере. 
Тогда появился вариант перейти в школу "Ак Барса". Корнилову, который 
тренировал ребят 2004 года рождения, позвонил директор школы и сказал, что к 
нему скоро приедет нападающий.  
Просмотр состоялся, но, как выяснилось, Раян по профилю - защитник. В тот 
момент в команде как раз не хватало игроков обороны, и Хузиханова быстро 
подтянули к "Ак Барсу". Следом у Корнилова состоялся звонок с тренером из 
Черемшана. Оба специалиста пришли к выводу, что мальчик очень 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290428


 

 

перспективный, но для развития игрока, по большей мере, необходимо 
тренерское доверие.  
Так получилось, что Хузиханов в начале своего первого сезона наигрывался в 
четвертой паре защитников. Ближе к весне игрок поднялся до первой. "За время 
его выступления в академии он в первую очередь добавил в уверенности. Когда 
он ко мне пришел, то был очень скромным. Я же хотел, чтобы он больше брал 
игру на себя", - рассказал Корнилов.  
Как играет Хузиханов? 
Однозначного ответа, кого из топовых защитников России по своей игре 
напоминает Хузиханов, нет. В первую очередь, это игрок, выделяющийся своими 
физическими данными. "У него отличные габариты для защитника. Притом он 
оснащен как технически, так и тактически - все это при нем", - отметил Корнилов.  
Несмотря на габариты, Хузиханова нельзя назвать грубым игроком. Откровенной 
грязи с его стороны нет, перебора с удалениями тоже. Да и в целом в "Ирбисе" 
нет защитников, которые имели бы такие же габариты, как и Раян. Вместе с тем 
Хузиханов способен помочь в атаке: в сентябре МХЛ признала Раяна лучшим 
защитником месяца, который за девять матчей забил два гола и отдал семь 
результативных передач. 
Конечно, как и любой спортсмен, Хузиханов не застрахован от ошибок. 
Достаточно вспомнить домашний матч против "Реактора", когда "Ирбис" за две 
минуты до конца третьего периода вел со счетом 5:3, а в итоге проиграл в 
овертайме - 5:6.  
Вызывался в сборную и на Кубок Вызова МХЛ 
Еще по выступлениям в академии на Хузиханова обращали внимание скауты 
национальной сборной России. Защитник по юниорам играл против Чехии и в 
одном из матчей отметился результативной передачей.  
Также Раян стал одним из двух игроков "Ирбиса", вызванных на Кубок Вызова-
2023. Хузиханов на пару с нападающим Даниилом Шерстневым сыграли за 
команду Востока, которая уступила Западу со счетом 3:5. "Обидно. Поражение 
есть поражение. Но все равно это хороший опыт, поэтому можно как 
расстраиваться, так и радоваться", - отметил в интервью "БИЗНЕС Online" 
хоккеист.  
Там же Хузиханов рассказал, что готов сыграть в команде профессионалов. Но, 
несмотря на то, что защитник отправился в составе "Ак Барса" на выездную 
серию, дебютировать за первую команду ему не удалось. Подобная возможность 
предоставлялась ранее его партнерам по "Ирбису" - Даниилу Шерстневу, Игорю 
Бардину и Кариму Вазиеву, однако выйти на лед получилось только у 
последнего. Надеемся, что менеджмент "Ак Барса" еще даст шанс молодому 
игроку проявить себя на более высоком уровне.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290415 

К заголовкам сообщений 

Разин про обмен с "Трактором": "А вы из какой газеты? Вас это так 
интересует? Без комментариев. Я в шоке" (Sports.ru, Москва, 26 декабря 
2023) 
Андрей Разин не стал комментировать обмен с "Трактором".  
Главный тренер "Металлурга" высказался по итогам поражения от "Лады" (1:5). 
- Тяжело комментировать такую игру. Проиграли по всем статьям. Ничего не 
получалось. Пропустили быстрые шайбы в меньшинстве. 
Два гола в равных составах сами себе привезли. Бывают такие дни. Хочется 
побыстрее это забыть и готовиться к следующей игре. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290415


 

 

- Состоялся обмен Дронова в "Трактор", взамен получили Подскребалина. 
Возможного защитника из топ-4 обменяли на вратаря, у которого около семи игр 
в КХЛ. Как прокомментируете обмен?  
- А вы из какой газеты? 
- Пресс-служба.  
- И вас это так интересует? 
- Да.  
- Без комментариев. Я в шоке, - ответил Андрей Разин на пресс-конференции.  

https://www.sports.ru/hockey/1115733860-razin-pro-obmen-s-traktorom-a-vy-iz-
kakoj-gazety.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Металлурга" Мухаметов: стремился попасть в "Барыс", но рад, 
что играю за топ-клуб (Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Максим Мухаметов рассказал о 
своем переходе из казахстанского "Номада" в уральский клуб. 
"Одно дело из "Номада" переходить в "Барыс", другое - переезжать в другой 
город, как это было? Конечно, поначалу было непросто переходить на уровень 
КХЛ. Другие скорости, принятие решений. Слава богу, получилось, много 
времени не потребовалось. Думаю, хорошо зашел, к скоростям привык. 
Представлял ли, как выйду на игру против "Барыса"? Особо не думал даже, 
больше стремился, конечно, попасть в "Барыс", но рад, что сейчас играю в топ-
клубе, и я счастлив выступать за "Металлург". 

https://www.championat.com/hockey/news-5372838-forvard-metallurga-muhametov-
stremilsya-popast-v-barys-no-rad-chto-igrayu-za-top-klub.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Статистику буллитов против Сергея Мозякина не веду, понятно, что он 
выиграет". Илья Набоков - о крутом сезоне в "Металлурге" и знаменитых 
тренерах (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 26 декабря 
2023) 
Игрок с одной из самых вратарских фамилий закрепляется в КХЛ.  
Выпускник "Стальных Лисов" Илья Набоков проводит первый полноценный сезон 
на взрослом уровне. В "Металлурге" Андрея Разина 20-летний страж ворот 
отыграл уже 25 матчей, в которых одержал 12 побед с коэффициентом 
надежности 2,25 и процентом отраженных бросков 92,1. Набоков заработал два 
первых "сухаря" и даже отдал результативную передачу в матче против 
"Авангарда". В МХЛ вратарь провел четыре сезона и отыграл 122 матча за 
"Стальных Лисов".  
В выпуске программы "Zoom МХЛ" Илья Набоков рассказал Даниилу Колышеву 
о доверии в "Металлурге", тренировках с Андреем Разиным и Сергеем 
Мозякиным, личных и командных целях.  
- Было семь выходных, как провел эти дни?  
 - Съездил домой к родным, повидался с ними. Вернулся в Магнитогорск чуть 
пораньше, подготовил себя к началу тренировок. Решили, что не полечу в Дубай 
и лучше съезжу к родным.  
- Как готовился?  

https://www.sports.ru/hockey/1115733860-razin-pro-obmen-s-traktorom-a-vy-iz-kakoj-gazety.html
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 - Приехал, немного позанимался с резинками, подвел себя к более тяжелой 
работе.  
- Как оцениваешь первую половину сезона?  
 - Первая часть чемпионата прошла хорошо. Сейчас готовимся ко второй, ее 
надо провести еще лучше. Эмоции только положительные. Очень круто, что 
удалось столько сыграть. Сам не ожидал, что матчей будет так много, но очень 
этому рад.  
- Ты говорил, что тебе нравится, когда идет матч за матчем. Пауза - это 
нормально, или не очень?  
 - Пауза пошла только на руку. Все немного перезагрузились, отдохнули, 
вернулись с новыми силами и эмоциями.  
- К чему готовился на предсезонке?  
 - Предсезонку я уже один раз проходил с первой командой, когда еще играл в 
"Стальных Лисах". Посмотрел, какие здесь тренировки и требования. В этом году 
уже знал, зачем я еду, какие будут нагрузки. Просто готовился, тренировался. 
Массу мне набирать не нужно, у меня хороший вес. Поработал над реакцией, 
потому что броски сильнее, реще, поэтому это необходимо.  
- У тебя было два "сухаря", ты был лучшим новичком недели, месяца. Как с этим 
работаешь?  
 - Это неожиданно и приятно, но стараюсь на этом не зацикливаться, а 
продолжать играть, показывать хороший хоккей, помогать команде.  
- Если сравнивать первый матч в КХЛ и первый "сухарь", есть различия?  
 - Оба матча были запоминающимися, так как первый матч в КХЛ - это 
потрясающие эмоции. Первый "сухарь" - это тоже очень круто. В обоих случаях 
был приятный шок от дебюта и удачной игры "на ноль", было классно.  
- Ты говорил, что Андрей Разин пробивает тебе буллиты. В команду пришел 
Сергей Мозякин, он это делает?  
 - Да, пробивал. Статистику не веду, тут и так понятно, что Сергей Валерьевич 
выигрывает. Он - легенда хоккея и клуба. Все знают, какой у него бросок, так что 
тут пока будет тяжело выиграть. Вообще он больше работает с нападающими, 
вратарям иногда подсказывает отдельные моменты.  
- После матча с "Автомобилистом" мы узнали, что ты носишь командную колонку, 
но музыку тебе ставить не дают. Сейчас ситуация изменилась?  
 - Я ее не ношу, а просто складываю в баул, чтобы она долетела из одного города 
в другой. А по поводу музыки у нас есть диджей, иногда заказываю у него.  
- Был готов к тому, что к тебе сейчас намного больше внимания?  
 - Конечно, очень приятно, что обо мне говорят, пишут, узнают. Чтобы прямо 
готовиться к этому - такого не было. Просто приятные эмоции. Хейтеры будут 
всегда, поэтому не расстраиваюсь. Но пока не получал таких сообщений. Только 
положительные: поздравляют с победой, хорошей игрой.  
- Думал о том, что можешь побороться за звание лучшего новичка КХЛ?  
 - Даже не думал об этом. Если выберут - будет круто. Но у нас есть командные 
цели и задачи, а личные - это приятный бонус.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049323/ 

К заголовкам сообщений 

Представители "Металлурга" проведут встречу с Жафяровым по 
возможному переходу (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 26 декабря 2023) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", "Металлург" проведет встречу с 
форвардом "Ак Барсом" Дамиром Жафяровым. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049323/


 

 

Встреча должна пройти завтра, когда "Магнитка" прилетит в Казань на матч с 
казанской командой, который пройдет 28 декабря. 
Ранее "БИЗНЕС Online" сообщал, что "Ак Барс" может обменять Жафярова в 
"Металлург" на Семена Кошелева. Позже агент игрока Шуми Бабаев заявил, что 
нападающий не хочет ехать в Магнитогорск.  
Жафяров в этом сезоне провел 16 из 43 матчей и набрал 2 (1+1) очка.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290435 

К заголовкам сообщений 

"Я так и не выиграл Кубок Харламова, не могу так просто это оставить". 
Кирилл Долженков - о габаритах, КХЛ и юношеской Олимпиаде 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
19-летний нападающий адаптировался в ЦСКА и не боится силовой борьбы на 
взрослом уровне.  
Кирилл Долженков перешел в ЦСКА в 2016 году и за семь лет стал одним из 
главных проспектов столичного клуба. На счету нападающего уже есть золото 
юношеских Олимпийских игр, участие в Кубке Вызова и финальной серии Кубка 
Харламова. В сезоне 2023/2024 Долженков шагнул во взрослый хоккей и смог 
ярко себя проявить на уровне КХЛ. В 18 матчах за ЦСКА на его счету 6 (3+3) 
очков и 80% выигранных вбрасываний. Главный тренер команды Сергей 
Федоров не оставляет без внимания талантливую армейскую молодежь: "Я рад 
за их прогресс, они шагают семимильными шагами. Это та свежая кровь, которая 
нам нужна". Сам нападающий старается оправдывать тренерское доверие, не 
чурается силовой борьбы (при габаритах 198/101) и ставит перед собой цель 
вносить как можно больший вклад в игру первой команды.  
В интервью официальному сайту МХЛ Кирилл Долженков рассказал про 
принципиальность "Армейского дерби", силовую борьбу, игру на точке и 
молодежный этап карьеры, а также вспомнил Юношеские Олимпийские Игры 
2020.  
- В 19 лет вы игрок первых звеньев ЦСКА, принимаете участие в важных матчах, 
забиваете и отдаете передачи. Мечты сбываются?  
 - Это скорее цели, а не мечты. Поставленные цели можно достичь благодаря 
ежедневной работе над собой. Рад, что пришел к ним.  
- Место в топ-6 команды КХЛ - это серьезное тренерское доверие, как его 
оправдать?  
 - Стараться выполнять все тренерские установки, забивать и набирать очки, 
ведь первые звенья - это более опытные хоккеисты, нужно подстраиваться под 
их игру. Партнеры подсказывают мне разные тонкости и микромоменты 
практически каждый матч. С опытными одноклубниками всегда легче играть.  
- Армейское дерби носит для вас принципиальный характер или в таком возрасте 
любой матч в КХЛ особенный?  
 - Стыковые матчи на любом уровне для меня принципиальны, это всегда 
особенные игры по страсти, жесткости и накалу.  
- Для вас важность противостояний армейских клубов тянется еще с финала МХЛ 
"Красная Армия" - "СКА-1946"?  
 - То поражение в финале, безусловно, отложилось. Хочется выигрывать в 
любых стыках.  
- Как габаритному игроку, вам легче действовать против больших или маленьких 
соперников?  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290435


 

 

 - Скорее против маленьких, ведь когда ты ставишь корпус - они вряд ли 
подберутся к тебе близко. С габаритными соперниками это не работает, у того 
же Степана Фальковского длинная клюшка, он где-то может подлезть.  
- После матча со СКА Сергей Федоров назвал вас и другую молодежь "свежей 
кровью", отметив ваш прогресс. Расскажите про доверие в ЦСКА.  
 - Игровое время постепенно увеличивается. Если в сентябре я проводил на льду 
пять-шесть минут, то сейчас играю по 15-17. В ЦСКА чувствуется тренерское 
доверие, молодые игроки стараются его оправдать. Не хочется подвести 
тренерский штаб, который рассчитывает на нас и выпускает все больше и 
больше.  
- Вы говорили, что на адаптацию в МХЛ у вас ушло два месяца. Сколько времени 
потребовалось, чтобы привыкнуть к КХЛ?  
 - В сезоне 2022/2023 я сыграл за ЦСКА пять матчей, успел почувствовать 
уровень КХЛ, но не в полной мере. Полная адаптация пришла с большим 
количеством игрового времени. Когда меня начали ставить в первые три звена, 
семимильными шагами набрался уверенности и полностью адаптировался к 
лиге.  
- Силовая борьба в КХЛ тяжело дается?  
 - Здесь ребята покрепче, но силовая борьба не дается мне тяжело и на самом 
деле ничем не отличается от МХЛ и ВХЛ. Какой-то определенный хит не 
запомнился, тем более сам не часто под них попадаю.  
- Ваши габариты дают преимущество в атаке, но насколько в ЦСКА делают 
акцент на игру без шайбы в своей зоне?  
 - Думаю, в первую очередь нам нужно уметь играть в защите, потому что все 
идет от обороны. Нам говорят, что нужно обязательно действовать по схеме как 
в защите, так и в средней зоне. А в атаке можно покреативить, ведь хоккей - это 
игра, а мы не роботы. Не долго привыкал к игре без шайбы. Когда пришел в ЦСКА 
- мне сразу объяснили требования и сказали, что хотят видеть от крайнего 
нападающего в обороне и средней зоне. Считаю, что играю без провалов и явных 
ошибок. Конечно, у всех есть какие-то недочеты, но в целом все хорошо.  
- А вы креативите в чужой зоне? Можете решиться на лакросс, как делали это в 
МХЛ?  
 - В атаке у нас есть шаблонные схемы, которые нарабатываются на 
тренировках, но большинство нападающих играют по ситуации и действуют 
исходя из развития событий. Конечно, могу представить, что я забью лакросс в 
КХЛ, но это дело случая. Я должен оказаться за воротами, защитники соперника 
тоже должны по определенному расположиться. Менее сложный креатив, такой 
как прострел или красивый пас, спокойно можно делать в КХЛ.  
- В КХЛ вы выиграли уже четыре из пяти вбрасываний, чем обусловлен такой 
успех?  
 - Еще давным-давно, когда я играл в детской школе ЦСКА, Сергей Федоров 
приходил к нам на тренировки и обучал меня и еще нескольких центральных 
нападающих игре на точке. По детской школе я играл центрального, плюс у меня 
есть опыт в МХЛ и ВХЛ. Но большинству навыков и тонкостей меня научил 
Сергей Викторович.  
- Игра на точке в КХЛ сильно отличается от МХЛ?  
 - Да, в КХЛ игроки опытнее. Например, я стоял на вбрасывании с Ильей 
Каблуковым из "Динамо". Он провел в чемпионатах страны уже больше тысячи 
матчей, но что-то не смог у меня выиграть (улыбается).  
- Что вам дал молодежный этап карьеры?  
 - МХЛ - это своеобразный переход из детского хоккея во взрослый. В бытовом 
плане чемпионат молодежки подстроен под КХЛ. Когда ты только заходишь в 



 

 

молодежную лигу, то сначала привыкаешь к скоростям и навыкам, а потом 
готовишься ко взрослому хоккею. В КХЛ играет много игроков, прошедших МХЛ.  
- Вы принимали участие в Кубке Вызова, играли в финале Кубка Харламова. На 
молодежном уровне еще остались незакрытые гештальты?  
 - Да. Я сыграл на Кубке Вызова, но так и не выиграл главный трофей МХЛ, не 
могу так просто это оставить.  
- Поможете "Красной Армии" побороться за Кубок Харламова весной?  
 - Если меня отправят в МХЛ - конечно, готов помочь ребятам.  
"На Олимпийских играх понимал, что в сборной России все ребята очень 
сильные и у нас большое будущее" 
- Вы являетесь победителем юношеских Олимпийских игр. Часто вспоминаете, 
как сборная России феерила на том турнире?  
 - Конечно, часто вспоминаю этот турнир. Эмоции только положительные. На 
данный момент это если не самое, то одно из самых масштабных и важных 
событий в моей жизни: Олимпиада, серьезные соперники, полные трибуны, 
другая страна.  
- С чем было связано доминирование даже в играх против США, Финляндии и 
Канады?  
 - Помню, мы очень долго и поэтапно готовились к этому турниру в Новогороске, 
чуть ли не полтора месяца. За это время парни хорошо сплотились, команда 
стала единый кулаком. Все это помогло нам не просто обыграть, а разгромить 
соперников.  
- Многие ребята с той Олимпиады сейчас зажигают в КХЛ, а кто-то в НХЛ. Сами 
замечали, 2004 год выделялся?  
 - Я не сравнивал выпуски предыдущих годов, но на Олимпийских играх понимал, 
что в сборной России все ребята очень сильные и у нас большое будущее. Вызов 
на Олимпиаду в любом случае что-то значил.  
- Состав сборной России был звездным по нынешним меркам, но запомнился ли 
кто-то из соперников?  
 - Да, конкретно Адама Фантилли я знал еще до Олимпийских игр. Еще по детской 
школе мы играли на турнире "Селект", он два года подряд приезжал на него в 
составе канадского клуба. Еще запомнился американец Лейн Хатсон, канадец 
Мэтт Савуа. Знал одного-двух игроков в каждой сборной.  
- В плотном графике КХЛ не успеваете думать об отсутствии международных 
турниров?  
 - В современных реалиях нам все равно не дают забыть о турнирах сборных. 
Недавно прошел Кубок Первого канала, в ноябре я играл на Кубке Будущего. 
Конечно, хотелось бы попробовать свои силы в матчах против сверстников из 
Америки и Канады, но я больше сосредоточен на клубной игре. Сейчас я 
нахожусь в ЦСКА, для меня это новый уровень, так что все мысли только о КХЛ.  
- Вы остаетесь самым высоким нападающим КХЛ. Кто-то из соперников 
запоминался своими габаритами?  
 - Не обращаю на это пристального внимания, однако в матче со СКА запомнился 
Степан Фальковский. Не знаю, какой у него рост (205 - прим), но он выделялся 
на фоне петербургских игроков.  
- Вы берете пример с кого-то из игроков в плане правильного использования 
габаритов на льду? Может, следите за Дмитрием Воронковым?  
 - На самом деле вообще не смотрел за Воронковым, сам старался находить 
свою игру. Учился на своем опыте, что-то подсказывали тренеры, однако за кем-
то конкретно не следил.  
- Поделитесь своими целями на сезон 2023/2024.  



 

 

 - Играть за ЦСКА и вносить как можно больший вклад в игру первой команды, 
так как отдаю предпочтение КХЛ.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049326/ 

К заголовкам сообщений 

"Меня поразила поездка на Дальний Восток". Гальченюк - об адаптации к 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 
Американский нападающий СКА Алекс Гальченюк высказался о своей адаптации 
к Континентальной хоккейной лиге. 
"Некоторые площадки больше, чем в НХЛ. К ним надо еще чуть адаптироваться, 
а так ко всему привык уже. Города еще, конечно, отличаются от американских. 
Меня поразила наша поездка на Дальний Восток. Вот это для меня было что-то 
новое (улыбается). Огромная страна, много часовых поясов. Прилетели туда и 
жили по питерскому времени. В России много шикарных городов с отличными 
болельщиками, получаю удовольствие, когда на трибунах аншлаг". 

https://www.championat.com/hockey/news-5373098-menya-porazila-poezdka-na-
dalnij-vostok-galchenyuk-ob-adaptacii-k-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Динамо" Кудрявцев рассказал о провокациях со стороны 
хоккеистов СКА в матче КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 декабря 
2023) 
Нападающий московского " Динамо " Павел Кудрявцев сказал "Матч ТВ", что 
хоккеисты петербургского СКА провоцировали ведущих игроков "бело-голубых" 
по ходу встречи. 
В понедельник "Динамо" на своем льду проиграло СКА со счетом 2:3 в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ. Кудрявцев отметился голевой передачей. 
 - Первыми пропустили и побежали отыгрываться, а вместо этого надо было 
терпеливо ждать своего шанса и реализовывать его. Все моменты этой игры 
ключевые: если тебе достается шанс, нужно его реализовывать, а не ждать чего-
то еще. 
 - В этом матче было много стычек, казалось, назревала драка. Как удалось 
совладать с эмоциями?  
 - Кто-то нас специально провоцирует, хочет вывести из игры ключевых 
хоккеистов. Но раз мы не повелись на провокации соперника, значит они все 
делали на грани. 
 - В "Динамо" играют несколько хоккеистов, для которых СКА - особый 
раздражитель. Можно сказать, что игры с петербургской командой самые 
принципиальные в регулярном чемпионате для всего "Динамо"?  
 - С некоторыми командами мы больше игр проводим, СКА - одна из таких 
команд. Еще "Торпедо" могу назвать. Но для нас все соперники принципиальные, 
- заявил "Матч ТВ" Кудрявцев. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999059_Napadajushhij_Dinamo_Kudrav
cev_rasskazal_o_provokacijah_so_storony_khokkeistov_SKA_v_matche_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Динамо" Алексей Кудашов - один из участников 
прошедшего недавно матча звезд (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 26 декабря 2023) 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049326/
https://www.championat.com/hockey/news-5373098-menya-porazila-poezdka-na-dalnij-vostok-galchenyuk-ob-adaptacii-k-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5373098-menya-porazila-poezdka-na-dalnij-vostok-galchenyuk-ob-adaptacii-k-khl.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999059_Napadajushhij_Dinamo_Kudravcev_rasskazal_o_provokacijah_so_storony_khokkeistov_SKA_v_matche_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999059_Napadajushhij_Dinamo_Kudravcev_rasskazal_o_provokacijah_so_storony_khokkeistov_SKA_v_matche_KKhL


 

 

"Динамо", против которого в Москве вчера играл СКА, - один из лидеров 
Западной конференции КХЛ, а его главный тренер Алексей Кудашов - один из 
участников прошедшего недавно в Петербурге матча звезд. После СКА, где он 
трудился два неполных сезона, прогресс карьеры специалиста не застопорился, 
с чем порой сталкивались его предшественники и последователи. Скорее, 
наоборот: на третий год работы Кудашова в "Динамо" эта команда котируется как 
один из главных фаворитов сезона в борьбе за Кубок Гагарина. Также как 
ассистент Алексея Жамнова он привозил серебро пекинской Олимпиады - 
последнего реального международного турнира сборной, - а Никита Гусев, 
легенда СКА, после кубкового недоразумения прошлого сезона, оказавшись у 
него в "Динамо", вновь вернулся на свой уровень.  
 - Да бросьте вы, я тут при чем? - скромничает Алексей Николаевич - Гусев всегда 
держит свой уровень. Он прекрасный хоккеист, не снижающий требований к 
себе. У него честное отношение к делу. Никита прекрасно готовится 
самостоятельно, и эта работа много лет дает результат.  
 - У вас, как и у Гусева, особое отношение к Петербургу. Оба отработали здесь 
немало лет, и оказаться в этом городе в качестве участника матча звезд, 
вероятно, особенный внутренний триумф?  
- Ощущения действительно классные. Быть среди лучших тренеров и хоккеистов 
нашего турнира - дорогого стоит. Петербург - город с историей, в том числе - 
хоккейной. За два года в СКА я это прекрасно ощутил. Здесь очень любят хоккей, 
и питерские болельщики, считаю, заслужили получить такой современный 
стадион, как "СКА-арена".  
 - На стадионах такого размера вы, наверное, со времен игры за "Торонто" не 
находились...  
 - Не бывал, конечно. На чемпионатах мира, в которых я принимал участие, 
большие спортсооружения попадались, но даже они уступали строению на 
проспекте Юрия Гагарина. В Торонто, кстати, раз вы о нем вспомнили, арена 
"Мейпл Лиф Гарден" была намного хуже.  
 - "Торонто" выиграл на нем одиннадцать Кубков Стэнли.  
 - Да, арена вмещала почти 16 тыс. зрителей. Она была построена еще в 1930-х, 
и, несмотря на все работы по ее совершенствованию, возраст ощущался. "СКА-
арена" - строение нового поколения, она на порядок лучше.  
 - Каково ощущать себя в эпицентре событий на подобной громадине человеку, 
привыкшему за годы работы в КХЛ к другим стадионам?  
 - На самом деле было не сильно заметно. Все-таки на матче звезд все 
действовали в удовольствие, расслабленно, в том числе зрители. А вот когда 
здесь будут биться хозяева против гостей, тогда мы сможем ощутить реальную 
мощь. Думаю, если арена такого порядка появилась бы в Новосибирске, был бы 
нереальный уровень шума. Там болельщики одни из самых громких в КХЛ.  
 - Заполнить 21-тысячную громадину на матчах КХЛ, считаете, реально?  
 - В Ледовом в этом плане колоссальная работа проводится. Там на каждую игру 
огромное количество заявок. И если отталкиваться от того, что я видел во время 
работы в Петербурге, все возможно, ничего нереального нет. Конечно, 
обеспечить аншлагами все матчи не выйдет - зрителю важен уровень соперника. 
А когда это будет топ-клуб, свободных мест едва ли останется много, даже если 
столько кресел. К тому же "СКА-арена" многофункциональна - играть на ней не 
только в хоккей можно, она способна принимать соревнования по другим видам 
спорта, а также концерты.  
 - Футболист Роман Широков, который на матче звезд был вашим ассистентом, 
чем помогал?  



 

 

 - Это я ему, скорее, помогал. Роман писал состав, игроков на лед выпускал. Я 
только чуть-чуть подсматривал, что он делает. Во второй день даже вышел на 
лед, как хоккеист - после футбола Широков переключился на нашу игру и, 
считаю, здорово провел матч.  
 - Еще бы другим игрокам веским тренерским словом запретил бы шайбу друг 
другу передавать до бесконечности...  
 - Зачем? Ведь так интереснее. Чем красивее сочинишь момент, тем лучше. На 
таких мероприятиях игроки могут отвести душу. Требовать играть по схемам 
здесь никто не будет.  
 - Ограничивали, наверное, лишь вратарей просьбой: "Особо не усердствуйте"...  
 - Ни в коем случае! Голкиперам тоже хочется себя проявить - красиво отразить 
бросок, победить. Мы над Смитом из "Куньлуня" смеялись: "Джереми, тебе не 
привыкать к такой игре - твой клуб всегда так действует". Так что для него было 
привычно - столько атак отражать.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/glavnyy-trener-dinamo-aleksey-kudashov-odin-iz-
uchastnikov-proshedshego-nedavno-matcha-zvezd-/ 

К заголовкам сообщений 

"Пример Костомарова показывает, что можно преодолеть все трудности 
за счет силы духа и русского характера" - Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 26 декабря 2023) 
Пример Романа Костомарова показывает, что можно преодолеть все трудности 
за счет силы духа и русского характера, заявил главный тренер СКА Роман 
Ротенберг. 
Во вторник Ротенберг выступил с речью на новогоднем вечере "Красной 
машины" на стадионе "Зоркий" в Красногорске. Одним из гостей вечера стал 
олимпийский чемпион в танцах на льду Костомаров. В 2023 году он перенес 
несколько ампутаций после госпитализации в январе. Экс-фигурист прошел 
процедуру протезирования, а в декабре появился на льду на коньках, приняв 
участие в шоу Ильи Авербуха. 
 - Огромная благодарность всем, кто приехал на праздник, мы ценим каждого. 
Каждого актера из сериала "Слово пацана", каждого спортсмена, Роману 
Костомарову отдельная благодарность, Дмитрию Губерниеву... Всем, кто с нами! 
Пример Романа Костомарова показывает, что можно преодолеть все трудности 
за счет силы духа, нашего русского характера. В жизни нет ничего невозможного. 
Вместе все возможно. Ребята, давайте работать, трудиться. Мы создали все 
возможности. Мы все помним советское время, когда мы росли во дворах. 
Многие вещи, которые мы прошли, были показаны в сериале "Слово пацана". Я 
родился в 1981-м. Что происходило в 1988-м, 89-м, когда я жил в Ленинграде... 
Сериал по сравнению с этим легкая версия. 
Сейчас есть все возможности для всех. Поэтому, ребят, давайте на улице чаще 
встречаться, играть. Благодарность губернатору Московской области Андрею 
Воробьеву за такой каток "Зоркий". Спасибо главе Красногорска за то, что 
поддерживает его в таком состоянии. Этот каток дает возможность развиваться 
каждому. Дай бог, чтобы в каждом городе были такие катки. Дети могут в любое 
время прийти, работать над катанием, техникой. Я лично вырос на таком катке. 
Катался по шесть часов, занимался хоккеем, отрабатывал технику. Меня всегда 
тянуло на каток, вся жизнь моя прошла на нем. Будем работать, чтобы везде 
были такие катки, - передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ".  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/glavnyy-trener-dinamo-aleksey-kudashov-odin-iz-uchastnikov-proshedshego-nedavno-matcha-zvezd-/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/glavnyy-trener-dinamo-aleksey-kudashov-odin-iz-uchastnikov-proshedshego-nedavno-matcha-zvezd-/


 

 

https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI1999171_Primer_Kostomarova_pokazyvaj
et_chto_mozhno_preodolet_vse_trudnosti_za_schet_sily_duha_i_russkogo_kharakte
ra__Rotenberg 

К заголовкам сообщений 

В "Салавате Юлаеве" хотят восстановить уровень финансирования до 
2020 года (ТАСС, Москва, 26 декабря 2023) 
"Салават Юлаев" планирует восстановить тот уровень финансирования, 
который был в хоккейном клубе до 2020 года. Об этом ТАСС рассказал 
генеральный директор уфимского клуба Ринат Баширов.  
"У нас нет никаких задержек по зарплате. Тем не менее мы говорили о том, что 
глава региона занимается вопросом увеличения бюджета клуба, - сказал 
Баширов. - Хотелось бы восстановить тот уровень финансирования, который 
был у нас до 2020 года. Значительный шаг в этом направлении сделан, и 
осталось только его реализовать. Если все сложится хорошо, то у нас не будет 
неопределенности с источником финансирования на будущий сезон".  
По словам гендиректора, в клубе прикладывают усилия в части увеличения 
коммерческих доходов. "Ситуация в стране, экономике непростая, республика 
вкладывала очень много в ситуацию с пандемией и сейчас решает много 
первоочередных задач, направленных на улучшение жизни в регионе. Мы 
понимаем, что у руководства республики свои задачи, и стараемся максимально 
возможно и эффективно использовать те средства, которые нам выделяются", - 
сказал Баширов.  
В июне этого года уфимскому клубу удалось расплатиться с долгами по 
зарплате.  

https://tass.ru/sport/19631617 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Гимаев назвал причины неудачной игры ЦСКА в нынешнем сезоне КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
Гимаев назвал причины неудачной игры ЦСКА в нынешнем сезоне КХЛ  
Комментатор "Матч ТВ" Сергей Гимаев считает, что тяжелые игры в плей-офф 
Кубка Гагарина в прошлом сезоне являются одним из факторов неудачного 
выступления ЦСКА на старте нынешнего розыгрыша Фонбет Чемпионата КХЛ. 
"Красно-синие" на данный момент занимают шестое место в турнирной таблице 
Западной конференции, имея в своем активе 48 очков. 
 - Игра ЦСКА с "Салаватом Юлаевым" обнадеживает, так как была видна 
команда. Ребята вышли с горящими глазами. Предыдущие матчи были 
отвратительными. Со СКА они просто не вышли на игру, безжизненные, не 
эмоциональные. ЦСКА наконец выглядел командой. Все ждут, когда Федотов 
станет тем же Федотовым, которым он был до пропущенного сезона. Ему дали 
карт-бланш. ЦСКА обладает опытным составом, тренерским штабом. Мне 
кажется, что команда эмоционально выгорела после пяти семиматчевых серий в 
прошлом сезоне плей-офф Кубка Гагарина, - сказал Гимаев в эфире программы 
"Все на Матч!" на телеканале "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999116_Gimajev_nazval_prichiny_neuda
chnoj_igry_CSKA_v_nyneshnem_sezone_KKhL 

https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI1999171_Primer_Kostomarova_pokazyvajet_chto_mozhno_preodolet_vse_trudnosti_za_schet_sily_duha_i_russkogo_kharaktera__Rotenberg
https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI1999171_Primer_Kostomarova_pokazyvajet_chto_mozhno_preodolet_vse_trudnosti_za_schet_sily_duha_i_russkogo_kharaktera__Rotenberg
https://matchtv.ru/_sport/matchtvnews_NI1999171_Primer_Kostomarova_pokazyvajet_chto_mozhno_preodolet_vse_trudnosti_za_schet_sily_duha_i_russkogo_kharaktera__Rotenberg
https://tass.ru/sport/19631617
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-salavate-yulaeve-hotyat-vosstanovit-uroven-finansirovaniya-do-2020-goda-2161991/
https://sport.business-gazeta.ru/article/290443
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999116_Gimajev_nazval_prichiny_neudachnoj_igry_CSKA_v_nyneshnem_sezone_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999116_Gimajev_nazval_prichiny_neudachnoj_igry_CSKA_v_nyneshnem_sezone_KKhL


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Комментатор "Матч ТВ" Гимаев объяснил, зачем "Спартаку" нужен Илья 
Ковальчук (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
Комментатор "Матч ТВ" Сергей Гимаев выразил мнение, что московский 
хоккейный клуб " Спартак " подписал контракт с форвардом Ильей Ковальчуком, 
чтобы тот был вожаком в раздевалке команды. 
Матч регулярного чемпионата КХЛ против "Куньлунь Ред Стар" (5:2) стал для 40-
летнего хоккеиста первым официальным с апреля 2021 года. Ковальчук забил в 
пустые ворота и провел 14,5 минуты на льду, выходя на лед в тройке с Андреем 
Локтионовым и Максимом Цыплаковым. 
 - От Ковальчука никто не требует голевой серии. Без него в "Спартаке" есть 
игроки, которые могут это сделать. Ковальчука взяли для того, чтобы он был 
вожаком в раздевалке. Он наберет форму через игры. Илья находится в хорошей 
форме и точно поможет команде. Важным фактором было появление Жамнова. 
Это авторитетный тренер, который может разговаривать с владельцем команды 
напрямую. "Спартак" - непростая организация, - сказал Гимаев в эфире "Все на 
Матч!" на телеканале "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999115_Kommentator_Match_TV_Gimaj
ev_objasnil_zachem_Spartaku_nuzhen_Ilja_Kovalchuk 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Михаил Кравец объявил о переходе нападающего Николая Прохоркина в 
"Авангард" (Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец рассказал, как планирует 
использовать нападающего Николая Прохоркина которого сегодня, 26 декабря, 
обменяли из "Сибири". 
"Как планируем использовать Прохоркина? Мы еще подумаем, потому что Коля 
только пришел. Это приобретение даст нам опыт, мастерство, большое 
количество сыгранных матчей в КХЛ. Игрок, который умеет забить, отдать, 
выкладывается в плей-офф. Я видел, как Коля играл за Омск. Думаю, в 
раздевалке от него будет польза. И он очень хочет побороться за Кубок, помочь 
команде выиграть его", - передает слова Кравца корреспондент "Чемпионата" 
Екатерина Василевич. 
Напомним, в текущем регулярном сезоне Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги Прохоркин принял участие в 39 матчах за "Сибирь", в которых 
забросил восемь шайб и отдал 16 результативных передач, набрав 24 очка при 
показателе полезности "-1".  

https://www.championat.com/hockey/news-5373460-mihail-kravec-obyavil-o-
perehode-napadayuschego-nikolaya-prohorkina-v-avangard.html 

К заголовкам сообщений 

Бабаев: "Обмен Прохоркина в "Авангард" - лучший выход для всех. Со 
сменой тренерского штаба у него изменилась роль" (Sport24.ru, Москва, 26 
декабря 2023) 

https://allhockey.ru/news/show/501541-Gimaev_o_CSKA_komanda_emocional_no_vygorela_posle_plej_off
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999115_Kommentator_Match_TV_Gimajev_objasnil_zachem_Spartaku_nuzhen_Ilja_Kovalchuk
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999115_Kommentator_Match_TV_Gimajev_objasnil_zachem_Spartaku_nuzhen_Ilja_Kovalchuk
https://allhockey.ru/news/show/501526-Gimaev_Koval_chuka_vzyali_dlya_togo_chtoby_on_byl_vozhakom_v_razdevalke
https://www.championat.com/hockey/news-5373460-mihail-kravec-obyavil-o-perehode-napadayuschego-nikolaya-prohorkina-v-avangard.html
https://www.championat.com/hockey/news-5373460-mihail-kravec-obyavil-o-perehode-napadayuschego-nikolaya-prohorkina-v-avangard.html


 

 

Агент Николая Прохоркина Шуми Бабаев прокомментировал переход форварда 
из "Сибири" в "Авангард".  
"Есть ситуация, в которую вошли две стороны. Это был лучший выход для всех, 
безболезненный выход. Вы же видите как Колю использовали в последних играх. 
В "Сибири" его видят по-своему, Коля видит себя по-другому в команде. Это 
оптимальное спокойное решение.  
Прохоркин ушел из-за трений с Фастовским? Нет, вы что! Как можно назвать 
трениями обсуждение ситуации в команде между капитаном и руководителем? 
Это бред! У них абсолютно нормальные отношение. Со сменой тренерского 
штаба изменилась его роль в команде. И встал резонный вопрос: "А есть ли 
смысл на немаленькой зарплате держать игрока в такой роли?" - сказал Бабаев 
в беседе с корреспондентом Sport24 Дмитрием Ерыкаловым.  

https://sport24.ru/hockey/news-607652-babayev-obmen-prokhorkina-v-avangard-
luchshiy-vykhod-dlya-vsekh-so-smenoy-trenerskogo-shtaba-u-nego-izmenilas-rol 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Авангарда": "Команда практически готова к решению самых 
высоких задач. Часть бизнес-плана - не быть скучными на льду, мы 
играем в яркий хоккей" (Sports.ru, Москва, 26 декабря 2023) 
Герман Чистяков поделился мнением об игре "Авангарда" в чемпионате КХЛ.  
- Какие промежуточные итоги вы можете подвести перед Новым годом? Чего 
удалось достичь?  
- Правильное слово - промежуточные. Итоги подводить еще рано, мне так тем 
более, я в хоккее пятый месяц. 
Хочу отметить тяжелую работу, это не громкие слова, нашего спортивного блока. 
Это Евгений Забуга, Антон Курьянов, которые сумели перезагрузить в не самых 
простых условиях команду еще летом. 
Сейчас мы видим, что химия складывается, команда матереет. Место в 
турнирной таблице этому подтверждение. Это один из главных выводов. 
Может, прозвучит несколько дежурно - хочу сказать отдельное спасибо нашему 
председателю совета директоров Михаилу Аверину. Это хоккейный человек, в 
хоккее разбирается, при полной его поддержке какие-то решения нам удалось 
принимать очень быстро. 
Главный итог: команда практически готова к тому, чтобы решать самые высокие 
задачи. Еще для меня, пожалуй, самый главный вывод, помимо каких-то 
хоккейных новинок, которые вошли теперь в мою жизнь, - это люди, которые 
приходят на хоккей. 
Это высочайшая ответственность. Омск - это "Авангард". "Авангард" для Омска 
гораздо больше, чем просто хоккей. Это огромная мотивация работать еще 
лучше. 
- Команда сейчас на хорошем ходу. В начале сезона чувствовалась 
турбулентность. Нашли свою игру, случилась химия?  
- Думаю, что да. Опытные коллеги мне говорят, что регулярный чемпионат и 
плей-офф - это два разных турнира. Как команда будет себя проявлять по-
настоящему, мы увидим именно в плей-офф - там начинается настоящая драка. 
Сейчас мы точно не оставляем никого равнодушным - мы играем в яркий хоккей. 
Часть нашего бизнес-плана в том числе в том, чтобы не быть скучными на льду. 
Делаем также очень много маркетинговых историй вокруг хоккея, с точки зрения 
матчдея, продажи билетов, мерчандайзинга. Нам надо выходить за пределы 
Омской области, на федеральный уровень. 

https://sport24.ru/hockey/news-607652-babayev-obmen-prokhorkina-v-avangard-luchshiy-vykhod-dlya-vsekh-so-smenoy-trenerskogo-shtaba-u-nego-izmenilas-rol
https://sport24.ru/hockey/news-607652-babayev-obmen-prokhorkina-v-avangard-luchshiy-vykhod-dlya-vsekh-so-smenoy-trenerskogo-shtaba-u-nego-izmenilas-rol


 

 

Здесь очень важно, как команда играет, как работают все наши медиаканалы. 
Мне нравится, как команда выглядит. Нас точно не скучно смотреть, - сказал 
генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115733633-gendirektor-avangarda-komanda-
prakticheski-gotova-k-resheniyu-samyx.html 

К заголовкам сообщений 

"Решение было правильным". Кривокрасов оценил переход Прохоркина в 
"Авангард" (Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Сибири" Сергей Кривокрасов 
заявил, что считает верным решение руководства новосибирского клуба 
обменять нападающего Николая Прохоркина в "Авангард". 
"Прохоркин уже в раздевалке "Авангарда"? Я в принципе не могу 
комментировать такие вещи. Таким было решение руководства. Я считаю, что 
оно было правильным, потому что игрок, может быть, принял решение для себя 
не в нашу пользу. Я бы не стал вдаваться в подробности. Это просто решение 
руководства", - передает слова Кривокрасова корреспондент "Чемпионата" 
Екатерина Василевич. 
Напомним, в нынешнем регулярном сезоне Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги Прохоркин принял участие в 39 матчах за 
"Сибирь", в которых забросил восемь шайб и отдал 16 результативных передач, 
набрав 24 очка при показателе полезности "-1".  

https://www.championat.com/hockey/news-5373468-reshenie-bylo-pravilnym-
krivokrasov-ocenil-perehod-prohorkina-v-avangard.html 

К заголовкам сообщений 

Мощный трансфер "Авангарда": в Омск едет один из лучших центров лиги 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
Николай Прохоркин меняет клуб.  
Менеджмент омского клуба взорвал бомбу за день до закрытия трансферного 
окна. Не самую громкую, но вполне весомую. Обмен получился каноническим, 
если говорить о медийной составляющей. "Авангард" играл в Новосибирске, и 
сам Николай Прохоркин перешел из одной раздевалки в другую. Возможно, 
форвард уже не тот, каким был несколько лет назад, когда считался одним из 
ведущих игроков СКА. Но выцепить качественного игрока на безжизненном 
рынке КХЛ - это крупный успех. Почти магия. 
Любой центральный нападающий с таким набором качеств и с русским 
паспортом сейчас котируется дороже золота. Почти все стоящие игроки этого 
амплуа находятся на контрактах. Во вторник продлил свое соглашение до 2026 
года с ЦСКА Владислав Каменев. Минус один классный центрфорвард с 
потенциального рынка свободных агентов КХЛ. После 30 апреля заканчиваются 
контракты у Дениса Зернова, Андрея Светлакова, Максима Шалунова и Кирилла 
Семенова. По этим игрокам прогноз тоже очевиден. Все должны остаться в своих 
нынешних клубах. При самом оптимистичном раскладе на рынке окажется один 
человек из списка. Для него наверняка попросят астрономические деньги. 
Сейчас "Авангард" и Прохоркин имеют возможность заново присмотреться друг 
к другу, прежде чем заводить диалог о будущем. Хотя привезти классного 
центрального нападающего со стороны в межсезонье тоже будет сложно. 
Нынешнюю сделку уже можно считать победой. Сумма компенсации оказалась 
очень умеренной и не станет ударом по трансферному бюджету омского клуба. 

https://www.sports.ru/hockey/1115733633-gendirektor-avangarda-komanda-prakticheski-gotova-k-resheniyu-samyx.html
https://www.sports.ru/hockey/1115733633-gendirektor-avangarda-komanda-prakticheski-gotova-k-resheniyu-samyx.html
https://www.championat.com/hockey/news-5373468-reshenie-bylo-pravilnym-krivokrasov-ocenil-perehod-prohorkina-v-avangard.html
https://www.championat.com/hockey/news-5373468-reshenie-bylo-pravilnym-krivokrasov-ocenil-perehod-prohorkina-v-avangard.html


 

 

В пользу "Авангарда" сыграли два фактора. Первый - после смены главного 
тренера в "Сибири" имеющий свое мнение Прохоркин не нашел контакта с 
Сергеем Кривокрасовым и с какого-то момента лишился места в первой бригаде 
большинства. Сложно понять, чем руководствовался спортивный отдел 
новосибирцев, но, кроме финансовой экономии, расставание с игроком ничем 
другим объяснить нельзя. 
Второй фактор - позиция самого игрока, который имел право выбирать. В его 
услугах был очень заинтересован "Трактор", предлагавший шикарные условия. 
Однако нападающий отказался от варианта с возвращением в родной город. 
Вероятно, Прохоркин считает кубковые перспективы "Авангарда", где он не так 
давно играл и имеет множество знакомых, выше. Это можно будет проверить 
через два месяца. Пока же омский клуб выглядит теневым победителем 
дедлайна. Помимо приобретения Прохоркина у сибиряков есть договоренность 
с опытным иностранным крайним нападающим под второе звено. Кроме того, 
клуб работает еще по нескольким кандидатам и может удивить одной-двумя 
сделками в последний день.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikolay-prohorkin-smenil-sibir-na-
avangard-podrobnosti-obmena-klubov-khl-2162018/ 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" выменял Прохоркина на деньги. Это успех омского клуба 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
"Ястребы" усилились по разумной цене. 
"Авангард" официально объявил о переходе Николая Прохоркин 
Николай Прохоркин возвращается в "Авангард". Об этом можно говорить 
практически официально. Наставник команды Михаил Кравец рассказал обо 
всем после матча с "Сибирью" (3:2 ОТ). "Как планируем использовать 
Прохоркина? Еще мы подумаем, потому что Коля только пришел. Это 
приобретение даст нам опыт, мастерство, большое количество сыгранных игр в 
КХЛ. Игрок, который умеет забить, отдать, выкладывается в плей-офф. Я видел, 
как Коля играл за Омск. Думаю, в раздевалке будет от него польза. И он очень 
хочет побороться за Кубок, помочь команде выиграть его", - таковы ожидания 
Кравеца от прихода Прохоркина. 
Кравец: подумаем, как использовать Прохоркина. Коля только пришел 
Николай подписал с "Авангардом" контракт до конца текущего сезона. Омский 
клуб расплатился с новосибирцами денежной компенсацией. Так завершилась 
история с обменом Прохоркина, которая шла с середины декабря. К сожалению, 
из его союза с "Сибирью" ничего не вышло. Изначально, когда он переходил в 
команду из Новосибирска, складывалось впечатление, что в его лице она 
обретет лидера на льду. Увы, этого не получилось. Поговаривают, что свой 
рубикон взаимоотношения "Сибири" и Прохоркина прошли после того, как 
Николай поругался по завершении выездного матча с "Куньлунем" с менеджером 
команды Кириллом Фастовским. С тех пор, насколько мы понимаем, решение о 
расставании с ним было лишь делом времени. В субботу, например, Николай 
уже не участвовал в победе над "Ак Барсом" (4:2). Сергей Кривокрасов так тогда 
объяснил этот ход: "Не хочу комментировать этот вопрос. На данный момент 
непонятно что и как. Так решили, что сегодня выходим в таком составе. Это было 
мое решение".  
Теперь Прохоркин в "Авангарде". Николай уже играл в этом клубе в сезоне 21/22. 
Здесь на него однозначно никто не будет возлагать тех лидерских функций, 
которые ему готовы были предоставить в "Сибири". Наоборот, Прохоркин будет 
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в команде Михаила Кравеца лишь одним из многих. Но на какой позиции? На мой 
взгляд, есть смысл попробовать новичка на месте третьего по номиналу центра, 
где сейчас, как правило, играет Валентин Пьянов. Он действует вместе с Игорем 
Мартыновым и его тезкой Гераськин. Это может получиться достаточно быстрая 
и креативная тройка, которая получит в свои ряды хорошего, практически 
элитного центрального. 
Можно ли сказать, что Прохоркина в "Сибири" подвели характер и неумение 
держать спокойствие? Возможно. Николай - достаточно прямой человек, который 
за словом в карман не полезет. Определенный подход к нему Михаилу Кравецу 
придется поискать. Впрочем, я не могу согласиться с теми, кто говорит, что у 
Прохоркина в "Сибири" совсем ничего не получилось. Человек как-никак набрал 
24 (8+16) очка в 39 сыгранных в текущем сезоне матчах. Это, мягко говоря, 
далеко не самый плохой показатель. С его появлением "Авангард" приобретает 
еще одного креативного центрального нападающего, что, безусловно, только 
добавляет омской команде вариативности в действиях. А это крайне важное 
качество, которым должны обладать все действительно классные коллективы. 
Важно отметить, что "Авангард" уговорил "Сибирь" взять деньги. Расставаться в 
самом разгаре сезона с ценными активами в виде игроков было бы крайне 
неправильно. 

https://allhockey.ru/article/show/501552-
Avangard_vymenyal_Prohorkina_na_den_gi_Eto_uspeh_omskogo_kluba 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук рассказал, как помог "Авангарду" нанять Боба Хартли главным 
тренером (Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук рассказал, как посоветовал 
"Авангарду" нанять Боба Хартли на должность главного тренера клуба. Вместе с 
хоккеистом они стали обладателями Кубка Гагарина в составе "Авангарда" в 
сезоне-2020/2021. 
"Я привел в "Авангард" Боба Хартли? Нет, мне позвонил Александр Крылов, 
спросил про него. Я ответил, что это крутой тренер, который выстроит систему и 
правильно воспитает молодежь. Крылов попросил меня позвонить Бобу, 
поинтересоваться, хочет ли тот поехать в "Аванганд". В тот момент он был 
главным тренером сборной Латвии на чемпионате мира. 
Хартли интересовался у меня про город и инфраструктуру. Ответил, что очень 
любят хоккей, тогда "Авангард" еще планировал играть в Омске. Бобу 
понравилось, что ему не только предложили команду, но и роль помощника в 
академии, быть вовлеченным в воспитание молодежи. Они договорились и он 
приехал в Омск", - сказал Ковальчук в интервью Youtube-каналу "Суперлига".  

https://www.championat.com/hockey/news-5373568-kovalchuk-rasskazal-kak-
pomog-avangardu-nanyat-boba-hartli-glavnym-trenerom.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Илья Ковальчук дал ценный совет молодым хоккеистам 
(Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук дал ценный совет молодым хоккеистам 
никогда не сдаваться, коружать себя правильными людьми, котоыре вовремя 
окажут поддержку. 
"Совет молодым хоккеистам? Только вперед. Карьера - не спринт, а марафон, 
где будут взлеты и падения. Главное, чтобы рядом были правильные люди, 
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которые поддержат. Не стоит вешать нос, ставить перед собой цели и 
добиваться их", - сказал Ковальчук в интервью Youtube-каналу "Суперлига". 
Всего в КХЛ Илья Ковальчук провел 407 матчей, в которых набрал 396 очков - 
забросил 170 шайб и отдал 226 результативных передач с показателем 
полезности "+67". Всего в НХЛ российский нападающий провел 926 матчей, в 
которых набрал 876 очков - забросил 443 шайбы и отдал 433 результативные 
передачи.  

https://www.championat.com/hockey/news-5373802-napadayuschij-ilya-kovalchuk-
dal-cennyj-sovet-molodym-hokkeistam.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Ковальчук считает, что в "Спартаке" ему дают достаточно 
игрового времени (ТАСС, Москва, 26 декабря 2023) 
Тренерский штаб "Спартака" дает достаточно игрового времени Илье 
Ковальчуку, чтобы нападающий мог втянуться в игровой ритм Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Такое мнение хоккеист высказал 
журналистам.  
Во вторник "Спартак" со счетом 1:2 в серии буллитов проиграл нижегородскому 
"Торпедо" в матче регулярного чемпионата КХЛ. Ковальчук забросил вторую 
шайбу в двух играх после возвращения в столичную команду.  
"Получилась хорошая игра, много моментов, оба вратаря очень хорошо сыграли. 
У нас одно очко, две игры перед перерывом, поэтому надо сделать правильные 
выводы, - сказал Ковальчук. - Из пяти буллитов нам надо один забивать, у нас 
вратарь здорово сыграл, полевые сегодня не исполнили. Ничего страшного - 
впереди много игр, поэтому надо готовиться дальше".  
Ковальчук прокомментировал свой гол в первом периоде. "Я делаю то, что умею 
- есть момент, бросаю шайбу. Хорошо, что зашло, [Андрей] Локтионов хорошо 
пас отдал. Было еще несколько моментов, но ничего, будем работать. Во втором 
матче чувствовал себя лучше, все в порядке, тренерский штаб дает достаточно 
игрового времени, чтобы втянуться", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/19634409 

К заголовкам сообщений 

Легенда очаровала Нижний. Ковальчук провел первый выездной матч за 
"Спартак" в КХЛ (ТАСС, Москва, 27 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион, трехкратный обладатель Кубка Гагарина Илья Ковальчук 
сыграл первый матч за "Спартак" на выезде в Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ). Гол Ковальчука помог "Спартаку" отыграться в матче с 
нижегородским "Торпедо", однако красно-белые уступили в серии буллитов.  
"Торпедо" для "Спартака" в этом сезоне являлось удобным соперником - 
москвичи побеждали в предыдущих трех встречах, две из которых прошли в 
гостях. Матч в Москве в начале ноября завершился голом Павла Порядина при 
счете 3:3 за 35 секунд до сирены на окончание третьего периода. В Нижнем 
Новгороде игры с участием "Спартака" всегда сопровождаются аншлагом - 
билеты обычно заканчивались за несколько недель до матча. Аншлаг был и на 
игре во вторник, а при акустике местной арены с трудом можно было услышать 
во время матча собеседника, находящегося рядом.  
"Торпедо" в Нижнем Новгороде пользуется всенародной любовью, ощущалось 
это и перед игрой. К примеру, двое молодых ребят у служебного входа арены 
остановили для совместного фото одного из любимцев Нижнего Богдана 
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Конюшкова. Приезд автобуса с игроками "Спартака" ажиотажа не вызвал - 
казалось, это было интересно только журналистам и оператору телевещателя.  
Разминка спартаковцев показала, насколько необходима для такого города, как 
Нижний Новгород, более вместительная арена, которую должны возвести уже 
менее чем через два года. Помимо нехватки мест для болельщиков, игрокам 
"Спартака" не хватало места для разминки, особенно для игры в подобие 
теннисбола. Однажды попадание мячом в потолок едва не спровоцировало 
ложный выезд пожарных служб - успели вовремя отключить датчик пожарной 
тревоги. Ковальчук в теннисболе не участвовал, а разминался с остальными 
партнерами по команде в небольшом коридоре.  
"Спартак" пропустил первым в стартовом периоде, когда Ковальчук находился 
на льду. Однако ближе к окончанию периода он исправился, в касание замкнув 
передачу Андрея Локтионова, с которым, как и с Максимом Цыплаковым, вышел 
на лед второй матч подряд.  
"Я делаю то, что умею - есть момент, бросаю шайбу. Хорошо, что зашло, 
[Андрей] Локтионов хорошо пас отдал. Было еще несколько моментов, но ничего, 
будем работать. Во втором матче чувствовал себя лучше, все в порядке, 
тренерский штаб дает достаточно игрового времени, чтобы втянуться", - сказал 
Ковальчук после матча.  
К плей-офф Ковальчук должен быть готов на 100%  
На первый план игры в Нижнем Новгороде вышли вратари. Ни к Дмитрию 
Николаеву, ни к Ивану Кульбакову претензий быть не должно. Кульбаков, в 
частности, сдержал атаки ударной спартаковской тройки, парировал он и ряд 
бросков Ковальчука. Был Кульбаков безупречен в конце основного времени 
матча и в начале овертайма, когда "Торпедо" действовало в меньшинстве.  
В серии буллитов Кульбаков не пропустил ни одной шайбы, а его команде 
хватило для победы точного броска Василия Атанасова. "Спартак" же по ходу 
матча потерял одного из основных защитников Михала Чайковски, который 
играет одну из важных ролей в том числе при розыгрыше большинства. "Он 
получил микротравму, не смог доиграть матч. Пока у меня нет полной 
информации по нему. Завтра будет обследование, доктора скажут", - пояснил 
главный тренер гостей Алексей Жамнов.  
"Спартак" проиграл в сезоне третью серию буллитов после игр в Тольятти и Уфе, 
однако Жамнов не случайно подчеркнул, что в плей-офф серии послематчевых 
бросков не проводятся. По игре Ковальчука он отметил, что все идет по плану. 
"Думаю, через игры он поймает игровой ритм. Мы думаем, что к плей-офф он уже 
будет готов на все 100%", - сказал тренер.  
Уважение к игре Ковальчука высказал сын главного тренера "Торпедо", 
двукратного олимпийского чемпиона и трехкратного обладателя Кубка Стэнли 
Игоря Ларионова Игорь Ларионов - младший, который сам в последний раз до 
этого матча играл в конце октября.  

https://tass.ru/sport/19634699 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Ларионов считает, что Ковальчука стоит уважать за его 
возвращение в хоккей (ТАСС, Москва, 26 декабря 2023) 
Олимпийского чемпиона и трехкратного обладателя Кубка Гагарина Илью 
Ковальчука стоит уважать за то, что он вернулся спустя долгое время в хоккей и 
играет на высоком уровне. Такое мнение ТАСС высказал нападающий "Торпедо" 
Игорь Ларионов - младший.  

https://tass.ru/sport/19634699


 

 

"Торпедо" дома обыграло "Спартак" по буллитам в матче Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) со счетом 2:1. Ковальчук забил во второй 
игре подряд за "Спартак", до этого он играл за омский "Авангард" весной 2021 
года в плей-офф.  
"Конечно, это мастер, легенда. Видно, что очень умный, талантливый игрок. Я 
два месяца не играл, а он примерно два года и спокойно раздавал шайбы, не 
терял их. Поэтому большое уважение тому, что он смог вернуться на такой 
уровень", - сказал Ларионов-младший.  
В последний раз до матча против "Спартака" Ларионов-младший играл 24 
октября против "Салавата Юлаева" (0:1). "Ощущения нормальные, тяжело было, 
особенно в первом периоде. После этого, как ноги почувствовали игру, стало 
намного легче, пошли игровые моменты. Можно было хитрый пас отдать или 
придержать шайбу. Всегда первый матч самый тяжелый, но двигаемся дальше и 
с каждым днем будем сильнее. Как нас учат смотреть, каждая смена - это 
микроигра. Мы забили гол, но в голове должен быть счет 0:0, потому что мы 
должны выходить и выигрывать свою смену", - отметил игрок.  

https://tass.ru/sport/19634417 

К заголовкам сообщений 

Ларионов о Князеве: "Он изъявил желание хоть завтра приехать в 
"Торпедо" - это было месяц назад. Все остальное - за пределами моих 
возможностей" (Sports.ru, Москва, 26 декабря 2023) 
Игорь Ларионов заявил, что Артемий Князев хотел играть за "Торпедо".  
о том, что "Ак Барс" отказался обменивать игрока и отдавать в аренду. 
"Вы знаете, я телефон отключил в 17 часов, за два часа до игры, поэтому что 
происходит, я пока не знаю, скажу честно. 
Наверное, все вопросы к Максиму Романовичу Гафурову - он ими занимается. 
До меня доходили слухи, что кто-то приходит, кто-то уходит и так далее. На 
данный момент я пока ничего не знаю. 
Надеюсь, что у вас какие-то есть новости. Дедлайн же завтра? Мы не хотим, и я 
сказал Максиму, в последнюю секунду делать неправильные шаги ради того, 
чтобы кого-то поменять. 
У нас коллектив довольно-таки дружный, и в то же время нам не хочется в суете, 
в спешке кого-то брать ради того, чтобы эта новость вышла сегодня в КХЛ или 
на всех порталах. 
Да, был разговор о Князеве. Как все закончилось, я понятия не имею. Я этого 
парня знаю. Я с ним говорил, наверное, месяц назад - он в "Виннипеге". Он 
изъявил желание хоть завтра приехать в "Торпедо" - это было месяц назад. Все 
остальное, что происходит - это за пределами моих возможностей. 
Я сказал, что мы бы хотели видеть его даже в аренду. Дальше я не стал звонить 
Кевину Чевелдэйофф - генеральному менеджеру "Виннипега", потому что 
смысла не было. У нас нет прав. 
Если был бы Замула, если был бы Охотюк, если был бы Мироманов или 
Дорофеев - там вопросов нет. Я разговаривал с Келли МакКриммоном из 
"Вегаса", генеральным менеджером, пару недель назад, что и Дорофеев, и 
Мироманов для них очень важны - это все отпадает. 
Замула играет в "Филадельфии", играет хорошо, поэтому тоже вопрос отпадает. 
Охотюк, наверное, получает второе игровое время в "Сан-Хосе". 
Могу только порадоваться за ребят, что они играют, играют хорошо и идут к 
своей мечте, чтобы быть полноценными игроками НХЛ. 

https://tass.ru/sport/19634417


 

 

Но если что-то не получится, то мы с удовольствием этих ребят рассмотрим, 
потому что тот опыт, те активы, которые мы получили - хотелось бы их иметь 
здесь, но на сегодня это, к сожалению, невозможно", - сказал главный тренер 
"Торпедо" Игорь Ларионов после матча против "Спартака" (2:1 Б).  

https://www.sports.ru/hockey/1115734189-larionov-o-knyazeve-on-izyavil-zhelanie-
priexat-v-torpedo-vse-ostalnoe.html 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - о том, продлит ли он контракт с "Торпедо": давайте без 
комментариев (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов после победы в матче регулярного 
чемпионата КХЛ со "Спартаком" (2:1 Б) отказался от обсуждения темы 
возможного продления контракта с нижегородским клубом. 
"Давайте без комментариев. Сегодня идет разговор о команде, о победе над 
"Спартаком". Всех хочу поздравить с наступающим Новым годом, а дальше мы 
это все обсудим", - приводятся слова Ларионова на официальном сайте 
нижегородского клуба. 
63-летний Ларионов возглавил "Торпедо" в 2022 году. В первый сезон под его 
руководством нижегородцы вышли во второй раунд плей-офф КХЛ, где всухую 
проиграли СКА (0-4). Сейчас "Торпедо" занимает пятое место в Западной 
конференции КХЛ, набрав 57 очков в 44 матчах. Ранее Ларионов никогда не 
тренировал клубные команды.  

https://www.championat.com/hockey/news-5373932-larionov-o-tom-prodlit-li-on-
kontrakt-s-torpedo-davajte-bez-kommentariev.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Автомобилиста": Вчера на "Минск-Арене", как я понимаю, был 
баскетбол, и лед дал о себе знать (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 26 декабря 2023) 
Вратарь "Автомобилиста" Владимир Галкин в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
минского "Динамо" (4:1). 
 - Владимир, с победой, какие ощущения от победы? 
 - Ощущения хорошие, позитивные. Дай бог дальше продолжать побеждать. 
Cейчас идет у нас серия, когда больше побед. Все рады этому, все с хорошим 
настроением, и это радует. 
 - Как вы считаете, чего вам не хватило, чтобы отыграть на ноль? 
 - Такой вопрос, на самом деле, сложный, чего нам не хватило (улыбается). 
Понятное дело, где-то кто-то ошибся, я не смог выручить. А так никто на это не 
обращает внимания: на ноль, не на ноль. Главное, что победили, а остальное 
это уже второстепенные вопросы. 
 - Тем не менее, три победы подряд, 5 побед в последних 6 играх. Можно ли 
сказать, что "Автомобилист" сейчас в той форме и показывает ту игру, которую 
от команды ждут весь сезон? 
 - Я думаю, что да. Почему нет? Мы сейчас выигрываем, форма у всей команды, 
тьфу-тьфу-тьфу, хорошая. Дай бог дальше так продолжать. Поэтому думаю, 
будем так продолжать дальше. 

https://www.sports.ru/hockey/1115734189-larionov-o-knyazeve-on-izyavil-zhelanie-priexat-v-torpedo-vse-ostalnoe.html
https://www.sports.ru/hockey/1115734189-larionov-o-knyazeve-on-izyavil-zhelanie-priexat-v-torpedo-vse-ostalnoe.html
https://www.championat.com/hockey/news-5373922-larionov-razgovarival-s-makkrimmonom-on-skazal-chto-dorofeev-i-miromanov-vazhny-dnya-nih.html
https://allhockey.ru/news/show/501573-Larionov_o_Knyazeve_on_izyavil_zhelanie_hot_zavtra_priehat_v_Torpedo
https://www.championat.com/hockey/news-5373932-larionov-o-tom-prodlit-li-on-kontrakt-s-torpedo-davajte-bez-kommentariev.html
https://www.championat.com/hockey/news-5373932-larionov-o-tom-prodlit-li-on-kontrakt-s-torpedo-davajte-bez-kommentariev.html


 

 

 - Что можете сказать про атмосферу на "Минск-арене"? Понравилось играть на 
минском льду? 
 - Да, единственное, лед. Вчера тут, как я понимаю, был баскетбол, и лед дал о 
себе знать. Нужно время, чтобы лед успел застыть, подготовить его. В целом 
атмосфера хорошая, болельщики болеют, так что все классно. 
 - Впереди у вас игры в Балашихе и Питере. Что нужно сделать, чтобы продлить 
победную поступь и переиграть "Витязь" и СКА? 
 - Выходить и каждому делать свое дело: вратарям - ловить, защитникам - 
помогать вратарям, нападающим - помогать команде, забивать голы и 
выигрывать за счет этого. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/26/vratar-avtomobilista-vchera-na-
minsk-arene-kak-ja-ponimaju-byl-basketbol-i-ljod-dal-o-sebe-znat/ 

К заголовкам сообщений 

Егор Вельмакин - о выходе на замену и курьезных голах "Автомобилиста" 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 26 декабря 2023) 
Вратарь минского "Динамо" Егор Вельмакин в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
"Автомобилиста" (1:4). 
- Егор, что не получилось сегодня? 
- Игра выстроилась из неблагополучных моментов. Первый гол был забит от 
нашего защитника, третий гол зашел от нашего защитника. Местами 
выключались, где-то нас даже прощали. У нас тоже были моменты в третьем 
периоде. Где-то не хватило везения, где-то работы.  
- Было сложно выходить на замену, когда счет был 0:2, и третья шайба была под 
вопросом? 
- Нет, это часть нашей работы, я должен всегда быть готов, вне зависимости от 
хода игры. Я должен выйти и помогать команде. Партнеры всегда поддерживают, 
поэтому выходить не так сложно. Разве что, нужно размяться, прогреться. 
- Может, была мысль, что вас могут обратно заменить на Дилана, когда третья 
шайба не была засчитана? (улыбается) 
- Нет. У нас уже была такая ситуация в Тольятти, когда поменяли Лешу Колосова. 
Я сразу понял, что мне нужно готовиться, вступать в игру сходу, без вариантов. 
- У вас была первая игра в вашем новом шлеме, хотелось стартовать в нем 
именно на "Минск-Арене"? 
- Честно сказать, не думал об этом. Приятно, если фанатам нравится, только рад. 
- Впереди игра против "Спартака", команды, которая не нуждается в 
представлении - там россыпь звезд и мастеров. Что нужно сделать, чтобы 
обыграть эту команду? 
- Надо разобрать ошибки нашей прошлой игры против них, посмотреть, чего в 
этой игре не хватило. Наверное, нужно больше работы добавить в нашу игру, 
тогда удача будет на нашей стороне, не будут залетать такие курьезные шайбы. 
- Говоря про курьез, наверное, было обидно такую шайбу пропустить? 
- Обидно проиграть. Если эта шайба поспособствовала, то конечно, это всегда 
обидно.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/26/egor-velmakin---o-vyhode-na-
zamenu-i-kurjoznyh-golah-avtomobilista/ 

К заголовкам сообщений 

Ник Эберт жестко раскритиковал качество льда на "Минск-Арене" 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 26 декабря 2023) 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/26/vratar-avtomobilista-vchera-na-minsk-arene-kak-ja-ponimaju-byl-basketbol-i-ljod-dal-o-sebe-znat/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/26/vratar-avtomobilista-vchera-na-minsk-arene-kak-ja-ponimaju-byl-basketbol-i-ljod-dal-o-sebe-znat/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/26/egor-velmakin---o-vyhode-na-zamenu-i-kurjoznyh-golah-avtomobilista/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/26/egor-velmakin---o-vyhode-na-zamenu-i-kurjoznyh-golah-avtomobilista/


 

 

Американский защитник хоккейного клуба "Автомобилист" (Екатеринбург) Ник 
Эберт в интервью корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги 
гостевого матча против минского "Динамо", в котором его команда одержала 
победу с результатом 4:1. 
- Сыграли второй матч в сезоне против минчан, отзеркалили счет, дома 
проиграли 1:4, а сейчас выиграли 4:1. Разбирали тот матч против "зубров"? 
- Когда играли против них дома, то минчане нас полностью переиграли. Они 
вышли более заряженными с самого начала той встречи и смотрелись лучше, 
чем мы. В сегодняшней игре мы отзеркалили не только счет, но и то, что сами 
вышли опять же с первых минут более готовыми чем соперник. В хоккее такое 
бывает. 
- Сегодня у вашей команды не пошло большинство. Можно сказать, что весь 
запал использовали в прошлой встрече против "Лады"? 
- Сегодня лед был просто в ужасном состоянии. Было сложно сделать более 
одного-двух точных пасов. Я думаю, что это связано с тем, что вчера здесь 
проходил баскетбольный матч, но, конечно, не хотелось бы находить 
оправдания. Мы должны играть лучше. Но все-таки в таком ужасном состоянии 
я лед еще не встречал. Поэтому это доставило нам определенные трудности при 
реализации большинства. 
- Два гола "Автомобилиста" за 22 секунды в начале второго периода - это 
переломный момент в матче? 
- Да, конечно, соглашусь. Это был ключевой момент игры, потому что в принципе 
тяжело отыграться после двух заброшенных соперником шайб, тем более это 
произошло за такой короткий промежуток времени. Мы забросили и третью 
шайбу, но, к сожалению, ее отменили. Поэтому, я думаю, да, соперник не смог 
оправиться после этого момента. 
- Сейчас предстоит еще две выездные игры перед новым годом в Балашихе и 
Санкт-Петербурге против "Витязя" и СКА, насколько тяжело будет продлить 
победную серию, которая у вас уже составляет три матча? 
- Да. У нас сейчас идет выездная серия. Любой команде непросто играть в гостях. 
Я бы сказал, что в данный момент у нас отличная атмосфера в раздевалке, 
ребята играют друг за друга и это очень классно, что такое есть. Все веселятся, 
все в хорошем настроении и мы постараемся приложить все усилия со стороны 
всех игроков, чтобы продолжить эту победную серию на выезде в двух 
ближайших матчах. 
- Как вам атмосфера на "Минск-арене", и многое ли на ваш взгляд поменялось с 
тех пор, когда вы здесь играли за братиславский "Слован"? 
- Я, к сожалению, пропустил тогда выезд со "Слованом", когда мы играли здесь. 
Поэтому в прошлом году был в первый раз, когда сыграл на этой арене. Но что 
могу сказать, отличная арена, отличные фанаты, отличная атмосфера и, я 
считаю, что это одна из лучших арен в лиге.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/26/nik-ebert-zhjostko-raskritikoval-
kachestvo-na-lda-na-minsk-arene/ 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Автомобилист" подписал контракт с бывшим игроком системы 
"Детройта" (Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/26/nik-ebert-zhjostko-raskritikoval-kachestvo-na-lda-na-minsk-arene/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/26/nik-ebert-zhjostko-raskritikoval-kachestvo-na-lda-na-minsk-arene/


 

 

"Автомобилист" заключил двухсторонний контракт с нападающим Кириллом 
Тютяевым сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. Срок 
соглашения рассчитан до 30.04.2025. 
23-летний форвард является воспитанником клуба "Юность" из Екатеринбурга. 
На драфте Национальной хоккейной лиги 2019 года Тютяев был выбран "Детройт 
Ред Уингз" в седьмом раунде под общим 190 номером. 
В сезонах-2021/2022 и 2022/2023 Кирилл выступал за фарм-клуб "красных 
крыльев" "Гранд-Рапидс Гриффинс". В 39 встречах нападающий забросил две 
шайбы и отдал шесть результативных передач, набрав в общей сложности 
восемь очков. 
Текущий сезон Тютяев проводил в клубе лиги ECHL "Толедо Уэлью". В 24 
встречах хоккеист записал на свой счет 13 (1+12) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5373002-avtomobilist-podpisal-kontrakt-s-
byvshim-igrokom-sistemy-detrojta.html 

Похожие сообщения (11): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 26 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 26 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 26 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 26 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Северстали" Макеев перешел в "Адмирал" в результате 
обмена (Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 
"Адмирал" и "Северсталь" произвели обмен, в результате которого во 
Владивосток переезжает защитник Никита Макеев череповецкий клуб получает 
денежную компенсацию. Об этом сообщает пресс-служба дальневосточного 
клуба. Контракт с Макеевым носит двусторонний характер и рассчитан до конца 
сезона-2024/2025. 
Никита Макеев - воспитанник ЦСКА. В сентябре 2019 года перешел в 
"Северсталь", где выступал на протяжении пяти сезонов. Бóльшую часть 
нынешнего чемпионата провел в стане клуба-партнера "Северстали" - "Бурана" 
из ВХЛ. Сыграл 26 матчей, в которых забросил три шайбы и отдал пять 
результативных передач, набрав в общей сложности восемь очков. 
Всего в рамках Континентальной хоккейной лиги игрок обороны провел 191 матч, 
где записал на свой счет 15 (9+6) очков с показателем полезности "+9".  

https://www.championat.com/hockey/news-5372978-zaschitnik-severstali-makeev-
pereshyol-v-admiral-v-rezultate-obmena.html 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" пополнил 23-летний нападающий из ВХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 26 декабря 2023) 
"Нефтехимик" и клуб ВХЛ "Ростов" произвели обмен, в результате которого в 
стан нижнекамцев перешел нападающий Егор Корбит. Об этом сообщает пресс-
служба "Нефтехимика". Ростовчане взамен получили денежную компенсацию. 

https://www.championat.com/hockey/news-5373002-avtomobilist-podpisal-kontrakt-s-byvshim-igrokom-sistemy-detrojta.html
https://www.championat.com/hockey/news-5373002-avtomobilist-podpisal-kontrakt-s-byvshim-igrokom-sistemy-detrojta.html
https://allhockey.ru/news/show/501499-Avtomobilist_zakljuchil_soglashenie_s_byvshim_hokkeistom_sistemy_Detrojta
https://rsport.ria.ru/20231226/tyutyaev-1918150056.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-igrok-sistemy-detroyta-tyutyaev-pereshel-v-avtomobilist-2161830/
https://shaiba.kz/news/765748
https://sport24.ru/hockey/news-607579-sostav-avtomobilista-popolnil-byvshiy-igrok-sistemy-detroyta-tyutyayev
https://www.sovsport.ru/hockey/news/avtomobilist-zaklyuchil-soglashenie-s-byvshim-khokkeistom-sistemy-detroyta
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998968_Hokkeist_Tutajev_vernulsa_v_KKhL_iz_Severnoj_Ameriki_i_podpisal_kontrakt_s_Avtomobilistom
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/26/avtomobilist-pered-matchem-s-minskim-dinamo-usililsja-eks-forvardom-minskoj-junosti/
https://www.sports.ru/hockey/1115732732-avtomobilist-podpisal-kontrakt-s-tyutyaevym-do-2025-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5372978-zaschitnik-severstali-makeev-pereshyol-v-admiral-v-rezultate-obmena.html
https://www.championat.com/hockey/news-5372978-zaschitnik-severstali-makeev-pereshyol-v-admiral-v-rezultate-obmena.html


 

 

В текущем сезоне ВХЛ 23-летний Корбит в 37 матчах забросил 15 шайб и отдал 
четыре результативные передачи, набрав в общей сложности 19 очков. Всего в 
122 матчах во Всероссийской хоккейной лиге уроженец Пензы отметился 52 
(30+22) баллами за результативность. 
"Нефтехимик" с 39 очками в 43 встречах располагается на 10-м месте в 
турнирной таблице Восточной конференции КХЛ. В следующем матче 
подопечные Олега Леонтьева сыграют в Хабаровске с "Амуром" завтра, 27 
декабря. Игра начнется в 12:00 мск.  

https://www.championat.com/hockey/news-5372966-neftehimik-popolnil-23-letnij-
napadayuschij-iz-vhl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 26 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" обменял защитника Дронова в "Трактор" на голкипера 
Подскребалина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
"Металлург" обменял защитника Дронова в "Трактор" на голкипера 
Подскребалина  
" Металлург " обменял защитника Григория Дронова в " Трактор " на голкипера 
Никиту Подскребалина, сообщает пресс-служба команды из Магнитогорска. 
25-летний Дронов - воспитанник магнитогорского "Металлурга". В октябре 2022 
года пробовал свои силы в системе клуба НХЛ "Каролина Харрикейнз", но вскоре 
вернулся в Магнитогорск. 
В КХЛ в общей сложности он провел 337 матчей, забросил 28 шайб и сделав 65 
голевых передач. 
25-летний Подскребалин - воспитанник "Трактора". В этом сезоне голкипер 
дебютировал за челябинцев в КХЛ, проведя восемь матчей и одержав пять 
побед при коэффициенте надежности 2,02 и проценте отраженных бросков 92,6. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998990_Metallurg_obmenal_zashhitnika
_Dronova_v_Traktor_na_golkipera_Podskrebalina 

Похожие сообщения (22): 

• Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 26 декабря 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 декабря 2023 

• Аргументы и Факты (chel.aif.ru), Челябинск, 26 декабря 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Челябинск Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 26 декабря 2023 

• Клуб болельщиков ХК Трактор (hctraktor.ru), Челябинск, 26 декабря 2023 

• Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 26 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 26 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 26 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 26 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 26 декабря 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5372966-neftehimik-popolnil-23-letnij-napadayuschij-iz-vhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5372966-neftehimik-popolnil-23-letnij-napadayuschij-iz-vhl.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/290434
https://shaiba.kz/news/765750
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-korbit-pereshel-v-neftehimik-2161809/
https://www.sports.ru/hockey/1115732634-nefteximik-vymenyal-egora-korbita-u-rostova-na-denezhnuyu-kompensacziy.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998990_Metallurg_obmenal_zashhitnika_Dronova_v_Traktor_na_golkipera_Podskrebalina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998990_Metallurg_obmenal_zashhitnika_Dronova_v_Traktor_na_golkipera_Podskrebalina
https://vecherka74.ru/news/33096-metallurg-obmenyal-finalista-kubka-gagarina.html
https://www.kp.ru/sports/hokkej/metallurg-obmenyal-v-traktor-zashhitnika-dronova-na-vratarya-podskrebalina/
https://allhockey.ru/article/show/501507-Zhafyarov_i_Prohorkin_vot_i_vsya_intriga_dedlajna_v_KHL
https://sport.business-gazeta.ru/article/290436
https://chel.aif.ru/sport/traktor_i_metallurg_obmenyalis_igrokami
https://sportrbc.ru/news/658ab53a9a79475e04a4bfcc
https://cheltoday.ru/articles/sobytiya/grigoriy-dronov-pereshel-v-khk-traktor-po-obmenu/
http://www.hctraktor.ru/news/obmen-s-metallurgom
https://ura.news/news/1052717496
https://shaiba.kz/news/765752
https://rsport.ria.ru/20231226/dronov-1918158909.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/zaschitnik-grigoriy-dronov-pereshyol-v-traktor-iz-metallurga-v-rezultate-obmena
https://www.1obl.ru/news/sport/khokkeynyy-klub-traktor-proizvel-obmen-igrokami-s-magnitogorskim-metallurgom/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-dronov-pereshel-iz-metallurga-v-traktor-v-rezultate-obmena-2161840/
https://www.championat.com/hockey/news-5373086-v-traktore-prokommentirovali-podpisanie-dronova-v-rezultate-obmena-s-metallurgom.html


 

 

• Sports.ru, Москва, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" обменяет Прохоркина в "Авангард" на денежную компенсацию 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
Как стало известно "СЭ", "Сибирь" обменяет нападающего Николая Прохоркина 
в "Авангард". За 30-летнего хоккеиста новосибирский клуб получит денежную 
компенсацию.  
В нынешнем сезоне форвард провел 39 матчей в регулярном чемпионате КХЛ, в 
которых набрал 23 (8+15) очка. 
Прохоркин уже выступал за омский клуб. В сезоне-2021/22 Николай отыграл за 
"Авангард" 41 матч в регулярке (10+11) и провел 13 матчей в плей-офф (5+2). 
Отметим, что сегодня, 26 декабря, "Сибирь" на своем льду примет "Авангард" в 
ФОНБЕТ чемпионате КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-obmenyaet-prohorkina-v-
avangard-na-denezhnuyu-kompensaciyu-2161842/ 

Похожие сообщения (36): 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 26 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 26 декабря 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Вести.ru, Москва, 26 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 26 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 26 декабря 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 26 декабря 2023 

• Город55.ру, Омск, 26 декабря 2023 

• 12 канал, Омск, 26 декабря 2023 

• Московский Комсомолец (omsk.mk.ru), Омск, 26 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 26 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 26 декабря 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 26 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Om1.ru, Омск, 26 декабря 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 26 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Владислав Каменев подписал новый контракт с ЦСКА 
(Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 
Нападающий Владислав Каменев подписал новый контракт с ЦСКА. Как 
сообщает пресс-служба армейского клуба, новый договор с нападающим 
действует до конца сезона-2025/2026. 
В ЦСКА хоккеист перешел по ходу сезона-2021/2022 и сразу стал одним из 
лидеров команды. За два сезона с ЦСКА Владислав выиграл два Кубка Гагарина 
и дважды стал чемпионом страны. 

https://www.sports.ru/hockey/1115732887-traktor-vymenyal-dronova-u-metallurga-na-podskrebalina.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-obmenyaet-prohorkina-v-avangard-na-denezhnuyu-kompensaciyu-2161842/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sibir-obmenyaet-prohorkina-v-avangard-na-denezhnuyu-kompensaciyu-2161842/
https://metaratings.ru/news/avangard-obyavil-ob-obmene-prokhorkina-iz-sibiri-na-denezhnuyu-kompensaciyu-319153/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/v-avangarde-nazvali-silnye-storony-prohorkina-posle-vozvrashheniya-forvarda-v-klub/
https://www.championat.com/hockey/news-5373526-avangard-oficialno-obyavil-o-perehode-napadayuschego-nikolaya-prohorkina.html
https://www.sports.ru/hockey/1115733764-proxorkin-pereshel-v-avangard-iz-sibiri-na-denezhnuyu-kompensacziyu.html
https://sportrbc.ru/news/658b01c89a79474960f0a08b
https://allhockey.ru/news/show/501530-Krivokrasov_o_perehode_Prohorkina_v_Avangard_reshenie_bylo_pravil_nym
https://www.vesti.ru/article/3726375
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999127_Olimpijskij_chempion_Prohorkin_pereshel_v_Avangard
https://rsport.ria.ru/20231226/prokhorkin-1918303766.html
https://www.sports.ru/hockey/1115733690-kravecz-podtverdil-perexod-proxorkina-v-avangard-eto-dast-nam-opyt-mas.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/189364-prohorkin-pereydet-v-avangard
https://gorod55.ru/news/2023-12-26/gromkiy-transfer-v-avangard-pereydet-novosibirskiy-napadayuschiy-nikolay-prohorkin-3139920
https://12-kanal.ru/news/193381/
https://omsk.mk.ru/sport/2023/12/26/v-omskiy-avangard-vozvrashhaetsya-napadayushhiy-nikolay-prokhorkin.html
https://www.sports.ru/hockey/1115732972-sibir-obmenyaet-proxorkina-v-avangard-na-denezhnuyu-kompensacziyu-se.html
https://shaiba.kz/news/765751
https://www.omskinform.ru/news/185431
https://allhockey.ru/news/show/501491-Babaev_o_vozmozhnom_obmene_Prohorkina_v_Avangard_zhdem_oficial_noj_informacii
https://sport.business-gazeta.ru/article/290433
https://www.sovsport.ru/hockey/news/avangard-soglasovyvaet-s-sibiryu-obmen-prokhorkina
https://www.om1.ru/news/avangard/334104-v_omskijj_avangard_pereshjol_nikolajj_prokhorkin/
https://www.championat.com/hockey/news-5372986-sibir-i-avangard-soglasovyvayut-obmen-prohorkina.html
https://www.sports.ru/hockey/1115732706-babaev-o-vozmozhnom-obmene-proxorkina-v-avangard-rabota-vedetsya-zhdem.html


 

 

В текущем сезоне на счету Каменева 32 матча, в которых форвард забросил 
семь шайб и отдал семь результативных передач с отрицательным показателем 
полезности "-6". 
Всего в КХЛ 27-летинй нападающий провел 273 матча, в которых набрал 124 
очка - забросил 66 шайб и отдал 58 результативных передач. Помимо ЦСКА 
форвард выступал в КХЛ за магнитогорский "Металлург" и петербургский СКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5373370-napadayuschij-vladislav-
kamenev-podpisal-novyj-kontrakt-s-cska.html 

Похожие сообщения (13): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Интерфакс, Москва, 26 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 26 декабря 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 26 декабря 2023 

• ТАСС, Москва, 26 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 26 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Мельничук перешел из "Торпедо" в "Локомотив" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 26 декабря 2023) 
"Локомотив" подписал контракт с вратарем Алексеем Мельничуком, сообщает 
телеграм-канал "Хоккейные Сливки". 
Мельничук перешел в "Торпедо" летом 2023 года, но за нижегородский клуб так 
и не дебютировал. 

https://allhockey.ru/news/show/501544-
Istochnik_Mel_nichuk_pereshel_iz_Torpedo_v_Lokomotiv 

К заголовкам сообщений 

Артемий Князев подпишет контракт с "Ак Барсом" до конца сезона. 
Казанцы отказали "Торпедо" в аренде и обмене хоккеиста (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
Артемий Князев подпишет контракт с "Ак Барсом" до конца сезона. Казанцы 
отказали "Торпедо" в аренде и обмене хоккеиста  
По информации "Матч ТВ", защитник Артемий Князев подпишет контракт с 
казанским " Ак Барсом" до конца сезона. 
Ранее клуб НХЛ "Виннипег", в системе которого выступает 22-летний Князев, 
объявил, что игрок будет выступать в КХЛ за "Торпедо" на условиях аренды. При 
этом спортивными правами на хоккеиста владел "Ак Барс". 
Источник сообщил "Матч ТВ", что главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов 
очень хотел видеть Князева в своей команде, поскольку хорошо знает его 
возможности по совместной работе в молодежной сборной. Однако "Ак Барс" 
отверг предложения нижегородского клуба по обмену или аренде игрока. 
27 декабря Князев подпишет контракт с "Ак Барсом" до конца сезона. 
Защитник провел 20 матчей за фарм-клуб "Виннипега" в АХЛ - "Манитоба Мус", 
набрав 5 (0+5) очков при показателе полезности "-12". 

https://www.championat.com/hockey/news-5373370-napadayuschij-vladislav-kamenev-podpisal-novyj-kontrakt-s-cska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5373370-napadayuschij-vladislav-kamenev-podpisal-novyj-kontrakt-s-cska.html
https://allhockey.ru/news/show/501520-Vladislav_Kamenev_podpisal_novyj_kontrakt_s_CSKA
https://metaratings.ru/news/cska-prodlil-kontrakt-s-napadayushim-vladislavom-kamenevym-319115/
https://www.sport-interfax.ru/938073
https://russian.rt.com/sport/news/1251212-kamenev-kontrakt-cska
https://sportrbc.ru/news/658ae7cc9a794711de2cd847
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vladislav-kamenev-prodlil-kontrakt-s-tsska
https://www.sports.ru/hockey/1115733553-kamenev-prodlil-kontrakt-s-czska.html
https://tass.ru/sport/19632811
https://rsport.ria.ru/20231226/kamenev-1918257995.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999098_Trehkratnyj_obladatel_Kubka_Gagarina_forvard_Kamenev_podpisal_novyj_kontrakt_s_CSKA
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-kamenev-podpisal-novyy-kontrakt-s-cska-2161940/
https://allhockey.ru/news/show/501544-Istochnik_Mel_nichuk_pereshel_iz_Torpedo_v_Lokomotiv
https://allhockey.ru/news/show/501544-Istochnik_Mel_nichuk_pereshel_iz_Torpedo_v_Lokomotiv


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999161_Artemij_Knazev_podpishet_kont
rakt_s_Ak_Barsom_do_konca_sezona_Kazancy_otkazali_Torpedo_v_arende_i_obm
ene_khokkeista 

К заголовкам сообщений 

ХК "Ак Барс" согласовал продление контракта с Дыняком (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 26 декабря 2023) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", "Ак Барс" в ближайшее время продлит 
контракт с нападающим Никитой Дыняком. 
Новое соглашение с Дыняком будет рассчитано на два года. Действующий 
контракт хоккеиста истекает 30 апреля 2024 года.  
Дыняк играет в "Ак Барсе" с 2019 года. В нынешнем сезоне он провел 35 матчей 
и набрал 9 (3+6) очков.  
Ранее генеральные менеджеры клубов КХЛ В опросе "Спорт-Экспресса" назвали 
Дыняка лучшим чекером лиги.  

https://www.business-gazeta.ru/news/618400 

К заголовкам сообщений 

Жафяров и Прохоркин - вот и вся интрига дедлайна в КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
Раньше было веселее. 
Период за 2-3 дня перед дедлайном КХЛ - это то самое замечательное время, 
когда болельщики и журналисты гадают, как могут поменяться составы команд 
КХЛ. Как правило, мы подходим к этому времени с несколькими интригующими 
нас вопросами. Однако в текущем сезоне главный вопрос только один: что будет 
с Дамиром Жафяровым? Его все-таки обменяют или он останется в "Ак Барсе"? 
Кроме того, постоянно ходят слухи об обмене Николая Прохоркина из "Сибири". 
"Николай Прохоркин будет обменян из "Сибири" в "Авангард"? Работа ведется, 
ждем официальной информации", - так отреагировал на эти слухи агент игрока 
Шуми Бабаев. Ранее в числе претендентов на форварда, помимо омичей, 
значились "Трактор" и московское "Динамо", но сейчас остался только 
"Авангард". Изначально, когда Николай переходил в "Сибирь", этот клуб виделся 
в качестве хорошего места, где он мог бы перезагрузить карьеру после не самого 
удачного отрезка в СКА. Но ему помешал конфликт с руководством, случившийся 
после выездного матча с "Куньлунем". Судя по тому, что Николай не играл в 
последнем матче команды с "Ак Барсом", говорит о том, что обмен - дело уже 
практически решенное. Зачем выпускать на лед человека, который мозгами 
находится в другой команде? Ничего хорошего от этого не будет. 
Удивил магнитогорский "Металлург". Клуб отпустил в "Трактор" одного из самых 
известных своих воспитанников последних лет Григория Дронова, получив 
взамен вратаря Никиту Подскребалина. На первый взгляд, обмен получился 
неожиданным. Но все немного не так. Дронов в подвижном и быстром хоккее 
Андрея Разина стал одним из самых "привозных" защитников. В графе 
"плюс/минус" у него красуется цифра "-5". Хуже дела в этом компоненте в линии 
защитников "Металлурга" только у Робина Пресса - у него минус семь. 
Подскребалин, конечно, разительно вратарскую линию "Металлурга" не усилит. 
Опыта в КХЛ у него пока что маловато. Но он вполне может задвинуть Артема 
Загидулина. Да и в командный микроклимат этот добродушный и улыбчивый 
весельчак тоже добавит своего колорита. Общался несколько раз с этим парнем, 
с чувством юмора у него все в порядке. А это едва ли не самое важно качество в 
нашей жизни.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999161_Artemij_Knazev_podpishet_kontrakt_s_Ak_Barsom_do_konca_sezona_Kazancy_otkazali_Torpedo_v_arende_i_obmene_khokkeista
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999161_Artemij_Knazev_podpishet_kontrakt_s_Ak_Barsom_do_konca_sezona_Kazancy_otkazali_Torpedo_v_arende_i_obmene_khokkeista
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999161_Artemij_Knazev_podpishet_kontrakt_s_Ak_Barsom_do_konca_sezona_Kazancy_otkazali_Torpedo_v_arende_i_obmene_khokkeista
https://www.business-gazeta.ru/news/618400


 

 

Но, по большому счету, кроме тех сделок и слухов, о которых мы поговорили 
выше, рынок настолько пуст, что хоть шаром покати. "Мы хотели бы усилить 
несколько позиций, но, к сожалению, рынок сейчас достаточно вялый, другие 
команды особо не хотят расставаться со своими хоккеистами. Все строят свои 
планы на плей-офф или за выход в него. Мы надеемся, что получится усилиться, 
но все пока тяжело идет", - абсолютно верно на этот счет сказал директор 
московского "Динамо" Алексей Сопин. С ним тяжело не согласиться. Все 
квалифицированные хоккеисты, игра которых устраивает тренеров и 
руководителей клубов, находятся при командах. С ними просто так никто в 
здравом уме и твердой памяти расставаться не будет. К тому же, все прекрасно 
понимают, что если в это время года на рынок попадает квалифицированный 
игрок с именем, значит с ним сейчас что-то определенно не так. Он может 
проводить неудачный сезон, конфликтовать с наставником, менеджером или 
партнерами по команде. Причины желания поменять коллектив могут быть 
разные, но важно не то, каковы они по природе. Главное, что они вообще 
существуют. Хорошими игроками, у которых все в порядке там, где они 
выступают, никто разбрасываться не будет.  
В любом случае, перед последним днем дедлайна у нас есть два вопроса: что 
будет с Жафяровым и обменяют ли Прохоркина? В остальном же, если этот день 
пройдет тихо-спокойно, я ничего не удивлюсь. Рынок в нашей лиге сейчас пустой. 

https://allhockey.ru/article/show/501507-
Zhafyarov_i_Prohorkin_vot_i_vsya_intriga_dedlajna_v_KHL 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
РУСАДА рассмотрит допинговое дело хоккеистов "Толпара" до конца года 
(ТАСС, Москва, 26 декабря 2023) 
Слушания по делу, связанному с антидопинговыми нарушениями игроков клуба 
Молодежной хоккейной лиги "Толпар", пройдут до конца года. Об этом в 
интервью ТАСС сообщила генеральный директор Российского антидопингового 
агентства (РУСАДА) Вероника Логинова.  
"Слушания состоятся до конца декабря, - сказала Логинова. - Это необходимо 
сделать, прежде всего, в интересах самих спортсменов".  
"Следим за информацией, которая появляется в прессе, и видим заявления 
некоторых спортивных чиновников, которые продолжают активно 
комментировать эту тему. Хочется попросить их набраться терпения и взять 
паузу, так как речь идет и о несовершеннолетних спортсменах. После 
завершения слушаний на сайте РУСАДА появится информация о результатах 
рассмотрения данного дела", - добавила собеседница ТАСС.  
7 апреля пресс-служба Континентальной хоккейной лиги сообщила, что в допинг-
пробах семи игроков "Толпара" был найден мельдоний, который входит в список 
запрещенных веществ Всемирного антидопингового агентства с 1 января 2016 
года. 25 августа телеграм-канал Baza сообщил, что семь игроков "Толпара" 
обвинили тренера по физподготовке в том, что он заставлял их принимать 
допинг. В пресс-службе "Салавата Юлаева", в систему которого входит "Толпар", 
сообщили ТАСС, что обвинения являются частью стратегии защиты 
представителей некоторых игроков.  

https://tass.ru/sport/19629235 

https://allhockey.ru/article/show/501507-Zhafyarov_i_Prohorkin_vot_i_vsya_intriga_dedlajna_v_KHL
https://allhockey.ru/article/show/501507-Zhafyarov_i_Prohorkin_vot_i_vsya_intriga_dedlajna_v_KHL
https://tass.ru/sport/19629235


 

 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Чайки" Максим Глинский дисквалифицирован на 2 матча 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Толпар" - 
"Чайка", состоявшегося 25 декабря 2023 года.  
Время - 52:09  
На основании предоставленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника команды "Чайка" Максима 
Глинского по п.1.3.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (атака в голову 
или шею), подвергнуть его денежному штрафу и дисквалификации на 2 матча.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1049327/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Результативная серия Фаляховой, новый лидер гонки бомбардиров и 
другие итоги тура (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 26 декабря 
2023) 
25 декабря закончился последний большой тур в 2023 году. Автор телеграм-
канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин подвел главные итоги 12 матчей.  
"Динамо-Нева" - "7.62" 
4:1, 3:0 и 5:3  
До старта тура "Динамо-Нева" занимало третье место в таблице. В первой игре 
по два (1+1) очка набрали лучшие бомбардиры команды Анна Шохина и Оксана 
Братищева. 17-летняя хоккеистка "Динамо-Невы" Ксения Пономарева забросила 
седьмую шайбу и повторила свой личный рекорд в дебютном для нее сезоне 
2022/2023.  
Во втором матче состоялся дебют вратаря Алены Ашиной после перехода из 
СКСО в "Динамо-Неву": 18 отраженных бросков и первый "сухой" матч в карьере. 
Самой результативной хоккеисткой игры стала защитник Лиана Ганеева, 
отдавшая две голевые передачи. Она с 26 (8+18) очками занимает второе место 
в гонке бомбардиров-защитников, уступая лишь Нине Пироговой из "Торпедо". 
После второй встречи "Динамо-Нева" обошло "Агидель" и возглавило турнирную 
таблицу.  
Самой результативной получилась заключительная игра серии. Счет открыла 
15-летняя хоккеистка "7.62" Полина Эпова, для которой эта шайба стала первой 
в карьере. Пятый снайпер сезона Кристина Глухарева из "Динамо-Невы" 
оформила дубль и забросила 100-ю шайбу своей команды в этом сезоне. Также 
по два очка набрали Шохина, Братищева, Ганеева и Фануза Кадирова. Шохина 
стала первой хоккеисткой, достигшей отметки в 300 голевых передач в 
регулярных чемпионатах ЖХЛ. "Динамо-Нева" продлило победную серию до 
девяти матчей.  
"Торнадо" - "Бирюса"  
2:3, 3:5 и 0:4  
Первый матч стал самым упорным в серии. Лучший бомбардир "Торнадо" 
Александра Нестерова набрала два (1+1) очка, две голевые передачи оформила 
Оксана Митрофанова из "Бирюсы". Команды дважды делали равный счет, а 
победную шайбу в конце второго периода забросила защитник "Бирюсы" Елена 
Проворова.  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1049327/


 

 

Во второй игре болельщики увидели восемь шайб. В самом начале игры 
Проворова забросила 100-ю шайбу красноярской команды в сезоне 2023/2024. 
Опытная хоккеистка "Бирюсы" Валерия Павлова оформила дубль, 16-летний 
нападающий "Бирюсы" Софья Кривошеева забросила пятую шайбу и обновила 
свой личный рекорд по голам за сезон, ее точный бросок стал победным в матче. 
У "Торнадо" дубль оформила 19-летняя Алина Ландырева. Также в этой игре 
первое очко в ЖХЛ набрала 15-летняя хоккеистка "Торнадо" Ралина 
Сафиуллина.  
В третьей игре Оксана Митрофанова снова набрала два (1+1) очка, на данный 
момент она возглавляет гонку бомбардиров - у нее 42 балла. Дарья Гредзен 
отразила все 29 бросков и оформила третий "сухарь" в сезоне. 17-летняя 
Виктория Бурдукова заработала гол и передачу, она занимает седьмое место в 
гонке бомбардиров (28 очков) и снайперов (14 шайб). По шайбе забросили две 
16-летние спортсменки "Бирюсы" Афина Патманидис и Софья Кривошеева. 
Красноярская команда имеет серию из семи побед подряд.  
СКСО - "Белые Медведицы"  
0:1, 1:5 и 0:8  
В первой игре единственную шайбу забросила 17-летняя Василиса Гудыменко, 
отличившаяся в восьмой раз. Голевую передачу записали на счет Екатерины 
Осминовой. Вратарь "Белых Медведиц" Карина Золотарева отразила все 27 
бросков и оформила первый "сухарь" в чемпионате.  
Главной героиней второго матча стала нападающий "Белых Медведиц" 
Анастасия Шабалина, оформившая дубль и набравшая четыре очка. Лучший 
бомбардир челябинской команды Мария Надеждина отдала три голевые 
передачи и довела количество своих очков в этом сезоне до 20. Единственную 
шайбу СКСО забросила Мария Лобурь, а в воротах свердловской команды 
дебютировала 16-летняя Ксения Новикова.  
А третья игра закончилась самой крупной победой "Белых Медведиц" в сезоне 
(8:0). Капитан команды Екатерина Лебедева набрала 3 (1+2) очка и забросила 
первую шайбу в сезоне 2023/2024. Мария Надеждина оформила дубль, также по 
два очка набрали Осминова, Виктория Кулишова, Гудыменко и Виктория 
Федорова. Милена Третяк отразила все 27 бросков по своим воротам и в третий 
раз в чемпионате не пропустила ни одной шайбы за матч. СКСО потерпело пятое 
поражение подряд - и все от "Белых Медведиц".  
"Торпедо" - "Агидель"  
2:1, 0:1 и 3:0  
Первая игра серии стала дебютной для нападающего "Торпедо" Екатерины 
Лихачевой в сезоне 2023/2024. Счет открыла лучший снайпер чемпионата 
Елизавета Шкалева, впервые в карьере набравшая 40 очков за один регулярный 
чемпионат. А ассистировала ей Ландыш Фаляхова, которая довела свою 
результативную серию до 21 матча! В третьем периоде на гол Ольги Прокопенко 
ответила своей шайбой в меньшинстве нападающий "Агидели" Полина 
Лучникова. Вратарь "Торпедо" Валерия Меркушева отразила 32 броска из 33.  
Во второй игре была вообще одна заброшенная шайба, которую зрители 
увидели только в середине третьего периода. После долгого видеопросмотра 
арбитры засчитали гол нападающего "Агидели" Ксении Тюриной. Вратарь 
уфимской команды Анна Пругова отразила все 38 бросков, оформила третий 
"сухарь" и одержала 14-ю победу в сезоне 2023/2024 - она лидирует по их числу.  
В третьей игре счет открыла нападающий "Торпедо" Дарья Дуцева, для 16-
летней хоккеистки шайба стала шестой в этом сезоне. Также по шайбе в ворота 
"Агидели" забросили Варвара Борискова и Ольга Прокопенко. На счету Алены 
Старовойтовой две голевые передачи. Вратарь "Торпедо" Валерия Меркушева 



 

 

снова была на высоте: не пропустила ни одной шайбы, отразила 27 бросков от 
нападающих "Агидели" и оформила второй матч "на ноль". "Торпедо" благодаря 
этой победе обходит уфимскую команду в турнирной таблице.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1046900/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Благотворительная акция "Доброфура" помогла собрать ₽ 16,8 млн 
(Аргументы и Факты (ural.aif.ru), Екатеринбург, 26 декабря 2023) 
Успешно завершилась благотворительная акция программы "ДоброFON" 
совместно с Континентальной Хоккейной Лигой. Одним из этапов проекта 
"Доброфура" стал матч Чемпионата КХЛ в Екатеринбурге между 
"Автомобилистом" с "Ак Барсом". 
Этот вечер подарил болельщикам огромный заряд самых светлых эмоций. 
Внутри огромной ярко-красной, светящейся машины всех угощали горячим чаем 
и предлагали прикоснуться к "Искре Добра". Посетители с удовольствием 
приобретали стильные и теплые свитера, варежки, шарфы, носки. 
Средства, полученные за фирменный мерч, направлены подопечным фонда 
"Дети России". Также сделан первый взнос на помощь пациентам Центра детской 
онкологии и гематологии ОДКБ - на приобретение аппаратно-программного 
комплекса для углубленной диагностики. 
"Благодарим друзей, Хоккейный клуб "Автомобилист", за то, что они выбрали нас 
и наших подопечных для участия в проекте. Этот предновогодний вечер подарил 
первые праздничные чудеса. Вновь помог увидеть: общими усилиями мы 
способны реализовывать большие, казалось бы, недостижимые цели и делать 
мир лучше!" - отметила директор фонда "Дети России" Юлия Нутенко. 
Поддержали проект друзья фонда "Дети России" - шестикратный чемпион мира 
и 14-кратный чемпион Европы по плаванию Юрий Прилуков и серебряный призер 
Олимпийских игр 2004 года, чемпионка мира и Европы по легкой атлетике Олеся 
Красномовец. Они провели вбрасывание шайбы перед матчем и устроили 
автограф- и фотосессию со зрителями. 
В рамках акции две "Доброфуры" ехали навстречу друг другу из разных уголков 
страны, останавливаясь по пути в 18 городах, где прошли "Доброматчи" КХЛ. 
"Тур добра" завершился 22 декабря игрой в Уфе. За каждого пришедшего на 
арены болельщика организаторы перечисляли по 100 рублей на 
благотворительность. 
В сумме за все благотворительные матчи КХЛ на добрые дела собрано 16 822 
800 рублей. По заявлению организаторов акции, эта сумма будет разделена 
поровну между 20 благотворительными фондами, которые были выбраны 
клубами Лиги.  

https://ural.aif.ru/society/blagotvoritelnaya_akciya_dobrofura_pomogla_sobrat_16_8_
mln 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Ковальчук рассказал об опыте работы генеральным менеджером сборной 
России на Олимпиаде (Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 

https://whl.khl.ru/news/20054/1046900/
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Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук рассказал о своем опыте работы 
генеральным менеджером сборной России на Олимпиаде 2022 года, где 
национальная сборная завоевала серебряные медали. 
"Алексея Жамнова назначили и он мне предложил эту позицию, чтобы я помогал 
к подготовке к Олимпиаде. У нас был Кубок Первого канала, это первый турнир, 
где мы просматривали ребят. Летали в Америку смотреть игроков из НХЛ, потому 
что тогда еще не было понятно, поедут они или нет. 
Это что-то новое для меня, было интересно. Огромный и крутой опыт не только 
в плане хоккея, но и в плане общения с чиновниками, с МОК, с ОКР. 
Что было самое сложное? Сильно переживал во время матчей. Легче играть, чем 
смотреть, это точно... Думаю, результат был достойным. Конечно, хотелось 
выиграть, но для всех ребят, кто был на Олимпиаде, для них это станет опытом 
на всю жизнь", - сказал Ковальчук в интервью Youtube-каналу "Суперлига".  

https://www.championat.com/hockey/news-5373678-kovalchuk-rasskazal-ob-opyte-
raboty-generalnym-menedzherom-sbornoj-rossii-na-olimpiade.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук - об отстранении российских сборных: абсурд, ни в какие 
рамки не лезет (Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака" Илья Ковальчук заявил, что запрет на выступление 
российских сборных в международных соревнованиях является абсурдом и 
тормозит развитие молодых отечественных хоккеистов. 
"Мне бы очень хотелось, чтобы мы как можно быстрее вернулись на 
международную арену, чтобы у наших ребят была возможность соревноваться с 
лучшими сверстниками из разных стран. Это очень важно для их развития. 
То, что сейчас происходит со стороны ИИХФ и МОК - абсурд, ни в какие рамки не 
лезет. Надеюсь, что правда восторжествует и наших ребят допустят. Не знаю, 
юниорские и молодежные сборные... Непонятно, чем они руководствуются, когда 
принимают такие решения", - сказал Ковальчук в интервью Youtube-каналу 
"Суперлига".  

https://www.championat.com/hockey/news-5373746-kovalchuk-ob-otstranenii-
rossijskih-sbornyh-absurd-ni-v-kakie-ramki-ne-lezet.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
30 лучших юниоров российского хоккея. Рейтинг топ-талантов молодежки, 
которая могла бы взять золото МЧМ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 26 декабря 2023) 
Мичков, Мирошниченко и открытия сезона от "Торпедо".  
В традиционной рубрике хоккейный отдел "СЭ" в день старта очередного МЧМ 
обновляет рейтинг 30 лучших юниоров нашего хоккея из игроков не старше 20 
лет. На этот раз мы собрали свой топ из хоккеистов 2004 года рождения и 
младше. Как формируется список и что значат показатели вроде 9.0В, вы можете 
прочитать ниже.  
1. Матвей Мичков вот уже третий сезон подряд не сходит с первой строчки 
нашего рейтинга. Хейтеры пермского вундеркинда уже какой раз ждут от него 
просадки, а он продолжает прогрессировать и набирать в КХЛ в среднем чуть 
меньше очка за игру. Сейчас ему осталось набрать всего два балла, чтобы 
обойти Владимира Тарасенко по количеству очков в лиге среди игроков в 
категории U-20.  

https://www.championat.com/hockey/news-5373678-kovalchuk-rasskazal-ob-opyte-raboty-generalnym-menedzherom-sbornoj-rossii-na-olimpiade.html
https://www.championat.com/hockey/news-5373678-kovalchuk-rasskazal-ob-opyte-raboty-generalnym-menedzherom-sbornoj-rossii-na-olimpiade.html
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Скептики скажут, что в "Сочи" для проспекта "Филадельфии" создали 
максимально тепличные условия для развития, - и отчасти будут правы. Однако 
далеко не каждый юниор, получив безлимитное игровое время и место в первой 
спецбригаде большинства, будет эффективен в одной из худших команд лиги, 
как Мичков. То, что Матвей не проходит в состав СКА, - тема для отдельного 
текста. И его история взаимоотношений с Романом Ротенбергом, который никак 
не может найти место лучшему юниору страны, должна послужить примером 
другим талантам, планирующим уехать за развитием в  
2. Еще полгода назад про парня из закрытого городка Саров Антона Силаева 
мало кто знал даже в России. Теперь же североамериканские журналисты пишут 
про него огромные тексты, а скауты называют кандидатом на попадание в топ-
10 предстоящего драфта и открытием этого сезона.  
Двухметровый 17-летний защитник отлично вписался в хоккей Игоря Ларионова, 
играя по 16 минут за "Торпедо". Силаев великолепно катается для своих 
габаритов, на "ты" обращается с шайбой, колет всю лигу раскатистыми силовыми 
приемами и выглядит не по годам зрело. Смущают энхаэловских скаутов лишь 
его перспективы вне креативной системы Профессора. Впрочем, подтвердить 
или опровергнуть опасения мы сможем только тогда, когда он попадет в другой 
клуб либо к другому тренеру. Пока же Антон производит очень мощное 
впечатление.  
3. Аналогичная история и с другим юниором волжан Никитой Артамоновым, 
который будет бороться с одноклубником за звание лучшего новичка сезона. Но 
если Силаева нижегородцам подготовила собственная школа, то парня из 
Нижнекамска подарил грамотный скаутинг. Воспитанника "Нефтехимика" 
генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров получил, отдав клубу из 
Татарстана заурядного голкипера Андрея Тихомирова.  
Изначально нижнекамцы, остро нуждавшиеся в усилении вратарской линии, 
предлагали за Тихомирова сплошной неликвид. Вот только Гафуров не стал 
соглашаться на сбитых летчиков, а запросил перспективного пацана, на которого 
еще не обратили внимания гранды. "Нефтехимик" некоторое время не 
соглашался отдавать одного из главных талантов системы, но в конце концов 
жизнь заставила это сделать.  
3. Несмотря на провальный плей-офф в МХЛ прошлой весной, победивший 
лимфому Ходжкина Иван Мирошниченко поднялся с 10-го места на 6-е. 
Игнорировать его результативность в АХЛ и полученный шанс от "Вашингтона" 
сложно. На "нового Овечкина" 19-летний нападающий не тянет, и это было 
понятно еще до драфта. Но перспективы в НХЛ у физически крепкого вингера с 
великолепным броском неплохие. Тем более что "Кэпиталз" с их скудным 
набором классных проспектов готовы вкладываться в его развитие.  
4. Еще один алмаз из системы СКА Иван Демидов, который котируется на 
предстоящем драфте чуть ниже Маклина Селебрини и Коула Эйзермана, тоже 
продвинулся наверх, несмотря на травму, полученную в самом начале 
регулярки. Мастерства и таланта у воспитанника дмитровской школы хоккея не 
меньше, чем у Мичкова, а катание и скорость на голову выше, чем у Матвея. 
Вдобавок скауты очень тепло отзываются о его человеческих качествах и 
называют его "более управляемым" по сравнению с партнером по клубной 
вертикали. Только нужен ли он команде, которая год за годом предпочитает 
молодежи готовых звезд КХЛ?  
5. Тяжелее всего сейчас оценивать текущий уровень Артема Дуды - одного из 
самых талантливых атакующих защитников страны. Летом москвич при наличии 
действующего контракта с ЦСКА попытался уехать за океан в студенческую 
NCAA, в которой ему не так давно запретили выступать.  



 

 

На что рассчитывали хоккеист с несколькими десятками матчей на 
профессиональном уровне и его агент, чье имя до сих пор остается загадкой, - 
непонятно. Пока он напрасно ждал зеленый свет от NCAA и полгода прозябал 
без игровой практики, его место лимитчика в команде Сергея Федорова занял 
другой перспективный защитник армейцев Матвей Шуравин. И пока мало у кого 
есть понимание, простит ли Игорь Есмантович его за этот бессмысленный 
демарш.  
Какой могла бы быть сборная России на МЧМ-2024?  
А теперь мы поделимся своим вариантом состава на молодежном чемпионате 
мира, который, к сожалению, никогда не увидим на международном уровне из-за 
бана от ИИХФ.  
Потенциал команды, составленной из игроков крайне плодовитых на таланты 
2004 и 2005 годов рождения, по-настоящему высок - эти парни выигрывали 
юношескую Олимпиаду, Кубок Глинки/Гретцки, а некоторые и вовсе успели 
зацепить серебро ЮЧМ в 2021-м. Сейчас есть стойкое ощущение - этой зимой 
мы могли бы увидеть на турнире в Швеции самую талантливую российскую 
молодежку за последние десять лет.  
Что мы видим в атаке? Традиционно роскошный набор вингеров и широкий 
простор для создания сразу трех креативных троек. Игровичков в свободном 
доступе - выбирай не хочу.  
Главной головной болью этой молодежки были бы центры - уже хроническая 
болезнь наших сборных на всех уровнях в последние десять лет. Поэтому 
допускаем, что закрывать две дыры в топ-6 пришлось бы Ивану Демидову и 
Матвею Мичкову. Первый по юниорам и МХЛ выходил на позиции центрального, 
а второго в этой роли пробовал этим летом на турнире в Сочи Роман Ротенберг. 
Удивительно и то, что никто из североамериканских журналистов, составлявших 
подобный виртуальный состав, при составлении проекта не вспомнил о 
магнитогорце Михаиле Грассе, которого сносно развивает Андрей Разин.  
Зато у команды не было бы проблем с обороной. Тут вам и Силаев, и Гуляев, и 
Симашев. Никакого дефицита защитников, которые умеют играть с шайбой, - все 
на виду и все получают достойное игровое время с мужиками. В этом году у 
тренеров точно была бы приятная головоломка при выборе состава. И это все в 
отсутствие Дуды, который теряет сезон из-за агента и несостоявшейся поездки 
в NCAA.  
С вратарями все тоже очень прилично. Арендованный у СКА Иванов стабильно 
выдает по 40 сэйвов за "Адмирал", ярославец Мурашов звездит в МХЛ и 
постепенно получает время на развитие от Игоря Никитина, а чуть менее 
раскрученный Заврагин не проиграл ни одного из восьми матчей за "Югру" в этом 
сезоне.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/reyting-top-talantov-
hokkeynoy-molodezhki-kotoraya-mogla-by-vzyat-zoloto-mchm-2161678/ 

К заголовкам сообщений 

Пять российских звезд, без которых остался молодежный чемпионат 
мира. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 26 декабря 
2023) 
Главное хоккейное событие новогодних и рождественских праздников - 
молодежный чемпионат мира - началось. Третий подряд турнир проходит без 
сборной России, что в этом году особенно ударило по статусу МЧМ. Наша 
"молодежка" точно бы претендовала на попадание в финал и 100 процентов 
привезла бы в Швецию минимум пятерку будущих звезд НХЛ.  
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Матвей Мичков, нападающий  
"Второй Кучеров" летом был задрафтован "Филадельфией", осенью не смог 
закрепиться в основе СКА, зато в аренде в "Сочи" снова расцвел. В 19-лет 
Матвей - второй бомбардир команды, хотя провел на 10 матчей меньше 
конкурентов. У нападающего 26 (11+15) очков в 29 матчах и несколько дерзких 
выходок.  
На МЧМ Мичков бы точно сверкнул не только хоккейными навыками, но и парой 
словесных перепалок с соперниками - характер у юного таланта вполне 
соответствует его дерзкому игровому стилю. Наблюдать за Матвеем было бы 
интересно.  
Иван Демидов, нападающий  
Еще один форвард из системы СКА, которого по темпераменту можно назвать 
полной противоположностью Мичкова. Демидов - спокойный трудяга, еще один 
невероятно талантливый крайний нападающий, которому на Драфт НХЛ 
выходить следующим летом.  
При этом на высоком уровне мы Демидова практически не видели. В КХЛ парень 
к совершеннолетию сыграл всего шесть матчей, в ВХЛ и вовсе выходил лишь 
раз. На Кубке Глинки-Гретцки, который Россия в 2021 году выиграла, Иван был 
далеко не первой скрипкой. Нынешний МЧМ вполне мог бы стать хорошими 
смотринами для нападающего, которого котируют в топ-3 предстоящего Драфта 
НХЛ.  
Иван Мирошниченко, нападающий  
Наследник и протеже Александра Овечкина уже дебютировал в НХЛ, 
предварительно неплохо стартовал в АХЛ. Чуть больше двух лет назад у 
форварда диагностировали лимфому Ходжкина, в прошлом году Мирошниченко 
не выглядел топом даже на уровне МХЛ, не сумел закрепиться в ВХЛ и отчасти 
благодаря таланту сыграл за "Авангард" в КХЛ.  
Сейчас Мирошниченко - самый результативный новичок "Херши" в АХЛ, которого 
заслуженно поднимают в лигу повыше и ставят в звено с Евгением Кузнецовым 
в "Вашингтоне". Поездке на МЧМ это бы не помешало - Ивану наоборот пошло 
бы на пользу ощутить себя лидером сборной. Заодно показал бы, кто будет 
забрасывать в "Вашингтоне", когда Овечкин завершит карьеру.  
Антон Силаев, защитник  
Главный претендент на звание лучшего новичка сезона в КХЛ. Силаеву весной 
исполнилось 17 лет, а осенью он залетел в основу "Торпедо" и получил место в 
топ-4 команды из числа лидеров таблицы. Высоченный защитник с мужским 
характером, хорошим катанием и умением приносить пользу по обе стороны 
красной линии.  
Силаева вообще не было на радарах скаутов НХЛ, но он с первого месяца 
"регулярки" залетел в топ-10, а сейчас некоторые считают его лучшим 
защитником предстоящего Драфта. Удачная игра на МЧМ могла бы помочь 
Силаеву замахнуться на рекорд Олега Твердовского - выше его второго пика 
никто из российских защитников за океаном не уходил.  
Сергей Иванов, вратарь  
Еще один хоккеист из системы СКА. В Петербурге голкипер начал сезон, но затем 
уехал в аренду в "Адмирал" - выиграли от этого все. У СКА талантливый вратарь 
получает много практики в КХЛ, в составе армейцев Иванов бы столько не 
сыграл. Тот же бонус у Иванова. "Адмирал" раскрыл голкипера как одного из 
лучших в лиге, а сильный вратарь не повредит ни одной команде.  
Иванов входит в топ-5 КХЛ по проценту отраженных бросков. Пять раз 19-летний 
вратарь отбивал больше 45 бросков за игру. На этом МЧМ не такой звездный 



 

 

набор вратарей, и Иванов бы точно претендовал на статус одного из 
сильнейших. Возможно, даже забрал бы приз лучшему голкиперу турнира.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/pyat-rossiyskikh-zvezd-bez-kotorykh-ostalsya-
molodezhnyy-chempionat-mira 

К заголовкам сообщений 

"Не едем, и ничего страшного" - хоккеист "Динамо" Чернышов о пропуске 
молодежного ЧМ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
Нападающий московского " Динамо " Игорь Чернышов заявил "Матч ТВ", что ему 
немного досадно из‑за недопуска сборной России на молодежный чемпионат 
мира по хоккею, но у россиян есть свой сильный чемпионат и команды, в которых 
можно и нужно развиваться. 
Молодежный чемпионат мира стартует во вторник в шведском Гетеборге. 
Согласно решению IIHF, сборная России пропустит этот турнир. 
 - На днях стартует молодежный чемпионат мира, вы по всем прогнозам попали 
бы в сборную. Какие эмоции вызывает отстранение нашей команды?  
 - Не скажу, что мне прямо обидно, но небольшая досада конечно есть, хотелось 
бы попробовать свои силы на таком уровне. Там собираются лучшие молодые 
игроки в мире. Конечно, это был бы классный опыт, возможность показать себя, 
но не едем, и ничего страшного, у нас есть свой сильный чемпионат и команды, 
в которых мы должны развиваться, - сказал Чернышов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1998987_Ne_jedem_i_nichego_strashnog
o__khokkeist_Dinamo_Chernyshov_o_propuske_molodezhnogo_ChM 

К заголовкам сообщений 
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(основные новости) 
 

Российский хоккеист Дуда остаток нынешнего сезона проведет в 
Канадской университетской лиге (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 26 декабря 2023) 
Российский защитник Артем Дуда, который уехал из России, несмотря на 
действующий контракт с ЦСКА, остаток сезона-2023/24 проведет в Канадской 
университетской лиге, сообщает журналист Крейг Морган. 
По данным источника, 19-летний хоккеист будет играть за команду "Университет 
Метрополитен Торонто". 
Ранее сообщалось, что Дуда получил запрет на выступления от Национальной 
ассоциации студенческого спорта (NCAA).  
Дуда переехал в США летом 2023 года, несмотря на действующий контракт с 
ЦСКА. В 2022 году "Аризона" выбрала российского хоккеиста под 36-м номером 
драфта НХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/news/rossiyskiy-hokkeist-duda-ostatok-
nyneshnego-sezona-provedet-v-kanadskoy-universitetskoy-lige-2162030/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Магнитогорский "Металлург" празднует свое 68-летие (Чемпионат.com, 
Москва, 26 декабря 2023) 
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Сегодня, 26 декабря, магнитогорский "Металлург" празднует 68-летие. 
"26 декабря 1955 года в Магнитогорске "Металлург" вышел на лед против 
команды из Воронежа и победил 7:3. С тех пор начался большой и славный путь, 
который длится уже 68 лет. Выход в элиту, кубки и медали внутренних и мировых 
турниров, а самое главное - эмоции и неравнодушие болельщиков по всему 
миру. 
От маленького катка на левом берегу Магнитогорска до больших стадионов. От 
заводской команды до самого титулованного клуба в истории современной 
России. Все это - "Металлург", - сказано в сообщении клуба. 
Магнитогорский "Металлург" - пятикратный чемпион России (1999, 2001, 2007, 
2014, 2016), двукратный обладатель Кубка Гагарина (2014, 2016). "Магнитка" - 
один из четырех клубов (наряду со СКА, "Салаватом Юлаевым" и "Ак Барсом"), 
который выходил в плей-офф в каждом сезоне КХЛ и при этом хотя бы один раз 
выигрывал Кубок Гагарина. 
В нынешнем сезоне под руководством Андрея Разина "Металлург" провел 43 
игры, в которых одержал 27 побед. С 59 очками клуб возглавляет турнирную 
таблицу Восточной конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5372812-magnitogorskij-metallurg-
prazdnuet-svoyo-68-letie.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Сегодня исполняется 77 лет с момента основания ХК "Торпедо" 
(Чемпионат.com, Москва, 26 декабря 2023) 
26 декабря 2023 года исполняется 77 лет с момента основания хоккейного клуба 
"Торпедо", сообщает пресс-служба нижегородской команды. 
"77 лет радости и побед, успехов и достижений. 77 лет безграничной поддержки 
болельщиков, гордости за ветеранов, тренеров и всех, кто делает столь долгий 
путь возможным. Мы рады быть с вами одной семьей и счастливы каждый день 
посвящать тому, чтобы на лицах любителей спорта появлялись улыбки! С 
праздником, дорогие торпедовцы! Пусть только победы сопровождают на льду, 
на трибунах и в повседневной жизни!", - сказано в заявлении нижегородского 
клуба. 
"Торпедо" - серебряный призер чемпионата СССР 1961 года, первая 
немосковская команда, завоевавшая медали в чемпионате СССР и вышедшая в 
финал Кубка СССР (1961), обладатель Кубка РСФСР (1951). 
В нынешнем регулярном сезоне Фонбет чемпионате Континентальной хоккейной 
лиги подопечные Игоря Ларионова сыграли 43 матча, в которых одержали 26 
побед. С 55 результативными баллами в активе "Торпедо" находится на пятом 
месте в турнирной таблице Западной конференции. В следующей встрече 
команда сыграет дома со "Спартаком" сегодня, 26 декабря, в 19:00 мск.  

https://www.championat.com/hockey/news-5373194-segodnya-ispolnyaetsya-77-let-
s-momenta-osnovaniya-hk-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

Ветеран ХК "Торпедо" Пресняков поздравил нижегородский клуб с 77-
летием (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 декабря 2023) 
Ветеран и многолетний капитан ХК "Торпедо", рекордсмен по количеству сезонов 
за клуб Михаил Пресняков поздравил нижегородский клуб с 77-летием. 
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"В последние годы испытываешь настоящую гордость, наблюдая за игрой 
"Торпедо" и за тем интересом, который команда вызывает как в Нижнем 
Новгороде, так и за его пределами. Яркий, быстрый и результативный хоккей, 
который показывают молодые ребята под руководством Игоря Ларионова, 
словно заставляет вернуться в спортивную юность, вспоминая те времена, когда 
дерзкие горьковские игроки своим задором регулярно ставили в тупик 
признанных фаворитов.  
При этом очень важно, что в "Торпедо" всегда помнят о своей истории и своих 
ветеранах. Приятно, что для нас всегда открыт доступ в раздевалку команды, где 
молодежь учится спорту, глядя на наши портреты и фамилии. Еще один пример 
- в день рождения клуба на арене происходит поднятие стяга легендарного 
защитника команды и ее первого сборника Владимира Солодова. И это тоже 
большой шаг на тему того, чтобы подрастающее поколение болельщиков и 
хоккеистов помнило о своих корнях. 
С днем рождения команду, клуб и всех нижегородских болельщиков! 
Продолжаем писать историю вместе!", - сказал Пресняков. 

https://allhockey.ru/news/show/501513-
Veteran_HK_Torpedo_Presnyakov_pozdravil_nizhegorodskij_klub_s_77_letiem 

К заголовкам сообщений 

Сегодня стартует молодежный чемпионат мира. За кем следить и каким 
составом сыграла бы Россия? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 26 декабря 2023) 
Канада уже не фаворит. 
С 26 декабря по 5 января в шведском Гетеборге состоится молодежный 
чемпионат мира. Уже во второй раз подряд самый яркий международный турнир 
проходит без России. Это существенно бьет по конкуренции и зрительскому 
интересу. Впрочем, талантливых хоккеистов на МЧМ все равно хватает. 
Кто из молодых хоккеистов заслуживает отдельного внимания? Есть ли шансы 
сместить Канаду с Олимпа?  
На эти и другие вопросы отвечает "БИЗНЕС Online".  
10 самых ярких игроков турнира 
1. Маклин Селебрини (Канада) 
Команда: Бостонский университет (НСАА) 
Статистика в сезоне 2023/24: 15 матчей, 25 (10+15) очков  
Маклин Селебрини - главный претендент на звание первого номера будущего 
драфта. Он одинаково хорош и в подыгрыше, и в завершении, при 
необходимости вступает в силовую борьбу. Уже сейчас его бросок близок к 
уровню НХЛ. Но и при переходе в оборону эффективность Маклина не падает. В 
сезоне 2022/23 он стал лучшим бомбардиром американской юниорской лиги, а 
теперь выглядит солидно на университетском уровне. Некоторым звездам, 
особенно в молодом возрасте, присуще халатное отношение к делу, но тренеры 
Селебрини называют неуступчивость одним из его главных козырей.  
2. Уилл Смит (США) 
Команда: Бостонский колледж (НСАА)  
Драфт: 2023 год - первый раунд, 4-й номер, "Сан-Хосе" 
Статистика: 17 матчей, 23 (8+15) очков  
Проспект "Шаркс" Уилл Смит уже показал себя на юниорском уровне. Игрок 
набрал 37 очков в 19 матчах за сборную США до 18 лет, а теперь у него есть все 
шансы стать лидером молодежки. Скауты отмечают его умение работать с 
шайбой и разрезать оборону голевыми передачами. По росту (184 см) и 
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функционалу он сопоставим со звездным американским центром Диланом 
Ларкиным. С момента перехода в студенческую лигу он играет все более зрело 
и расчетливо. 
3. Иржи Кулих (Чехия) 
Команда: "Рочестер" (АХЛ) 
Драфт: 2022 год - первый раунд, 28-й номер, "Баффало" 
Статистика: 23 матча, 22 (16+6) очка  
По сравнению с другими участниками МЧМ Иржи Кулих уже накопил 
значительный опыт во взрослом хоккее. Год назад заброшенная им шайба в 
овертайме матча со Швецией помогла чехам сенсационно выйти в финал 
молодежного первенства. А в этот раз он точно приезжает на турнир главной 
звездой своей сборной. Когда форвард в 19 лет идет первым в гонке снайперов 
АХЛ, ожидания не могут быть иными. Этот игрок умеет забивать в любом стиле. 
Он может классно исполнить щелчок, кистевой бросок или попасть в одно 
касание. 
4. Каттер Готье (США) 
Команда: Бостонский колледж (НСАА) 
Драфт: 2022 год - первый раунд, 5-й номер, "Филадельфия"  
 Статистика: 17 матчей, 23 (8+15) очка  
В биографии Каттера Готье переплетены сразу несколько хоккейных держав. Он 
родился в Швеции, в семье канадского вратаря Шона Готье, но выступает за 
сборную США. Это силовой форвард с отличным броском и хорошей техникой. 
Его физические данные (189 см, 88 кг) позволяют чувствовать себя комфортно 
на пятачке. Игрок очень полезен в чужой зоне, часто провоцирует соперников на 
потери.  
5. Гэйб Перро (США) 
Команда: Бостонский колледж (НСАА)  
Драфт: 2023 год - первый раунд, 23-й номер, "Нью-Йорк Рейнджерс"  
Статистика: 17 матчей, 25 (5+20) очков  
Еще один потомственный хоккеист - сын бывшего форварда "Торонто" и 
"Монреаля" Янника Перро Гэйб пошел по стопам отца и тоже играет в центре. 
Немногие из участников предстоящего МЧМ могут так здорово видеть площадку. 
Его умение мастерски рассчитать момент для точной передачи в Америке 
называют "шестым чувством". Набор исполнителей в нынешней сборной США 
позволяет максимально раскрыть его потенциал. 
6. Конста Хелениус (Финляндия) 
Команда: "Юкурит" (Финляндия)  
Статистика: 28 матчей, 20 (8+12) очков  
Конста Хелениус еще не успел выйти на драфт, но ему уже прогнозируют место 
в ведущих звеньях клуба НХЛ. И это неудивительно, уже в 16 лет финн играл в 
основе "Таппары". А сейчас он идет по графику топ-5 лучших бомбардиров 
финской лиги среди юниоров за последние 25 лет. Это качественный плеймейкер 
с отличным видением площадки. И хотя его техника паса близка к традиционной, 
Конста легко может обхитрить соперника за счет высокого игрового интеллекта. 
7. Райан Леонард (США) 
Команда: Колледж Бостона (НСАА)  
Драфт: 2023 год - первый раунд, 8-й номер, "Вашингтон"  
Статистика: 17 матчей, 18 (10+8) очков  
В отличие от партнеров по звену - Смита и Перро, Райан Леонард играет с чуть 
меньшим акцентом на атаку. При этом его стиль игры добавляет ведущему звену 
США надежности и снижает риск опасных контрвыпадов соперника. Он 
одинаково продуктивен и на своей, и чужой половине, так и в центральной зоне. 



 

 

Справиться с его прессингом - задача не из легких. Особенно это проявляется в 
большинстве, в матчах университетской лиги напор Леонарда часто дарил его 
команде новое продолжение атаки. 
8. Аксель Сандин-Пелликка (Швеция) 
Команда: "Шеллефтео" (Швеция)  
 Драфт: 2023 год - первый раунд, 17-й номер, "Детройт" 
Статистика: 25 матчей, 13 (9+4) очков  
Акселю Сандину-Пелликке - 18 лет, но домашний МЧМ станет для него уже 
вторым. За последний год хоккеист сильно прибавил в атакующей активности. 
Сейчас он занимает первое место в клубной гонке снайперов, будучи 
защитником. Его мощнейшие броски будут важным подспорьем шведов в 
большинстве и в случае нервных концовок. Аксель почти никогда не 
выключается из игры и успевает не только проявлять себя в атаке, но и 
выполнять прямые обязанности.  
9. Далибор Дворски (Словакия)  
Команда: "Садбери" (хоккейная лига Онтарио)  
 Драфт: 2023 год - первый раунд, 10-й номер, "Сент-Луис" 
Статистика: 20 матчей, 34 (18+16) очка  
Ведущий словацкий центр Далибор Дворски часто создает опасность вблизи 
ворот. Игрок умеет раскачивать защитников, стоящих на его пути. Оперативно 
передает шайбу партнерам, не тушуется под давлением, быстро перемещается 
по льду. По манере игры его часто сравнивают с Бо Хорватом из "Нью-Йорк 
Айлендерс" и прогнозируют ему место во втором звене клуба НХЛ. 
10. Лэйн Хатсон (США) 
Команда: Бостонский университет (НСАА)  
Драфт: 2022 год - второй раунд, 62-й номер, "Монреаль" 
Статистика: 15 матчей, 20 (8+12) очков  
Лэйн Хатсон - еще один атакующий защитник с огромным потенциалом. В 
составе Бостонского университета в этом сезон чаще него набирал очки только 
Селебрини. Это хорошо обученный хоккеист, здорово помогающий команде при 
контрактах. Но есть большой минус - проблемы с габаритами (178 см, 73 кг). Из-
за них его будущее в НХЛ вызывает опасения.  
Как выступят топ-сборные? 
США 
Свое первое "золото" эта сборная завоевала в 2004 году и с тех пор постоянно 
входит в ранг фаворитов. Среди всех участников турнира набор атакующих 
игроков у США самый интересный. Проблема в том, что американцам не хватает 
чисто оборонительных защитников. Но в силу специфики молодежных турниров 
огрехи могут быть не так заметны. На бумаге эта сборная кажется главным 
фаворитом турнира. 
Прогноз: первое место 
Канада 
Даже без огромного числа суперзвезд, за счет большой выборки и глубины 
состава Канада всегда будет в числе претендентов на медали. Тем более, что 
эта сборная как обычно переполнена качественными центрами. Техничный 
Мэттью Пойтрас уже провел больше 27 матчей за "Бостон" в этом сезоне, а 
Брэйден Ягер, задрафтованный "Питтсбургом", видится реальным претендентом 
на место в топ-звеньях "Питтсбурга", когда команду покинут Сидни Кросби и 
Евгений Малкин. 
Прогноз: второе место  
Швеция  



 

 

В 2012 году сборная Швеции с минимальным счетом обыграла Россию и 
выиграла "золото" чемпионата мира. С тех пор скандинавы трижды выходили в 
финал и все три раза уступили. Но на домашней площадке есть возможность 
прервать негативную тенденцию. За атаку отвечает габаритный форвард Филип 
Бистедт, есть отличный двухсторонний защитинк Том Вилландер, серьезного 
прогресса за последнее время добился 18-летний проспект "Вегаса" Дэвид 
Эдстрем.  
Прогноз: третье место  
Финляндия  
Прошлый чемпионат закончился для сборной Финляндии неожиданно рано. 
Шведские соседи оставили команду Томи Лямсы за бортом уже в 
четвертьфинале. Есть риск, что и в этот раз финны останутся без медалей. 
Явных звезд в составе кроме Хелениуса нет. Впрочем, исторически эта команда 
всегда ориентировалась не на громкие имена, а на систему. Многое будет 
зависеть от игры основного вратаря Никласа Кокко, задрафтованного "Сиэтлом".  
Прогноз: четвертое место 
Чехия 
Сборная Чехии произвела фурор на предыдущем чемпионате мира. Сначала она 
выиграла групповой этап, попутно крупно победив Канаду (5:2), и дошла до 
финала. Повторить успех будет сложнее, команде существенно не хватает 
исполнителей. Впрочем, крепкая оборона оставляет шансы на неплохое 
выступление. Особенно среди защитников выделяется Адам Иржичек, который 
выходит на драфт в этом году. Праворукий игрок хорошо играет как с шайбой, 
так и без нее и достаточно мобилен, чтобы вовремя перекрывать нападению 
свободное пространство. 
Прогноз: пятое место 
Словакия  
А вот соседи чехов медалей не видели уже очень давно. Последний значимый 
успех - "бронза" 2015 года. К концу десятых представительство Словакии в НХЛ 
заметно уменьшилось, хотя эпизодически эта страна дарит миру хоккейные 
алмазы. Так на драфте 2022 года под первым и вторым номером соответственно 
ушли Юрай Слафковский и Шимон Немец. А сейчас надежды словаков во многом 
связаны с проспектом "Калгари" Самуэлем Гонзеком. Габаритного нападающего 
(193 см, 88 кг) нередко выделяют за умеренную жесткость и боевой характер. Но 
раскрыть потенциал до конца мешают травмы.  
Прогноз: шестое место  
Какой была бы сборная России? 
В феврале 2022 года Россия и Беларусь были отстранены от соревнований под 
эгидой Международной федерации хоккея. В том числе, от молодежного 
чемпионата мира. Через год отстранение было продлено. В следующий раз к 
вопросу о допуске россиян к турниру вернутся в марте 2024 года. Если исход 
будет положительным, Россия приедет на МЧМ-2025, который пройдет в двух 
странах - Швеции и Дании. Но это будет слабым утешением для целого 
поколения хоккеистов, которое уже никогда не прочувствуют атмосферу этого 
зимнего праздника. Впрочем, это не мешает нам предположить, как бы могла 
выглядеть сборная России на ближайшем первенстве планеты. 
На роль первого номера этой команды подошел бы Сергей Иванов. Осенью 
голкипер перебрался из СКА в "Адмирал". В ноябре он выдал яркий отрезок и 
был признан лучшим голкипером недели в КХЛ. Его бэкапом будет Сергей 
Мурашов - основной вратарь "Локо" в МХЛ и проспект "Питтсбурга". А на роль 
резервиста подойдет его сменщик - сын легендарного Василия Кошечкина 
Максим Майоров, пропускающий всего 1.22 шайбы за игру. Дефицит игрового 



 

 

времени его не пугает. Сергей практически не допускает ошибок, когда выходит 
на лед. Как раз то, что нужно для третьего вратаря. 
В защитной линии есть два очевидных лидера. Сторожить свою зону будет 
Дмитрий Симашев, выбранный на драфте на одну позицию выше Матвея 
Мичкова. С ним сыграет Антон Силаев, которому прогнозируют попадание в топ-
3 уже следующего драфта. Разгонять атаки будет пара атакующих защитников 
Артем Дуда - Михаил Гуляев. Слегка забуксовавший в последнее время Никита 
Евсеев значится в третьей паре. Найдется место в составе и Александру 
Пелевину. Защитник стабильно играет в ВХЛ и имеет показатель полезности +21. 
Подбор талантов в нападении впечатляет. Атака россиян наверняка 
претендовала бы на статус лучшей на турнире. Единственная проблема - в топ-
6 есть перекос в сторону крайних нападающих. В таком случае в центре можно 
использовать Матвея Мичкова, который на предсезонке часто играл на этой 
позиции. По краям стоит задействовать Даниила Бута, набравшего 15 очков в 32 
матчах текущего сезона за "Локомотив" и Ивана Мирошниченко. Недавно 
воспитанник "Авангарда" дебютировал за "Вашингтон" в НХЛ. 
Шаг за шагом в системе СКА прогрессирует Иван Демидов. Он набирает больше 
одного очка за игру в МХЛ и почти наверняка уйдет в топ-10 будущего драфта. 
Кирилл Долженков оправдывает доверие ЦСКА. Недавно хоккеист выдал серию 
из четырех матчей с очками. Креативный центр Илья Квочко с недавних пор 
развивается в "Северстали" под руководством Андрея Козырева, умеющего 
найти подход к молодежи. 
В третьем звене сыграет воспитанник "Нефтехимика" Никита Артамонов. 
Талантливый игрок еще сильнее раскрылся в "Торпедо" и уже занимает седьмое 
место в списке бомбардиров. Проспект "Чикаго" Роман Канцеров добавит 
команде мощи при игре под давлением, а Александр Рыков поможет с отбором 
шайбы. На случай травм и ротации сборную усилят еще один талантливый 
нижнекамец Рауль Якупов и 17-летний центр "Локо" Егор Сурин, который 
уверенно смотрится в МХЛ и уже дебютировал в основной команде. 
Где смотреть МЧМ?  
В прошлом году отстранение России не помешало "Матч ТВ" показать турнир. Но 
сейчас игры МЧМ в расписании федерального телеканала отсутствуют. Другие 
российские вещатели также не стали приобретать права на показ первенства. 
Однако матчи можно посмотреть на ютуб-канале Международной федерации 
хоккея. Трансляции будут идти на английском языке.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290427 

К заголовкам сообщений 

Григоренко исполнил мечту болельщика ХК ЦСКА в рамках "Елки 
желаний" (ТАСС, Москва, 26 декабря 2023) 
Вице-премьер - руководитель аппарата правительства РФ Дмитрий Григоренко 
исполнил мечту 10-летнего Артема Одинцова из Москвы в рамках всероссийской 
благотворительной акции "Елка желаний", устроив ему встречу с хоккейным 
клубом ЦСКА, болельщиком которого является мальчик. Кадры исполнения его 
мечты показал телеканал "Россия-24".  
Мальчик выполнил стартовое вбрасывание в матче КХЛ ЦСКА - Салават Юлаев, 
Артему также провели экскурсию по арене, он побывал в судейской, аппаратной 
и в раздевалке после матча, где пообщался с любимыми игроками. Также 
новогоднее поздравление ребенка вывели на один из экранов стадиона во время 
матча.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290427


 

 

"Мне кажется, я больше под впечатлением, чем Артем. Конечно, Артем в 
восторге, и я в восторге, потому что есть возможность реализовать чью-то 
мечту", - рассказал вице-премьер.  
Акция "Елка желаний"  
Всероссийская акция "Елка желаний" проводится с 2018 года. Она помогает 
исполнить новогодние желания детей, оказавшихся в трудной ситуации, сирот, 
детей с ограниченными возможностями, а также одаренных ребят. По всей 
стране устанавливаются новогодние елки, украшенные шарами с детскими 
мечтами.  
Всего за пять лет были исполнены мечты около 107 тыс. человек. Президент РФ 
Владимир Путин, премьер-министр, члены правительства и парламентарии 
активно поддерживают эту акцию.  

https://tass.ru/obschestvo/19630479 

К заголовкам сообщений 

37-летний Андрей Степанов завершил игровую карьеру (Чемпионат.com, 
Москва, 26 декабря 2023) 
37-летний бывший нападающий клубов Континентальной хоккейной лиги Андрей 
Степанов завершил игровую карьеру. Об этом экс-игрок объявил на своей 
странице в социальной сети. 
"Пришло время спокойно и без эмоций сказать - я завершил свою игровую 
карьеру. Большое спасибо всем за поддержку все годы моей карьеры! 
Отдельное спасибо всей моей семье, которые были со мной всегда и в разные 
времена. Своей супруге, которая прошла со мной все - от а до я! Без ее веры в 
меня и искренней любви и поддержки ничего бы и не было. И, конечно, всем 
тренерам, персоналу, докторам, болельщикам, которые были в моей хоккейной 
жизни", - написал Степанов. 
За свою карьеру в Континентальной хоккейной лиге Степанов выступал за такие 
клубы, как "Амур", "Сибирь", "Динамо" Минск, "Нефтехимик", "Лада". Всего 
Андрей сыграл 429 матчей, где забросил 59 шайб и отдал 77 результативных 
передач, набрав в общей сложности 136 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5373216-37-letnij-andrej-stepanov-
zavershil-igrovuyu-kareru.html 

К заголовкам сообщений 

Руководство и игроки минского "Динамо" посетили Ивенецкий дом-
интернат (Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 26 
декабря 2023) 
Не первый год руководство и игроки минского "Динамо" в канун новогодних и 
рождественских праздников посетили детей с особенностями физического 
развития. На этот раз побывали Ивенецком доме-интернате.  
Команда всегда приезжает с ценными подарками, но с не меньшим нетерпением 
ждали дети и общения с гостями: сенатором Дмитрием Басковым, 
председателем федерации хоккея Александром Богдановичем, генеральным 
директором клуба Артемом Каркоцким, хоккеистами Виталием Пинчуком и 
Дмитрием Дерябиным. А также с маскотами: Зубриком, Крутом и Bro.  
К этому визиту воспитанники дома-интерната, которые являются давними 
болельщиками "зубров" и частыми гостями "Минск-Арены", подготовили 
концертную программу, а также презентовали памятные сувениры.  

https://hockey.by/news/sobytie/news273317.html 

https://tass.ru/obschestvo/19630479
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К заголовкам сообщений 

"Яндекс Плюс" и "Ак Барс" выпустили детскую аудиокнигу "Тайна 
пропавшей клюшки". Ее прочел актер Алексей Багдасаров (Sports.ru, 
Москва, 26 декабря 2023) 
"Яндекс Плюс" и "Ак Барс" выпустили детскую аудиокнигу "Тайна пропавшей 
клюшки".  
"Яндекс Плюс", КХЛ и "Ак Барс" выпустили детскую аудиокнигу "Тайна 
пропавшей клюшки". Ее голосом стал актер Алексей Багдасаров. 
"27 декабря подписчикам "Яндекс Плюса" стала доступна аудиоверсия книги 
"Тайна пропавшей клюшки", которую ранее представил хоккейный клуб "Ак 
Барс". 
Рассказ о приключениях школьника Эмиля, спасающего от срыва хоккейный 
матч, прочел актер театра и кино Алексей Багдасаров. 
История, которую написала Анастасия Маркелова, будет интересна детям и их 
родителям не только своим сюжетом, но и загадками, разбросанными по восьми 
главам книги. 
Все начинается с того, что хоккейный матч любимой команды Эмиля и Алины 
оказывается под угрозой срыва. Герои пытаются разобраться, кто хочет 
помешать хоккеистам выйти на лед, и остановить его! 
По ходу решения этой головоломки ребята становятся настоящими друзьями, 
помогают своему учителю избавиться от несправедливых подозрений, спасают 
снежного барса и исполняют одну мечту. 
Продолжительность аудиокниги - 72 минуты. Ее можно послушать детям от 6 лет 
на "Яндекс Музыке" и в "Букмейте". 
В "Тайне пропавшей клюшки" писательнице "хотелось передать тепло, незримую 
поддержку, обращение лично к каждому и рассказать, как идти к своим мечтам, 
несмотря ни на что", - говорится в пресс-релизе.  

https://www.sports.ru/hockey/1115733727-yandeks-plyus-i-ak-bars-vypustili-
audioknigu-tajna-propavshej-klyushki.html 

К заголовкам сообщений 

Канадцы присматриваются к третьему золоту (Коммерсантъ, Москва, 27 
декабря 2023) 
В Швеции стартовал молодежный чемпионат мира 
В шведском Гетеборге стартовал молодежный (для игроков в возрасте до 20 лет) 
чемпионат мира по хоккею, который сборная России, как и турнир годичной 
давности, пропускает из-за международных санкций. На этом первенстве 
канадцы будут стремиться к третьей подряд победе, но совсем уж однозначными 
фаворитами они все-таки не выглядят. 
Перед шведским чемпионатом мира, который для России еще недавно - до того 
как ей назначили режим абсолютной "хоккейной изоляции" - был, бесспорно, 
главным спортивным развлечением в новогодние каникулы, в центре внимания, 
конечно, находилась сборная Канады. Ну то есть вниманием в силу своей 
репутации и послужного списка она, конечно, никогда не обделена, но сейчас его 
еще больше, чем обычно. Все-таки на кону довольно примечательное 
достижение. 
Конкуренция на молодежных хоккейных первенствах в последнее время была на 
грандиозном уровне. О нем можно судить, например, по такому факту: на 
протяжении всего прошлого десятилетия ни одной из сборных, бравших золото 
чемпионата, не удавалось на следующем титул защитить. Но вот в десятилетии 
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текущем канадцы тренд нарушили, выиграв оба предыдущих турнира, которые 
были для них домашними. 
И в том и в другом случае это были победы на тоненького - в финальных матчах 
сборная Канады с одинаковым счетом 3:2, забросив решающую шайбу в 
овертайме, справилась сначала с финнами, а затем с чехами. 
Три подряд титула - цифра, разумеется, еще красивее, чем два, уже что-то вроде 
гегемонии. Но оценить шансы канадцев продлить серию на самом деле довольно 
трудно. 
Впрочем, фаворитами их считают сейчас не только, разумеется, по инерции. У 
этой сборной Канады есть куча достоинств, позволяющих легко приклеивать 
такой ярлык. Прежде всего - набор нападающих. В нем куча игроков, 
показывающих потрясающую эффективность в юниорском или студенческом 
хоккее - таких как Мэтт Савуа, Конор Гики, Фрейзер Минтен, а также два совсем 
уж примечательных персонажа. Хайп вокруг 17-летнего Маклина Селебрини 
почти такой же, каким был год назад вокруг еще одного вундеркинда - Коннора 
Бедарда, позже выбранного под первым номером на драфте новичков НХЛ и с 
ходу застолбившего за собой лидерскую роль в "Чикаго Блэкхокс". Но еще 
большей удачей для сборной Канады, видимо, было согласие "Бостон Брюинс" 
отпустить на чемпионат мира Мэттью Пойтраса. Этот центрфорвард сразу после 
дебюта в НХЛ не просто закрепился в основе мощного клуба, а превратился в 
важный ее элемент, успев набрать чертову дюжину очков в 27 матчах. Козырь, 
безусловно, мощнейший. 
Но с достоинствами соседствуют и факторы, вызывающие сомнения. Скажем, 
есть точка зрения, что успеху на молодежных чемпионатах мира здорово 
способствует спаянность и сыгранность коллектива, а в канадскую заявку из 
прошлогодней попал лишь форвард Оуэн Бек. А еще взгляд тех, кто видел 
проведенные канадцами контрольные матчи в преддверии первенства, 
например, проигранный американцам, не могли не резануть постоянные ошибки 
защитников и вратарей. 
В этой линии далеко не все так хорошо, как в атакующей. В матче с финнами, 
которым для канадцев открылось первенство, эти проблемы тоже были видны. 
Правда, взять верх над достаточно высоко котирующимися соперниками с 
приличной разницей - 5:2 (отличились и Селебрини, и Пойтрас) - они не 
помешали. 
При этом основные конкуренты выглядят, может, не так броско, но чрезвычайно 
опасно. У шведов, очутившихся в одной группе с канадцами, допустим, как раз 
со спаянностью все в полном порядке: из прошлогодней заявки остались аж 
девять человек. Плюс, есть преимущество своего льда - фактор в молодежных 
первенствах весьма ценный. А про класс на предварительном этапе играющих в 
другой группе американцев, помимо их выигрыша в очной встрече с соседями 
перед турниром, рассказывает такой показатель: десять хоккеистов сборной 
США были выбраны клубами НХЛ в первом раунде драфта. И в числе этих 
хоккеистов те, кому эксперты без колебаний прогнозируют славное будущее в 
лиге - Уилл Смит, Каттер Готье. А баланса у американцев, по ощущению, 
побольше, чем у канадцев. 
Главная надежда Канады 17-летний Маклин Селебрини в стартовом матче своей 
команды на чемпионате мира против сборной Финляндии отметился 
заброшенной шайбой.   
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